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El Tribunal Superior de Castilla-La 
Mancha desestima el recurso del PP

El Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha ha 
desestimado el recurso interpuesto por el Partido Popular en 
el que se pedía que se anularan las Elecciones Municipales 
en Ciudad Real debido a que el candidato número uno del
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Todos los 
trabajadores 
de Vinícolas 
secundaron la 
jornada de 
huelga

(Págs. 12,13 y 16)

PSOE, Lorenzo Selas, que figuraba como independiente en 
las papeletas, no tenía tal condición. Ahora, al PP le quedan 
dos posibilidades: la aclaración de la sentencia o la interposición 
de un recurso de amparo. (Pág. 5)

O T además ■
Al menos tres 
muertos tras los 
enfrentamientos 
entre el Ejército 
yugoslavo y las 
Fuerzas eslovenas

(Pág. 27)

Don Juan Carlos aludió en Carboneras al desfase entre ¡a Administración y las necesidades de la sociedad

El Rey pide a la Administración que no 
se retrase ante las exigencias del pueblo

Aprobado el 
nuevo modelo de 
FF.AA. que 
contempla una 
“mili” de 9 meses

(Pág. 22)

La ex novia de 
Domínguez niega 
tener pruebas de 
que éste forme 
parte del GAL

(Pág. 24)

El ataque a la 
central telefónica 
de Vilna supone 
un duro revés 
para Gorbachov 

(Pág. 28)

Don Juan Carlos I, que visi
ta Andalucía junto a Doña 
Sofía, pronunció ayer un 
nuevo discurso en la loca
lidad marinera de Carbone
ras donde afírmó que la 
Administración ^^a veces, va 
por detrás de la sociedad 
en lugar de ir por delante^\ 
en referencia a la desfavo
rable situación de los pes
cadores.

En su discurso, pronunciado 
en la explanada del puerto, el 
Rey aludió, al igual que hizo 
en Jaén con emigrantes y tem
poreros, al derecho de los pes
cadores a “un trabajo perma
nente y estable”, ya que, según 
dijo, lo merecen por su esfuerzo 
a lo largo de generaciones.

En este contexto afirmó que 
los pescadores “no han sido 
favorecidos siempre por la 
Administración, que, a veces, va 
por detrás de la sociedad en 
lugar de ir por delante”. “Vo
sotros representáis la perviven
cia del legendario espíritu de 
los pescadores de bajura. Gen
tes bravas. Mujeres y hombres 
infatigables que a media noche 
o al alba salían a la mar para 
ganar el sustento”, agregó.

(Pág. 21) El Rey advierte que a veces la Administración va por detrás de la sociedad.

— La Pegatina ■
Aviso para 
navegantes 

CARLOS ZULOAGA

A
viso para nave
gantes y para 
algún que otro 
aprendiz de pirata. Las 

últimas palabras del Rey 
de España deben servir 
de brújula para todos 
aquellos -partidos políti
cos, instituciones y Admi
nistración- que han enca
llado en las arenas de la 
desidia y la corrupción.

Cuando Don Juan Car
los manifiesta que la 
Administración “a veces 
va por detrás de la socie
dad en lugar de ir por 
delante”, la mayoría del 
pueblo español aplaude a 
su monarca porque raro 
es el españolito de a pie 
que no ha sufrido las 
corruptelas de una Admi
nistración e.\cesivamente 
politizada. Ahora sólo 
queda que el S.O.S real 
surta efecto, con el per
miso de los “pirat.is”.

Dulcinea-91 en LA TRIBUNA. Esperanza Ortega es la 
Dulcinea 1991 y va a representar a todas las mujeres de 
Ciudad Real a lo largo de los 365 días que hay de Pandorga 
a Pandorga. Esperanza, alta, rubia y de ojos azules, es 
la representante de la Asociación de Coros y Danzas y 
estuvo ayer de visita en nuestra Redacción. (Pág. 6)

Novillo asegura 
que no 
devolverán la 
Alcaldía de 
Guadalajara

Pedro Pablo Novillo, coordi
nador regional de Izquierda 
Unida, ha asegurado que su 
coalición no está en la obliga
ción de devolver la Alcaldía de 
Guadalajara “porque no se la 
hemos quitado a nadie”

(Pág. 11)

LOTERIA 
PRIMITIVA

(Pág. 27)
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L
a ministra portavoz, Rosa Con
de, nos instaba hace unos días 
—palabra que ha puesto de 

moda Corcuera — a los tristes ciu
dadanos, a que estemos tranquilos 
acerca de las cuentas del PSOE, y 
uno no sabe si caer en la hilaridad, 
o asombrarse de que no sólo la sintaxis 
y la lexicología continuamente se estén 
tergiversando por parte de los deten
tadores del poder, sino también los 
discursos. El ciudadano por lo único 
que no está tranquilo es porque jamás 
le salen las cuentas a la hora de llegar 
a fin de mes. Es quien comete la 
tropelía quien debe estar intranquilo.

El ciudadano está simplemente has
tiado de ver, oír, callar, pagar sumi
samente su declaración de la renta, 
y excrudiñar por los rincones a la bús
queda del ahorrillo perdido para 
intentar pasar unos días de asueto en 
alguna umbría y así olvidarse de la 
decepcionante realidad.

Y digo decepcionante porque la 
basura sigue acumulándose bajo las 
alfombras ante la imperturbalidad de 
los habitantes de la mansión y la hipo
cresía que ya no es sino cinismo. ¿Có
mo se puede seguir pidiendo sacri
ficios a la clase obrera cuando la 
corrupción invade los despachos y los 
poderosos acumulan prebendas y 
ganancias que no son sino insulto y 
provocación para el humilde y coti
diano currante? ¿Cómo tener la osa
día de exigir pactos sociales de com
petitividad o de lo que sea —que no 
son sino claudicaciones de los de abajo 
con respecto a los de arriba— cuando 
los que tienen la sartén por el mango, 
que deberían ser ejemplos vivos de 
moralidad y entereza, dicen: haced lo 
que yo diga, pero no lo que yo haga. 
Porque el día en que para engañar 
al mundo, cada cual, como Macbeth, 
se proponga parecerse al mundo, el 
resultado puede llegar a ser Babel.

Se empieza corrompiendo el cuerpo 
y acaba corrompiéndose el alma. Al 
cuerpo se le puede adornar con cor
bata y perfume. El alma, el espítitu, 
o simplemente el ser auténtico, no 
admite añagazas, por mucho que uno 
esté acostumbrado a autoengañarse y

Se empieza corrompiendo el 
cuerpo y acaba 
corrompiéndose el alma. Al 
cuerpo se le puede adornar 
con corbata y perfume. El 
alma, el espíritu, o 
simplemente el ser 
auténtico, no admite 
añagazas

aun cuando las máscaras, a la larga, 
terminen adhiriéndose a la piel. Solos 
los auténticamente aristócratas, los 
aristócratas a lo Nietzsche, soportan 

, impasibles el acoso de la abundancia.
Todos los demás tiene un precio, por 
más que ese precio se acabe pagando 
caro.

Algo muy grave está ocurriendo en 
esta sociedad nuestra para que hasta 
los de más arriba, esos dirigentes que 
deberían de ascinar con su ejemplo, 
con su inquebrantable ética y su 
sobriedad ,• estén ofreciéndonos este 
espectáculo bochornoso de impudicia 
e inmoralidad. Algo muy grave debe 
estar incubándose en esta España 
nuestra para que los Mario Conde, 
los Koprovich y los Alcocer sean 
modelos de conducta e ídolos sociales, 
mientras vemos, impertérritos, morir 
a los Celaya. Cuando los poetas mue
ren en el exilio o en el olvido y la 
indigencia, es porque el dios es la 
banca, el burgués satisfecho y omni
potente, el dólar tiránico y la ausencia 
de virtud y de poesía.

Hoy la maleza está invadiendo el 
bosque porque los gigantescos olmos 
y los enhiestos álamos han sido aba
tidos por el afilada hacha del espe
culador.

Nuestros abuelos y nuestros padres 
nos enseñaron el sentido de la auten
ticidad y la honradez como normas 
inquebrantables de conducta, pero 
luego vino el electrodoméstico, el tele
visor, el coche, la letra y la tarjeta 
visa, y con ellos el gozo, la felicidad, 
la abundancia, Europa. La mentira no

es odiosa por sí misma, sino porque 
uno acaba creyendo en ella. Ni Europa 
es lo que muchos españoles se ima
ginan, ni la felicidad es aquello por 
lo que nos están acostumbrando a 
luchar. De ahi que voces, a diario, 
calificadas de agoreras, suqan advir
tiendo que estamos costruyendo un 
castillo de arena.

Por eso no debe extrañamos el esta
do de desánimo, de frustración y de 
irritación que es lo primero que uno 
nota nada más tocar suelo español.

¿Qué dirían los Unamuno, los Aza
ña o los Tierno Galbán al palpar la 
situación actual? ¿Qué análisis harían 
de unos dirigentes que más que con
trolar y encauzar el torbellino se han 
dejado voltear por él? ¿Dónde están 
las grandes teorías, dónde la honradez 
tan pregonada? Hoy los dioses son 
simples Dionis —con permiso de mi 
querido Ramón Bello Serrano— y 
cada cual oculta un comodín en la 
manga aunque ofrezca todo su look. 
Hoy todo es apariencia y el intelectual 
permanece arrinconado cultivando su 
jardín par la forcé des choses, que 
decía Voltaire. Nunca había necesi
tado tanto España de auténticos líde
res y nunca había tenido tan pocos.

Sobran palabras, gestos chulescos y 
vacío en las mentes. Faltan silencios 
aleccionadores y ejemplos vivos, Espa
ña nunca fue un dechado de virtudes, 
es verdad, pero siempre hubo por ahí 
un Jovellanos, un Machado, auténticos 
productos de la tierra. Hoy todo es 
pura connotación.

¿Para cuándo las vacas gordas del 
pueblo? ¿Para cuándo los pactos se 
harán de abajo arriba? ¿Para cuándo 
una auténtica política social que favo
rezca incuestionablemente al trabaja
dor? El día en que los sacrificios y 
las cargas se reparten equitativamente, 
el día en que veamos salir de su rincón 
a los villanos a escobazos, el día en 
que las cuentas empiecen a estar claras 
y no haya nidos de suciedad por todos 
los recovecos de la mansión estatal, 
ese día podrá comenzarse a exigir 
competitividad a un obrero que sub
siste y pervive despojado de toda 
ilusión.

^B Arcalaus el encantador

L
a discutible —y discuti
da- intención de propi
nar un requiebro al 

Reglamento de las Cortes regio
nales, previo pacto para facilitar 
alcaldías, puede ofertar juego 
político a una cámara aburridí
sima como es la del Convento 
de San Gil. Si el señor Molina 
dispone de la generosidad tem
poral que el resto de los grupos, 
va a poder llevarse al pleno la 
cuestión anchureña (hoy ya muy 
protegida con la presencia de la 
coalición) y controlar con mayor 
eficacia una comunidad autóno
ma que sólo viste el color del 
príncipe. Otra cosa, desde luego, 
es la idoneidad del pacto y su 
fundamento ultimísimo: la' 
ganancia en alcaldías.

El príncipe ha puesto al frente 
de las Cortes a José María Barre
da, un vicepresidente muy eficaz 
en su equipo de gobierno, al que 
incomprensiblemente le ha apar

tado de su lado, quizá previnien
do futuros protagonismos. Fuera 
de juego Barreda, don José Jerez 
Colino viaja a ese gran cemen
terio de elefantes que es el Sena
do a terminar su vida pública 
durante cuatro años de bonanza.

La cuestión de fondo es el 
dinamismo de la cámara y el 
poco control que se ejercita 
sobre el Consejo de Gobierno, 
siendo muy deseable la reforma 
a conciencia del reglamento para 
vivificar el debate entre los 
representantes del pueblo.

Barreda y Jerez aparecen 
—sorprendentemente— felices 
co? sus destinos, blancos desti
nos, pero sin capacidad operativa 
para el futuro. Barreda podía

EI último verano
RAMON BELLO SERRANO

La cuestión de fondo 
es el dinamismo de la 
cámara y el poco 
control que se 
ejercita sobre el 
Consejo de Gobierno

haber sido el Presidente de la 
Junta en el caso de que Bono 
fuera llamado a Madrid. (A estas 
alturas de la crónica los rumores 
no cesan en el sentido, ya 
comentado, del previsible 
desembarco del caballero de 
Salobre en Moncloa. Al ABC se 

le ha unido Diario-16. Pero Bono 
es hombre público que tiene su 
recinto como las salas de cine 
en barrio, para las películas de 
serie B). Y Jerez habría disfru
tado ejercitando la Presidencia 
de las Cortes, cargo honorífico, 
sí, pero sugestivo al compartir 
honores con el príncipe y su 
gobernador, Daniel Romero.

De repente, el último verano. 
Dos carreras públicas que ter
minan y el protagonismo reco
brado —emergente— de don 
Juan de Dios Izquierdo, que 
habrá de modernizar el partido 
conforme a las instrucciones 
dadas por Felipe González en 
Sevilla. Volvemos a lo de siem
pre, al poder ejecutivo repartido 

y acrecido en cuatro manos.
Y en las Cortes Regionales 

otros estíos, nuevos estíos, para 
José Molina y la coalición 
Izquierda Unida, en el intento 
de fiscalizar —hasta donde se 
pueda— las actividades del Con
sejo de Gobierno y de revitalizar 
un parlamentarismo poco apre
ciado por el administrado, t 
pacto, como tal, desdora un 
reglamentismo prefabricado por 
la fuerza mayoritaria, una fueran 
acostumbrada al triunfo y a 1^ 
mayorías absolutas. En esencia 
—desde luego— repara el inso 
lito espectáculo de condenar a 
silencio a un diputado del pue o 
en virtud de personajes o an 
mética electoral. Y es que n^^ 
silencios y silencios: la 
ya inconbentida, de los áipn^.^ 
electos, y el silencio, ya P*^^’ 
aunque doloroso, de 
como Barreda y Jerez, airona 
el último verano.
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La pirámide

T
oledo está muy alto, pero 
no tanto como la nube, 
compañero. Luis More

no Nieto, su cronista oficial, no 
ha agotado todavía todo su 
mimbre de palabras bellas para 
llamar a Toledo: “una gran roca 
cuyos pies se mojan en el Tajo“; 
“laberinto medieval“; como la 
llamaron otros, “la ciudad de 
las siete colinas“; “joya artís- 
tica“; “el espectáculo fiel de lo 
que debió ser el pueblo espa
ñol”. Yo digo ahora, que Tole
do es la memoria de España. 
Por eso, cuando uno se siente 
pequeño y olvidadizo con la 
Historia, no hay otro remedio 
que escalar los 529 metros de 
altitud de la gran roca; burlar 
la herradura del Tajo y ganar 
la colina de tez grisácea para 
meterte en la ciudad, siempre 
sin complejo de labriego, comó 
otro Peribáñez, que va a curarse 
de amores, ansiedades y des
denes.

Ya me he vuelto, querido 
Bernabé, poeta, nada más 
tomar la pluma para recordar 
la visita relámpago a Toledo. 
No me ha importado la sombra 
de los 40; que no me refiero 
a los 40 de Ayete; ni a los 40 
arcabuceros del rey consorte 
Enrique IIP, ni los 40 de las 
huestes de Alfonso el Bravo con 
el Cid Campeador a la cabeza; 
ni tampoco los 40 de la Escuela 
de Traductores, ni mucho 
menos; yo me refiero a lo§ 40 
grados de temperatura que, en 
este día de la crónica, ha gozado 
Toledo nada más estrenar el 
verano. No había sombra posi
ble que remediara la hoguera 
de un sol que mandaba fuego 
para purificamos.

Y ahora me doy cuenta, que 
tomar Toledo así, como simple 
recreo o por una necesidad de 
distrito o de cantón económico, 
nos sirve de mucho porque 
aquí, “polvo, sudor y hierro/ el 
Cid cabalga”.

Toledo, a la sombra o al sol, 
es siempre la misma. Y raro 
es que esta vez no me haya 
perdido en su laberinto de 
calles de “moriscos y judios“ 
para admirar el arte y me he 
quedado sólo para suplicar en 
cristiano, los motivos afectuosos 
de la carta. Toledo es gloria

Toledo^ la sombra de los 
40 y la carta

JOSE GONZALEZ LARA

Toledo, a la sombra o al sol, es siempre la 
misma. Y raro es que esta vez no me haya 
perdido en su laberinto de calles de “moriscos 
y judíos” para admirar el arte y me he quedado 
sólo par suplicar en cristiano, los motivos afec
tuosos de la carta. Todo es gloria bendita 
y... otra gloria y... muchas glorias

bendita y... otra gloria y... 
muchas glorias. No hace falta 
traspasar una de las siete puer
tas catedralicias para emocio
narte y más, si admiras “el 
Transparente” con las figuras 
de María, el Arcángel y el Padre 
Eterno con la Divina Paloma. 
La ciudad con su trajín de casi 
fiesta, sube y baja los escalones 
de sus calles estrechas en las 
que se besan, por su proximi
dad, los muros de los edificios 
de piedra apolillada y porque 
no tienen espacio para abrazar
se. Aquí son muchas las glorias 
que se juntan, compañero, y no 
hay que susurrarlo como si fue
ras a la sinagoga del Tránsito 
o a la de Santa María la Blanca, 
sino cantar los salmos a una 
Virgen llena de victorias y a 
la vez humilde que ampara a 
cualquiera, que llega desazo
nado.

Pero, ¿y la carta? ¿y el libro, 
amigo Bernabé?. Que todo esto 
manda cuando uno está libre 
de ataduras y sólo ofreces la 
aproximación a la ternura en 
unas bellas páginas que trinan 
en la mariología del momento. 
No, no, Toledo no me ha cerra
do la gloria, sino que me la 
ha abierto para ver si soy capaz 
de entendería y convertiría en 
mi propia inspiración. Yo te 
aseguro, compañero, que de mi 
drama de silencios voy a salir 
despachado y seguramente, con 
una coreografía de ángeles 
mentores para que mi libro no 

quede en la telaraña del olvido.
Ya de vuelta a mi ciudad, 

con el ánimo crecido y forta
lecido por una amistad reen
contrada, no he querido que se 
me pierda la imagen de ese 
Toledo en ascuas e informati
zado que sabe armonizar lo 
bello y lo sabio; el ayer y el 
hoy de la Cultura, sin que mi 
amigo Sisinio se dé cuenta en 
donde crece la hierba del espí
ritu. A Zocodober la he visto 
a ojo de paloma, casi sin tiem
po, en un medio día de cruces. 
Y digo esto, porque, para mis 
adentros, eran cruces que iba 
tachando a medida que ganaba 
territorio con mi valedor en el 
despacho. Todo esto, lo recuer
do ahora en mi ciudad, apenas 
socorrerme con la pluma para 
el periódico. También aquí se 
gana en grados, como los *10 
que se respiran en Fuensalidq 
o en el palacio del Arzobispo 
Tavera. Lo que ocurre es que 
esta ciudad es distinta; está ali
neada horizontalmente; no reci
be la sugerencia del gótico y 
se pelea por el romántico raras 
veces. Algunos episodios de la 
historia barrieron con la arqui
tectura más destacada y monu
mental dejándonos en paños 
menores pra poder presumir de 
ciudad fundada por el rey 
Alfonso X el Sabio.

Y no queda otro remedio que 
consolarme con lo no hecho y 
esperado en este último parén
tesis del tiempo, compañero.

Indudablemente he sentido que 
en esta comunión de razones 
administrativas, se aproxima un 
fino entendimiento de ciudad 
a ciudad;*de ciudad imperial a* 
ciudad realenga, y los resultados 
son evidentes, pues la interco
municación no cesa y, por ende, 
la alabanza queda plasmada en 
la misma eficacia comunicativa. 
Ciudad Real no tiene otra ver
sión de ciudad que su propio 
esqueleto arquitectónico; débil 
en su estructura, pero rico en 
su contenido humano. A la ciu
dad le faltan muchas cosas que 
la hagan atractiva a un Turismo 
que empieza a recluirse en el 
interior, como remedio a su 
ansia de paz interior y, sin 
embargo, tiene casi todo lo car
melitano de lo simple y lo 
sencillo.

Pero que más dá hablar de 
Toledo y Ciudad Real si hay 

sólo “una noria de por medio” 
-como diría el poeta-. Y es que 
en esta coyuntura de compro
misos culturales y literarios, no 
ha habido más remedio que 
fijar los criterios de unidad en 
la belleza de estas tierras de 
La Mancha, que se abren en 
abanico de Ciudad Real a Tole
do y que contienen, Bernabé, 
las páginas de un libro que tú 
conoces que, en una santa anar
quía, habla de lo principal en 
el amor como tesoro mario- 
lógico.

Y nada queda cerrado por
que el Guadiana, que aparece 
y desaparece, en esta ocasión 
transcurre con solemnidad por 
estas líneas priorales, y no sin
dica que la paz es cosa hecha 
y hay algo que planea en el 
corazón de los pueblos: la sabi
duría de sentirse, simplemente, 
sencillos.

C
omo autor, ese día con
creto, de todas y cada 
una de las palabras apa

recidas en la Sección “Picota
zos”, en la que, ciertamente, 
aparecía un duro ataque al con
cejal responsable de la Feria del 
Campo y de Muestras de Man
zanares, tengo la obligación de 
aclararle algunos puntos claves' 
de la cuestión, por si le sirve, 
de algo.

Antes que nada, por afectar 
al respeto a las profesiones y 
a las personas, debo insistir, 
como lo hacía en lo escrito en 
su día, en el profundo respeto 
que me merece cualquier trabajo 
y quiero recordarle que adjeti
vaba a su profesión de “excelsa”. 
Sr. Molina, no coja ei rábano 
por las hojas y tenga la suficiente 
humildad como para reconocer 
que, en principio, no parece 
lógico que un cocinero, por muy 
bueno que sea, esté capacitado 
para dirigir una Feria del Campo 
y Muestras. Yo, al menos, no 
me considero, siendo periodista, 
capacitado para, por ejemplo, 
dirigir un hospital o la cocina 
del mismo. Afortunado usted

Aclaración de conceptos para 
el concejal Molina

que puede alternar las perolas 
con la Feria del Campo." Yo no 
soy tan listo.

Y si he traído este tema al 
principio de mi contestación, es 
por una sencilla razón: miente 
usted y me difama al adjudi
carme la defensa de una socie
dad absolutamente infamable y 
afortunadamente desaparecida 
hace muchos años. La época de 
los esclavos, Sr. Molina, perte
nece ai pasado y ni siquiera uste
des, en su afán de controlar 
España y perpetuarse para siem
pre en el poder, van a lograr 
que volvamos a ellas. La des
composición iniciada en su par
tido, el PSOE, indica que los 
verdaderos amantes de la Liber
tad vamos a triunfar y que el 
“búnker” de Ferraz, con el que 
usted y su mentor están alinea-

MANUEL LOPEZ CAMARENA

dos, va a perder la batalla. Los 
restos de totalitarismo que les 
queda en la trastienda política, 
aunque les dé vergüenza reco
nocerlo, están muertos para los 
ciudadanos y sólo se mantienen 
en ustedes.

De lo demás, señor mío, qué 
quiere que le diga: la Consti
tución consagra la igualdad ante 
la ley y las normas, la libertad 
de empresa y todas las liber
tades, entre ellas la de expresión, 
aunque su partido, el PSOE, tra
te de apuñalaría con lo de la 
“difamación”. LA TRIBUNA, 
como empresa de la provincia, 
afiliada a la Cámara de Comer
cio y a la CPE, responsable ante 
todos los poderes públicos, 
incluida Hacienda, de sus debe
res, etc., tiene perfecto derecho 
a estar dentro del recinto. Pero 

es que, señor Molina, la tontería 
de que ustedes diferencien, para 
engañar al público lector, entre 
medios escritos y medios habla
dos es una prueba más de su 
incapacidad para dirigir la Feria 
del Campo de Manzanares. 
Deme una sola razón para que 
Radio Surco, por ejemplo, pue
da tener un stand-molino propio 
y LA TRIBUNA no; ¿Por qué 
ha habido stands, otros años al 
menos, para medios escritos 
como Tría, Laboreo, etc?.

Sr. Molina, yo tengo que dar 
otra explicación a su decisión 
y creo que el éxito de lo escrito 
sobre usted, fotocopias gigantes 
incluidas, demuestra que no 
ando muy desencaminado: el 
seguimiento, duro y sin conce
siones, que LA TRIBUNA ha 
hecho, desde que está en la calle. 

de la nefasta y destructiva ges
tión de su mentor, Carlos Barra, 
y el triángulo de amistad entre 
ustedes dos y el alcalde de Man
zanares, Sr. Pozas, ha sido deter
minante para que lo que en prin
cipio fue una promesa de espa
cio y colaboración, se haya tro
cado en una negativa incom
prensible, antidemocrática y ter
cermundista. Al fin y al cabo, 
y me consta, Carlos Barra sigue 
perfectamente informado de lo 
que pasa -aquí y, hasta donde 
puede, y con Pozas y usted, en 
mi opinión, puede, inienta 
seguir haciendo buena la política 
a la cubana.

Termino, Sr. Molina: no estcy 
por la esclavitud, sino por la 
libertad: estoy por la profesio
nalidad para el desempeño de 
cada trabajo y no por pesebreos 
como el suyo y, finalmente, estoy 
por las listas abiertas para las 
elecciones, porque no dude una 
cosa: en una lista abierta, el pue
blo de Manzanares no hubiese 
votado a una persona como 
usted, con fama de lacayo y chi
vato, sino que le hubiese tachado 
de la papeleta.
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Toque Regio de atención
ANTONIO PAPELL

El Rey
PILAR CERNUDA

E
l papel de las siete 
monarquías europeas 
está, como es notorio, 

funcionalmente muy disminuido 
por las cortapisas constitucio
nales que dejan los poderes 
efectivos del Estado en manos 
de la soberanía popular. Sin 
embargo, corresponde la Coro
na un cometido de suma enver
gadura, no sólo en el sentido 
de moderar y arbitrar las ins
tituciones —como dice la Cons
titución española, siguiendo, 
por cierto, a Benjamín Cons
tant—sino también en el de sus
citar la reacción nacional en 
determinados momentos. Los 
teóricos de la ciencia política 
ponen como ejemplos de la fun
ción regia en este siglo la per
sonificación de la amenaza nazi. 
O el papel que desempeñó la 
reina Isabel en 1956 cuando, 
para salvar la grave situación 
interior producida por los suce
sos de Suez, sustituyó a Eden 
y nombró a MacMillan.

Naturalmente, los tratados 
modernos incluirán la decisiva 
intervención del Monarca espa
ñol en la noche del 23 de febre
ro de 1981, cuando salvó a su 
país de un golpe militar. Pero 
al margen de estos hitos que 
por sí solos justificarían a la 
institución regia, la Monarquía 
española, ajustada a las escasas 
prerrogativas que la Constitu
ción le concede, está dispuesta 
a servir de estímulo distante y 
agudo del curso democrático.

No es difícil de ver el papel

Pero no sólo el PSOE 
tiene que establecer 
un punto de inflexión 
a partir del cual se 
emprenda una senda 
regeneradora: toda la 
política debe 
recuperar la vitalidad 
de modo que la 
ciudadanía recupere^ 
esa ilusión 

que ha asumido en España la 
Corona, mediante mediaciones 
personales y comparecencias 
públicas, en la normalizaciónn 
del proceso autonómico y el 
desarrollo de una fecunda y 
estable descentralización políti
ca. Ni han faltado sus juicios, 
siempre en sintonía con la 
sociedad, cada vez que la demo
cracia se ha desencaminado, o 
ha emprendido rumbos sinuo
sos. Visiblemente, en esta oca
sión, el conciso diagnóstico del 
Rey ha sido tan oportuno como 
necesario.
En España hemos perdido el 
ímpetu político de un tiempo 
a esta parte., y la desidia y la 
corrupción han hecho presa en 
demasiados designios, hasta el 

punto de asquear a la sociedad 
civil, que produjo en las últimas 
elecciones una abstención preo
cupante, y que asiste llena de 
estupor al espectáculo de una 
falta de altura política asom
brosa. Es cierto que hay un 
parangón entre este toque de 
atención del rey y las decla
raciones informales de Felipe 
González, el pasado lunes, en 
el curso de la recepción regia 
en los Alcázares sevillanos.
Pero no sólo el PSOE tiene que 
establecer un punto de inflexión 
a partir del cual se emprenda 
una senda regeneradora: toda 
la política debe recuperar la 
vitalidad, de modo que U ciu
dadanía recupere esa ilusión 
que muestra cuando el Estado 
va por buen camino. Resultaría 
muy penoso que esta admoni
ción regia cayese en saco roto, 
o sirviera apenas para que nues
tros políticos se embarcaran en 
una inoperante reflexión. La 
Corona ha traducido —lo ha 
reconocido más de una perso
nalidad- lo que está en la men
te de todos los ciudadanos. A 
los políticos corresponde tomar 
ahora las medidas, sin las cuales 
no servirían de nada ni la adver
tencia ni la reflexión. La socie
dad espera una reacción clamo
rosa y rápida de sus hombres 
públicos, precisamente en el 
sentido de regenerar un tejido 
democrático achacoso y anqui
losado.

El Rey ha dicho en Granada lo que quiso 
decir en Navidad y desde Moncloa le sugi
rieron que lo dejara para otro momento

H
a bajado el Rey a la 
arena, ante el des
concierto de unos, el 

malestar de otros y la satis
facción de un gran número 
de ciudadanos que consideran 
que es bueno tener un punto 
de referencia cuando la vida 
política atraviesa momentos 
difíciles en los que la desidia 
y corrupción de pocos, muy 
pocos, enlodan la imagen de 
casi todos.

El Rey ha dicho en Gra
nada lo que quiso decir en 
Navidad y desde Moncloa le 
sugirieron que lo dejara para 
otro momento. Ese otro 
momento tendría que ser ine
vitablemente durante un viaje 
a una provincia española, ya 
que los demás discursos los 
pronuncia .ante mandatarios 
extranjeros, o en actos muy 
concretos como la Pascua 
Militar, la recepción a los 
diplomáticos o la clausura o 
inauguración de un congreso.

Luego debía aprovechar su 
gira andalucía para lanzar su 
mensaje. Sus palabras iban 
dirigidas a nadie y a todos, 
no eran más que el reflejo 
de una inquietud generaliza

da a la que el Rey no podía 
ser ajeno; no debía soslayaría 
cuando estaba hablando ante 
un público que se desayuna 
desde hace días con noticias 
que no le gustan, y que no 
se refieren sólo a corrupción 
estrictamente económica, 
sino a la estafa política que 
suponen ciertos pactos, el 
transfuguismo, la compra de 
voluntades parlamentarias... 
lo que es pan nuestro de cada 
día desde hace demasiado 
tiempo.

El Rey ha dado marcha 
atrás en algunos comporta
mientos personales que fue
ron objeto de crítica, porque 
es consciente de que le cabe 
la responsabilidad de ser la 
imagen de una institución, la 

' Corona, y no puede pemii- 
tirse el menor descuido que 
pueda empañar esa imagen.

A algunos no les ha gus
tado su discurso de Granada, 
pero recogía el espíritu y la 
letra del malestar de una 
sociedad que sigue más que 
perpleja algunas peripecias 
políticas que, se miren por 
donde se miren, son de todo 
punto rechazables.

a

tt

H

SI SE QUEDA
SIN PALABRAS 

ANUNCIESE 
CON ELLAS.

Bi: Í

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIE.NTE



Viernes, 28 de
Junio de 1991La Tribuna CIUDAD REAL ■

Florencio Rodríguez reiteró la representatividad de ASAJA en las negociaciones, mientras que los sindicatos pretenden abrír las negociaciones a otras organizaciones.

Ayer tuvo lugar la primera reunión en la que participaron COAG y las empresas agrarias

ASAJA cree que con la actitud de los sindicatos 
se retrasará la fírma del convenio del campo

UPA y Jóvenés Agricultores no acudieron a la cita

Ayer tuvo lugar la primera reunión entre las organizaciones 
agrarias, las empresas y los sindicatos para reanudar las 
negociaciones del convenio del campo, aunque ASAJA cree 
que de esta manera no se desbloquearán las conversaciones 
y que lo único que se logrará será retrasar la fírma.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El secretario técnico provin
cial de ASAJA, Florencio 
Rodríguez, señaló ayer que “la 
actitud de los sindicatos sólo 
servirá para retrasar la firma 
del convenio del campo” y rei
teró que su organización tiene 
la suficiente representatividad 
en el sector para negociar el 
convenio.

Comentando la reunión de 
ayer, primera a la que acudie
ron otras organizaciones agra
rias y empresas del sector, ade
más de ASAJA y los sindicatos, 
Florencio Rodríguez dijo que 
“de 70 empresas que habían 
sido invitadas por los sindicatos, 
sólo han acudido dos” y res
pecto a las otras organizaciones 
agrarias sólo- acudió COAG, 
aunque Rodríguez subrayó que 
“simplemente como observado
ra.” El dirigente agrario señaló 
también que “ASAJA tiene la 
mayoría de la representatividad 
de los agricultores, aunque los 
sindicatos lo nieguen. Todos los 
años ha sido así y CCOO y 
UGT lo han aceptado.”

Por otro lado, el secretario 
técnico aseguró que “no esta
mos en contra de las otras orga
nizaciones agrarias porque no 
son nuestras enemigas, pero lla
marías para que participen en 
la negociación no es la manera 
apropiada para conseguir que 
el convenio del campo se des
bloquee”. Respecto a esta con
vocatoria sindical de otras orga
nizaciones y empresas, “lo único 
que pretende es disfrazar la rea
lidad del campo, un sector que 
está en crisis, sin recursos ni 
ayudas”.

Además, Florencio Rodrí
guez indicó que las empresas 
convocadas deben decidir si se 
sientan a negociar o delegan su 
representación en alguna orga
nización y, en este punto, recor

dó que “empresas que no están 
asociadas a ASAJA han depo
sitado su confianza en nostros 
para la negociación del conve
nio” y manifestó que “no esta
mos cerrados, sino abiertos al 
diálogo con todos”. Respecto a 
la representatividad de COAG, 
dijo que “deberá demostraría”.

Mediación de Trabajo

Por último. Rodríguez afirmó 
que “no hacía falta recurrir a 
estos nuevos planteamientos, 
sino que hubiera bastado con 
la mediación de la Dirección 
Provincial de Trabajo” y pun
tualizó que “si no la hemos 
pedido ha sido por repseto a 
las formas”.

Por sú parte, el secretario de 
Acción Sindical de CCOO, 
Tomás Guijarro, dijo respecto 
a la reunión mantenida ayer que 
“ASAJA quiere ser la única 
organización presente en la 
negociación” y señaló que 
“COAG está dispuesta a asumir 
su representatividad en la mesa 
del convenio”. Por otro lado, 
“las empresas van a reunirse 
entre ellas para decidir si nego
cian ellas directamente o dele
gan en alguna organización”.

Guijarro expresó su intención 
de conseguir que, con la pre
sencia de más organziaciones, 
la mesa negociadora alcance 
mayor amplitud y negó que esto 
suponga volver a negociar desde 
cero, ya que “con ASAJA ya 
estábamos a cero”.

Sobre la ausencia de otras 
organizaciones del sector, como 
UPA y JJAA, que también 
habían sido invitadas, Tomás 
Guijarro dijo que “no han excu
sado su incomparecencia” y dijo 
que los sindicatos volverían a 
contactar con ellas para conocer 
su postura.

Lx>renzo Selas, alcalde en funciones de Ciudad Real.

El Tribunal Superior 
desestima el recurso del PP

LT

El Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla-La Mancha 
declaró ayer válidas las Elec
ciones Municipales celebradas 
el pasado día 26 de mayo en 
Ciudad Real, al desestimar el 
recurso que interpuso el Partido 
Popular debido a que el can
didato número 1 del PSOE, 
Lorenzo Selas, aparecía en las 
papeletas como independiente.

La sentencia del Tribunal 
castellano-manchego permite al 
Partido Popular, que interpuso 
el recurso ante la Sala de lo 
contencioso-administrativo, la 
solicitud de aclaración de la 
sentencia o la interposición de 
una recurso de amparo.

En el recurso contencioso-e- 

lectoral presentado, el PP indi
caba que la condición de inde
pendiente de Sela^‘no es cierta 
y forma parte de un conjunto 
de actuaciones tendnetes a con
fundir a los votantes, lo que 
constituye un auténtico fraude 
electoral”.

Tras el conocimiento de la 
sentencia se declaran válidas las 
Elecciones Muncicipales para el 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
así como a sus concejales 
electos.

Por su parte, el Partido 
Popular señaló ayer que acata 
los “dictámeujs de la Justicia 
y, por tanto, del Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla-La 
Mancha”.

En segundo lugar, “sólo tene
mos información del fallo pero 

no obran en nuestro poder las 
tesis jurídicas en que se ha apo
yado el Tribunal para emitir su 
fallo”.

Por último, el Partido Popu
lar señala que “en las próximas 
horas, y a la vista de la sen
tencia, el Gabinete Jurídico del 
Partido Popular estudiará y, en 
consecuencia, decidirá si acep
tamos la resolución o interpo
nemos recurso de amparo”.

Como se recordará el ?P ini
ció el proceso jurídico en plena 
campaña electoral y, hasta el 
momento, han conseguido que 
la constitución del Ayuntamien
to de la capital haya tenido que 
sufrir un retraso mientras no 
se pronunciara el Tribunal 
Superior de Justicia de Casti
lla-La Mancha.
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Esperanza Ortega, la nueva Dulcinea 1991 La joven ciudarrealeña realizó una visita a LA TRIBUNA

Sus platos favoritos son el asadillo, el pisto y Ias migas, acompañados de un buen vino de la tierra

Esperanza Ortega, Dulcinea 1991, una bailarina 
a la que no le importa la popularidad

Está ilusionada por representar a la mujer manchega durante los próximos meses

La Dulcinea 91 ya ha sido proclamada. 
Este año la competición ha sido muy dura, 
^^todas se lo merecian^\ comenta Esperanza 
Ortega, la joven manchega de 19 años que 
al fínal se ha llevado el ^^gato al agua^\

Su gran pasión es el baile, pertenece a 
la Asociación de Coros y Danzas, le gusta 
la comida manchega, su otra afición son 
los deportes y no le molesta la popularidad, 
aunque no le gusta como sale en las fotos.

Pilar O. MATURANA

Esperanza Ortega Cambero 
ha sido la joven elegida final
mente para representar a la 
mujer manchega en las ferias y 
fiestas de agosto. Junto a ella 
estarán otras seis bellezas más, 
número ampliado al que en prin
cipio se pensaba, dadas las bue
nas condiciones de todas las 
aspirantes. Esperanza Ortega 
pertenece a la peña Mazantini, 
y fue presentada por la Aso
ciación de Coros y Danzas para 
su elección. “Si no hubiera sido 
por ellos, yo sola no me habría 
presentado, me daría mucha ver
güenza”, comenta tímidamente.

La Dulcinea 91 es una joven 
de 19 años, rubia y con ojos azu
les, que sonríe continuamente 
con mucho desparpajo. Acaba 
de terminar quinto curso de 
Administrativo y quiere empezar 
a trabajar en septiembre, a la 
vez que comenzar a estudiar

Graduado Social.
Su afición preferida es el bai

le, comenzó en la Escuela de 
Danza cuando tenía 8 años, y 
lleva más de dos en la Asocia
ción de Coros y Danzas de Ciu
dad Real. Sus bailes favoritos 
son las sevillanas, el flamenco 
y la danza canaria, aunque tam
bién le gustan los deportes, 
sobre todo correr y nadar.

Le gusta la popularidad

Aunque todavía no la reco
nocen por la calle, Esperanza 
comenta que “no le importa la 
popularidad, es más me gusta 
que me conozcan”. Lo único que 
no la hace demasiado. feliz, es 
que le hagan fotos, “pues salgo 
muy mal, no parezco yo, incluso 
mis amigos me lo dicen” añade 
durante nuestra conversación.

Esta ciudarrealeña, de la pla
zuela del Carmen se siente man
chega por los cuatro costados. 

así como una gran admiradora 
de los productos de la tierra. 
Afirma comer de todo, todo le 
gusta, pero sin embargo, sus 
comidas favoritas son, como no, 
las manchegas “el pisto, el asa- 
dillo y las migas, acompañadas 
por un buen vino manchego”.

Ahora la esperan tres meses 
de ajetreado trabajo, en los que 
tendrá que acudir a todos los 
acontecimientos deportivos y 
festivos que sea requerida. La 
nueva Dulcinea ha empezado ya 
con todos los preparativos, el 
traje de manchega y otro que 
tendrá que llevar para la cena 
de gala, regalos del Ayuntamien
to, son el punto de partida del 
nuevo reinado de esta ciudarrea
leña, luego vendrán las temidas 
fotos y a esperar la proclama
ción, que tendrá lugar el próxi
mo día 31 de julio, coincidiendo 
con la celebración de la Pan
dorga. PAUL WHITELa belleza manchega ha quedado bien representada.

IMPORTANTE EMPRESA 
DE PUBLICACION DIARIA 

NECESITA PARA SU OPTO. COMERCIAL

AGENTE A COMISION
PARA LA CAPTACION DE PUBLICIDAD, 

EN CIUDAD REAL CAPITAL
Imprescindible experiencia.
Posibilidades de formar parte de la plantilla en un futuro próximo. 
Interesados llamar al Tlfn: 21 53 01 (horas de oficina) para concertar 
entrevista.

ESQUELAS DE 
DEFUNCION

Se reciben en LA TRIBUNA 

hasta las 8,30 de la tarde 
Plaza del Pilar, 7 (Entreplanta) 

o por teléfono al 21 53 01
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EI Consejo Escolar celebró ayer una reunión en Ciudad Real

EI secretario de Estado de Educación no 
quiso dar fechas para las transferencias

Alfredo Pérez Rubalcaba: ^^este año ha sido decisivo para la educación española^^

Ayer se celebró en Ciudad 
Real la segunda reunión del 
Consejo Escolar fuera de su 
sede habitual, Madrid. Has
ta aqui acudieron su pre
sidente, Francisco Ramos y 
el secretario de Estado de 
Educación, Alfredo Pérez 
Rubalcaba.

Pilar O. MATURANA

El Consejo Escolar es un 
organismo de participación a 
nivel nacional en el que están 
representados todos los esta
mentos, tales como Asociaciones 
Católicas, Asociaciones de 
Padres de Alumnos, CEOE, sin
dicatos, alumnos y representan
tes de la Administración del 
Estado. Su misión principal es 
informar sobre las normas, pla
nes de estudios y desarrollo de 
la LOGSE al Ministerio de Edu
cación y por otro lado, elaborar 
un informe sobre la situación 
del sistema educativo actual.

Dicho Consejo tiene su sede 
en Madrid, aunque esta es la 
segunda vez que realizan una 
reunión fuera. La primera de 
ellas tuvo lugar en Llanes, Astu
rias. A la reunión asistió también 
el secretario de Estado de Edu
cación, Alfredo Pérez Rubalca-

Pérez Rubalcaba con el presidente del Consejo Escolar, Francisco Ramos. PAUL WHITE

ba, quien afirmó que “este ha 
sido un año decisivo para la 
Educación española, pues 
comenzó con la aprobación de 
la LOGSE, que tiene como obje
tivo fundamental crear un sis
tema de educación competitivo. 

eficaz y moderno, más justo y 
capaz de preparar a los más 
pequeños para los retos que se 
presentan con el ingreso en la 
Comunidad Europea. También 
durante este curso se han rea
lizado seis reales decretos, que 

articulan diferentes puntos de la 
ley y por último se ha firmado, 
hace pocos días, un acuerdo 
salarial con los sindicatos 
CCOO, UGT y ANPE, que 
supone una mejora retributiva 
para los profesores.

No se dieron 
plazos

Daniel Céspedes, pre
sidente nacional de 
ANPE, aprovechó la visi
ta del secretario de Esta
do de Educación para 
preguntar por el tema de 
las transferencias. Céspe
des afirmó que en Cas
tilla-La Mancha “no hay 
carencias de centros edu
cativos, es más, hay una 
estructura básica que 
hace posible estas trans
ferencias”, añadió que 
“nuestra Comunidad 
Autónoma tiene que 
encontrar su propia, iden
tidad, y una manera de 
conseguirlo es transferir 
las materias educativas”.

Por otro lado, Pérez 
Rubalcaba comentó que 
“aunque la educación es 
materia objeto de trans
ferencia, hay que hacer 
un acuerdo de Estado 
para conseguirías todas, 
no sólo la educativa. 
Todavía no se pueden dar 
plazos, pues sería muy 
arriesgado, antes hay que 
buscar un acuerdo con los 
grupos políticos, aunque 
sí puedo afirmar que hay 
voluntad política para 
estas transferencias, pero 
nada concreto”.

Señaló, por último, el 
consenso de diálogo que 
existe en la actualidad 
entre el Consejo Escolar 
y el Ministerio de Edu
cación y Ciencia.

ONDA CERO RADIO

¡FUTBOL!
desde el estadio 

SANTIAGO BERNABEU 
Retransmisión de la 
final del Campeonato de 
España de Selecciones 

Juveniles

CASTILLA-LA MANCHA 
ANDALUCIA

Sábado 29 a las 6 tarde 
ONDA CERO RADIO 

1485 Kes. O.M.

1 ¿Te imaginas I 
ver la tele ]

en la pantalla j
[de tu IBM PS/l? J

Ahora, comprando un IBM PS/l* antes del 15 de 
julio, te llevas un regalo sensacional: un convertidor 
que al conectarlo a tu PS/l lo transforma en un televisor. 
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Antonio José Vega, junto a José Zamora, explica los datos del balance. PAUL WHITE

El presidente y el director general de la entidad presentaron el resumen de gestión

La Caja Rural “apuesta por la 
solvencia, no por el crecimiento”

José Zamora no es partidario de las fusiones de las cajas rurales

La C, Rural presentó ayer, víspera de la Asamblea Gene
ral, el balance de la gestión comprendida entre abril 
de 1988, fecha en que el actual Consejo Rector se hizo 
cargo de la entidad, y diciembre de 1990, La presentación 
corrió a cargo del presidente y el director general.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El presidente de la Caja 
Rural de Ciudad Real, José 
Zamora, y el director general, 
Antonio José Vega, presenta
ron ayer el resumen de la ges
tión realizada en la entidad 
entre abril de 1988 y diciembre 
de 1990, período en el que 
el actual Consejo Rector ha 
estado al frente de la Caja.

Antonio José Vega señaló 
que “lo más importante es la 
cuenta de resultados, que es 
de 620 millones de pesetas, 
lo que supone un aumento del 
ocho por cien respecto al del

Se solicitan nuevos préstamos al 
BCL para fínanciar obras

LT

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real pedirá varios préstamos al 
Banco de Crédito Local (BCL) 
para ejecutar varias obras en 
la capital, según el orden del 
día de la sesión plenaria de la 
Corporación ciudarrealeña que 
tendrá lugar mañana.

Estas obras son concretamen
te la segunda fase de las obras 
de construcción del Centro de 
Estudios Jurídico Empresariales 
y otras en colaboración con el 
INEM.

90”.
Otros puntos que Antonio 

José Vega destacó fueron los 
acreedores (suben el 15 por 
ciento, “y sin haber entrado 
en la guerra de las supercuen- 
tas“), la inversión (aumenta el 
10 por ciento), tipo de interés 
medio (14,2 por ciento, “muy 
por debajo de las cajas rurales 
de la iegión“), los morosos 
(bajan el 14 por cien, aunque 
se mantiene el nivel de cober
tura de las insolvencias), etc.

A modo de resumen de este 
período de gestión, Antonio 
José Vega dijo que “hemos 
apostado por la solvencia, no

El Pleno también pedirá una 
subvención al INEM para la 
ejecución de las obras de 
reconstrucción de naves en la 
Casa “Hernán Pérez del Pul
gar”.

Otros puntos

Además, se debatirá la apro
bación de la Cuenta General 
del Presupuesto Municipal, 
ejercicio 1990; la cuenta general 
dcl presupuesto del Patronato 
Municipal de la Vivienda de 
1990; la cuenta del Patronato 

por el crecimiento” y añadió 
que “si hubiéramos ganado 
mucho dinero, esto supondría 
que se ha hecho una buena 
gestión bancaria, pero una 
mala gestión cooperativa, que 
es la función que debe cumplir 
la Caja Rural”.

Créditos

Otro aspecto al que se refi
rió el director general de la 
Caja Rural fue al de los cré
ditos, que, en general han 
bajado: el de vivienda, que 
está en un 13 por cien, ha 
descendido dos puntos desde 
enero; el de financiación de 
tractores se ha colocado en 
el 13,75 por ciento, etc.

Los directivos de la Caja 
Rural hablaron también del 
Banco Cooperativo Español, 
creado, en palabras de José

Municipal de Música “Marcos 
Redondo“; la del Patronato 
Municipal de Deportes, etc.

Otros puntos del orden del 
día se refieren a la ampliación 
del contrato de prestación de 
servicio de limpieza en depen
dencias municipales con Sanea
mientos Sellberg, SA para la 
limpieza del Museo Manuel 
López Villaseñor, y la amplia
ción del horario de limpieza de 
los colegios públicos de Pío XII 
y Nuestra Señora del Pilar, con
tratado ocn des de Manteni
miento T oledo, SA.

Zamora, “porque el Banco de 
Crédito Agrícola no prestaba 
los suficientes servicios”.

El BCE cuenta con un capi
tal de 2.500 millones de pese
tas, el 15 por cien del cual 
pertenece al AG Bank alemán 
y el otro 85 a las cajas rurales. 
Zamora destacó que dos de 
los consejeros del BCE son 
castellanomanchegos: el pre
sidente de la Caja Rural de 
Toledo y el de Ciudad Real, 
que ha delegado su función 
en Antonio José Vega.

El presidente de la entidad 
ciudarrealeña se refirió tam
bién a las fusiones de las cajas 
rurales de la región y dijo que 
“no creo que sea lo más indi
cado, ya que las ventajas para 
el usuario no aumentan por 
la mayor dimensión de la enti
dad”.

Mañana habrá Pleno.

Firmado el convenio de hostelería.

Firmados los 
convenios de 
hostelería y 
bebidas 
refrescantes

LT

Los convenios colectivos de 
hostelería y bebidas refrescantes 
han sido firmados días pasados 
por los sindicatos y la patronal. 
Ambos convenios, según 
CCOO, habían tenido dificul
tades en su negociación, habién
dose llegado hasta el bloqueo 
del proceso negociador.

El convenio de hostelería ha 
sido firmado para dos años y 
se ha fijado un incremento sala
rial del 8 por ciento para las 
categorías más altas y del 8,5 
para las bajas, incluidos los 
aprendices. Por otro lado, se 
ha producido una modificación 
en favor de los trabajadores 
eventuales o fijos discontinuos 
vinculados a una misma empre
sa para tener derecho a percibir 
la parte proporcional de la paga 
de vinculación. Además, se ha 
pactado un incremento del 8 
por cien cada año sobre los con
ceptos de manutención, que
brando de moneda, alojamien
to, etc.

Otros puntos recogidos en el 
convenio se refieren a la posi
bilidad de acuerdo entre empre
sa y trabajador para que el des
canso semanal se amplíe a dos 
días completos; a un seguro de 
accidente de dos millones de 
pesetas, etc.

Por último, a través de la 
Comisión mixta se regularán las 
condiciones laborales de los tra
bajadores que realizan su tra
bajo como “extras”. Este punto 
comenzará a discutirse, ante las 
dificultades legales existentes 
para su regulación, a principios 
del otoño.

Por su parte, el converiio de 
bebidas refrescantes también se 
ha firmado para dos años y se 
ha fijado un incremento salarial 
del 7,75 por cien sobre el salario 
base; un incremento de plus que 
se acumula al salario base dia
rio, lo que supone un incre
mento global del convenio de 
7,85 por ciento. El segundo ano 
de vigencia los salarios se nego
ciarán de nuevo. ,

El convenio tiene cláusula e 
revisión salarial si el IPC supera 
el 6,5 por ciento y prevé un 
reducción de jornada de cuatr 
horas al año. Por último, a 
vacaciones aumentan un 
laborable al año y el resto 
los conceptos del conven 
suben el 7,75 por cier.
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Este año se han incrementado las medidas

Castilla-La Mancha es la región con mayor procentaje de incendios por tormentas

Más de cuatro mil hectáreas
se quemaron el año pasado

El presupuesto de esta campaña supera los L500 millones

Castilla-La Mancha es la región de España con mayor 
porcentaje de incendios ocasionados por las tormentas, 
aseguró el consejero de Agricultura del gobierno regional, 
Fernando López Carrasco, durante la presentación de la 
Campaña de Lucha contra incendios forestales para 199L

Ayer se presentó la Campaña 
de Lucha contra incendios 
forestales para este verano.

El consejero de Agricultura 
del Gobierno Regional, Fernan

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA
RESERVA DE PLAZAS PARA EL CURSO 1991/92 EN LOS 
CENTROS DE LA UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA.

Se pone en conocimiento de las personas interesadas, que el plazo de 
Prehscripción para las Escuelas Universitarias y Facultades de la Universidad 

de Castilla-La Mancha será del día 1 al 31 de Julio para los alumnos que 
hayan superado los estudios que faculten para el acceso a dichos Centros 

en la convocatoria de Junio. Para los alumnos que superen dichos estudios 
en la convocatoria de Septiembre se abrirá otro plazo que se anunciará 

previamente.

IMPORTANTE
La reserva de plazas o preinscripción se realizará a través de los impresos 

que se proporcionan al efecto en las Secretarías de los Centros o 
Vicerrectorados de la Universidad. DJchos impresos se procederán a través 
de LECTORA OPTICA, de ahí la importancia que tiene el realizar una atenta 

lectura de las instrucciones que figuran en el impreso antes de cumplimentar 
el mismo.

LUGARES DE PRESENTACION
Alumnos que soliciten en primer lugar Centros Universitarios ubicados en la 

provincia de su residencia:
- Secretarías del Centro.

Alumnos que soliciten en primer lugar Centros Universitarios no ubicados en 
su provincia de residencia:

- E.U. del Profesorado de EGB de CR. Rda. Cva, s/n.
- Vicerrectorado de AB. Plz. de la Catedral, s/n 02071 AB.

- Vicerrectorado de CU. Rda. de Julián Romero, s/n 16071 CU.
- Vicerrectorado de TO Cardenal Lorenzana, 1. 45071 TO.

RESERVA DE PLAZA PARA EL CURSO 1991/92 A LAS 
PLAZAS OFERTADAS EN EL DISTRITO COMPARTIDO.

Las Universidades españolas reservarán un 5% de las plazas de cada uno 
de sus Centros (siempre que este 5% no supere las 10 plazas) a los alumnos 
que deseen acceder a ellas procedentes de otros Distritos Universitarios. Los 
alumnos pertenecientes al Distrito Universitario de Castilla-La Mancha deberán 

pues realizar reserva de plaza en su Universidad, si desean cursar estudios 
existentes en la misma, teniendo, además, la posibilidad de solicitar un máximo 

de 3 estudios diferentes de otra Universidad o 3 carreras iguales en 3 
Universidades distintas, dentro del cupo de plazas del DISTRITO COMPARTIDO. 

Dichas plazas, reducidas a un 5%, serán asignadas por cada Universidad 
a los estudiantes con mejores expedientes académicos.

Los Impresos de preinscripción para el DISTRITO COMPARTIDO podrán 
recogerse en los lugares que a continuación se indican:

- E.U. del Profesorado de EGB DE CR. Rda. Cva, s/n.
- Vicerrectorado de AB. Plz. de la Catedral, s/n 02071 AB.

- Vicerrectorado de CU. Rda. de Julián Romero, s/n. 16071 CU.
- Vicerrectorado de TO. Cardenal Lorenzana, 1. 45071 TO.

Una vez cumplimentadas las preinscripciones del DISTRITO COMPARl IDO 
deberán ser remitidas por los interesados, mediante correo certificado, a las 
Universidades que se solicitan antes del día 27 del presente mes de Julio.

Participarán más de 700 personas

cisiete vehículos móviles por las 
comarcas y otros diez de super
visión y extinción”

“El material humano de que 
dispone la Junta de Comuni
dades es de 305 vigilantes fijos 
y móviles, 398 agentes forestales 
y 80 técnicos”, añadió López 
Carrasco, “mientras que la 
dotación de vehículos autobom
ba es de 68”.

Respecto a las unidades 
aéreas de las que se dispone 
en la presente campaña men
cionó los cuatro aviones ligeros 
con base en el Robledillo de 
Mohernando, en Guadalajara y 
en el aeródromo de la Iglcsuela, 
Toledo.

También se contará con tres 
helicópteros en Molinicos, 
Albacete, Almodóvar del Cam
po, en Ciudad Real y Villanue
va de Alcorón, Guadalajara, así 
como un hidroavión en la base 
de Los Llanos.

Mil hectáreas en Ciudad Real

En la provincia de Ciudad 
Real el fuego acabó el pasado 
año con casi mil hectáreas de 
terreno, sobre todo en la zona 
de los montes de Toledo, sierra 
Madrona y sierra Morena.

Por el contrario a lo que 
pudiera parecer en un principio, 
los incendios forestales no tie
nen nada que ver con el clima. 
Se da la circunstancia que en 
los países del Magreb no se pro
ducen apenas incendios fores
tales, pues se preocupan mucho 
más por estos temas, así, no 
permiten que se acumulen ras
trojos ni paja, que pudieran 
producir una catástrofe de tan 
grandes consecu,encias para los 
ecosistemas que habitan en 
ellos.

Aunque este año se han 
incrementado los esfuerzos, un 
sólo hidroavión en la base de 
Los Llanos, es insuficiente para 
cubrir todas las hectáreas de 
bosque que cuenta nuestra 
Comunidad Autónoma, sobre 
todo la provincia de Ciudad 
Real.

La Junta de Comunidades 
dispondrá para la presente cam
paña de más de setecientas per
sonas que intentarán controlar 
y prevenir estos incendios.

do López Carrasco afirmó que 
nuestra Comunidad Autónoma 
es la región de España que tiene 
un mayor porcentaje en incen
dios forestales causados por las 
tormentas.

López Carrasco señaló que 
durante el pasado año la super
ficie arbolada que se quemó fue 
superior a las 4.300 hectáreas 
de terreno.

Durante la presentación, el 
consejero de Agricultura expli
có que el citado plan de lucha 
se divide en tres fases, preven
ción, detección-alarma y extin
ción de los focos, y en él se 
invertirán 1.738 millones de 
pesetas.

El consejero dijo que “aun
que transcurran 40 o 50 años 
desde que se queman los bos
ques, es difícil recuperar el 
ambiente porque el suelo no 
queda en las mismas condicio
nes” y añadió que “los partidos 
políticos de la oposición nunca 
han puesto inconvenientes a los 
presupuestos que plantea la 
Consejería para la lucha contra 
incendios”.

Educar y concienciar

Respecto a la primera de las 
fases, la prevención, en el que 
la Consejería- invertirá 561 
millones de pesetas comprende 
el área de educación y concien
ciación ciudadana, que tiene 
programas medio-ambientales y 
campañas de publicidad pre
ventiva.

El titular de Agricultura del 
ejecutivo autónomo matizó que 
las seis comarcas de las cinco 
provincias castellano-manche
gas incluidas en los planes 
comarcales contra incendios son 
la sierra de Alcaraz, en Alba
cete, los montes Oeste, en Ciu
dad Real, la serranía baja con
quense, el alto Tajo y Rodenal 
y la sierra de Ayllón, de Gua
dalajara y los montes de Toledo.

López Carrasco explicó, por 
otro lado, que la selvicultura 
preventiva, con tratamientos 
para limpiar los montes como 
desbroces, entresacas, poda, y 
destrucción de residuos se apli
cará este año en 10.000 hec
táreas de terreno, lo que supon
drá un coste aproximado a los 
700 millones de pesetas.

La rapidez es básica

“La rapidez con que se pro
paga un incendio es impresio
nante, reiteró López Carrasco, 
si se llega antes de 30 minutos 
se podrá extinguir un 90 por 
ciento del fuego, pero sino será 
bastante difícil evitar su pro
pagación”.

“Por ello, se han establecido 
unas medidas Je seguridad con 
125 puntos de observación en 
los que estará un vigilante desde 
las ocho de la mañana hasta 
:a.s diez de la noche.

Sé contará también con die-

^2
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Sanidad en la provincia ■

E] director provincial del Insalud se reunió con concejales de Iniciativa Ciudadana de Puertollano

Arce aseguró que no hay nada claro 
sobre el traslado de las especialidades

Indicó que de producirse algún tipo de traslado, tendría lugar a partir de septiembre

Francisco Barrios, concejal 
de Iniciativa Ciudadana en 
Puertollano, señaló a LA 
TRIBUNA que el director 
provincial del INSALUD, 
Félix Arce le aseguró tele
fónicamente que está estu
diando un proyecto de 
especialidades para la pro
vincia que tendrá que pre
sentar en el mes de sep
tiembre,

Ana BARCENILLA

Iniciativa Ciudadana está 
sensibilizada de forma especial 
sobre el posible desmantela
miento de las especialidades 
del Hospital Santa Bárbara, 
según aseguró el número uno 
de la agrupación, Francisco 
Barrios.

Esta preocupación les llevó 
a solicitar una reunión con el 
director provincial del INSA
LUD, Félix Arce, quien les 
adelantó que de momento no 
hay nada claro sobre el tras
lado de las especialidades ya 
que en la actualidad se está 
elaborando un proyecto de 
especialidades médicas para la 
provincia que no estará ulti
mado hasta el próximo mes de 
septiembre.

Calidad de vida

Félix Arce aseguró a Inicia
tiva Ciudadana que el proble
ma de las especialidades es de 
calidad de vida, ya que los pro
fesionales de la medicina no 
encuentran en Puertollano una 
serie de estímulos profesiona
les o vitales que le hagan atrac
tivo desempeñar su carrera en 
nuestra ciudad.

Por otra parte el concejal 
de IC, Francisco Barrios ase
guró que el PP ha “pirateado” 
el programa de Iniciativa Ciu
dadana al proponer que se ins
talen chiringuitos en el recinto 
ferial.

Esta idea venía perfilada en 
el apartado del programa de

IU mostró su preocupación por el traslado de los especialistas.

Iniciativa Ciudadana sobre la 
juventud, según afirmó 
Barrios.

Preguntado sobre si apoya
ría la propuesta que ha elevado 
al pleno el Partido Popular, 
Barrios aseguró que “nosotros 
no apoyamos propuestas de 
nadie, la idea fue nuestra y 
eso es lo que vamos a defen
der. Yo aplaudo que el Partido 
Popular apoye nuestras ideas 
y si en el pleno hay que debatir 
esta propuesta yo diré que me 
alegro de que exista un partido 
político defendiendo la idea de 
Iniciativa Ciudadana para que 
nuestros jóvenes no tengan que 
jugarse la vida en la carretera 
por desplazarse a otros pueblos 
buscando chiringuitos al aire 
libre”.

El concejal de Iniciativa 
Ciudadana censuró que nadie 
le hubiera avisado de que el 
pleno previsto para el miér
coles se había pospueto hasta 

hoy: “El pleno estaba acordado 
para el miércoles y yo me pre
senté a la hora prevista. El 
secretario me pidió disculpas 
porque se le había olvidado 
avisarme. Esto no debe ocurrir 
nunca más, porque esta vez ha 
sido una omisión por error, 
pero hay que tener en cuenta 
que Iniciativa Ciudadana es un 
grupo con representación 
municipal, al que hay que tener 
muy en cuenta en el futuro”.

Curiosamente el director 
provincial del INSALUD, Félix 
Arce no pudo contestar a las 
preguntas de LA TRIBUNA 
el martes por la mañana por
que según su secretaria “se 
encontraba de viaje”.

Esa misma mañana, Félix 
Arce si que estaba en la Direc
ción Provincial para hablar con 
el concejal de Iniciativa Ciu
dadana. La preocupación por 
la Sanidad también ha sido 
puesta de manifiesto por IU.

Los políticos y 
la Sanidad

Los distintos grupos 
políticos de Puertollano 
están mostrando, duran
te los últimos días, su 
preocupación por los 
temas relacionados con 
la Sanidad y especial
mente sobre el posible 
traslado de las especia
lidades del hospital San
ta Bárbara. Primero fue 
Izquierda Unida la que 
denunció que no se 
habá atendido a un ciu
dadano por uno de estos 
traslados y aseguró que 
reuniría información 
para que no les sorpren
dieran “con los hechos 
consumados”. Ahora es 
IC.

Hoy se conocerá 
la composición 
defínitiva del 
nuevo equipo de 
gobierno

Hoy se celebra un pleno 
extraordinario en el Ayunta
miento de Puertollano en el que 
se dará cuenta del Decreto de 
la Alcaldía que designa a los 
Tenientes de alcalde, las dele
gaciones que se han otorgado 
a los miembros de la Comisión 
de Gobierno, el orden de sus
titución en la Alcaldía en caso 
de ausencia o enfermedad. 
Durante este Pleno también se 
conocerán las Ponencias de 
Areas y las competencias de la 
Comisión de Gobierno además 
de designar a los Portavoces de 
los grupos políticos de la Cor
poración.

En el Pleno se establecerá la 
periodicidad de las sesiones de 
Pleno Ordinario y el día en que 
deben celebrarse y se designará 
a los componentes de la Comi
sión Informativa de Asuntos de 
Pleno y Comisión de Cuentas.

Durante la sesión tomará 
posesión de su cargo .^1 concejal 
electo del PSOE Angel Palome
que, quien no pudo jurar el car
go en la sesión constitutiva del 
Ayuntamiento del pasado 15 de 
junio, por encontrarse ausente.

Aparte de las cuestiones de 
funcionamiento interno de la 
Corporación, durante el Pleno 
se abordarán otros temas, como 
dar cuenta de la adquisición de 
una parcela en la Avenida de 
Andalucía destinada a la cons
trucción de un Instituto de 
Bachillerato además de iniciar 
el expediente de cesión de este 
terreno al Ministerio de Edu
cación y Ciencia para que edi
fique el nuevo Instituto que ten
drá 960 puestos escolares. La 
parcela para el centro docente 
ha costado doce millones y tiene 
15.000 metros cuadrados. Los 
terrenos pertenecían a Repsol 
Petróleo.

Otro punto del orden del día 
es el convenio de colaboración 
con la Consejería de Sanidad y 
Bienestar Social para la puesta 
en práctica de ayudas de inser
ción, dentro del Plan Nacional 
de Solidaridad, y el Convenio 
qon el INSERSO, para ampliar 
la asistencia domiciliaria.

----- La Tribuna - 
de Ciudad Real 
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EI cargo fue aprobado en la primera comisión de gobierno

Francisco Rueda, nuevo 
director de la Escuela-Taller

En sustitución de José Fernando Sánchez

''Porque no se ¡a hemos quitado a nadie”

Novillo: “No devolveremos la 
Alcaldía de Guadalajara’’

El primer teniente de 
alcalde del Ayuntamiento 
de Alcázar de San Juan^ 
José Fernando Sánchez, 
informó de los asuntos 
tratados en comisión de 
gobierno, la primera que 
se celebra, tras la cons
titución de la nueva Cor
poración municipal.

_________Domin VILLAREJO

En primer lugar se aprobó 
el decreto de alcaldía dele
gando funciones a la comisión 
de gobierno. Posteriormente 
se aprobaron una serie de 
medidas relativas a la Escue
la-Taller, entre ellas nombrar 
director de la misma a Fran
cisco Rueda en sustitución de 
nuestro interlocutor, José Fer
nando Sánchez, que pasa a 
ocuparse de su puesto polí
tico.

Sánchez matizó que Rueda, 
antes de encargado del módu
lo de medio ambiente, será 
el director de programas de 
formación y empleo que se 
llevan a cabo en la Escue
la-Taller y Casas de Oficio.

Así mismo se reconoció la 
categoría laboral de dos alum
nos de la Escuela-Taller de 
las áreas de jardinería y cons
trucción respectivamente. A 
los dos se les facilitará un con
trato de oficial de primera y 
seguirán el proceso formativo 
en la Escuela hasta noviem
bre, pero asumirán en el pro
ceso productivo las responsa
bilidades propias de su cargo.

Por último, en relación con 
este asunto se dieron a cono
cer las ofertas de plazas para 
Casas de Oficio, en concreto 
8 de monitores y tres de téc
nicos para las Casas de Ofi
cios de construcción y medio 
ambiente y autoempleo para 
jóvenes.

En otro orden de cosas se 
aprobó la modificación del 
proyecto de ampliación de la 
depuradora de aguas residua
les, en aras de incrementar 
su eficacia en cuanto al fun-

El alcalde celebró su primera comisión de gobierno.

cionamiento, sin que ello 
suponga un mayor coste eco
nómico, dijo Sánchez.

Se vio un proyecto de la 
Asociación de Comercio y 
Servicios de la localidad para 
llevar a cabo una campaña 
publicitaria, previa subvención 
municipal, para lo cual, el 
Ayuntamiento exige la justi
ficación de gastos de subven
ciones anteriores. Si bien Sán
chez agregó que “es voluntad 
de la Corporación continuar 
colaborando con dicha asocia
ción”.

Se aprobó la solicitud de 
terrenos que hizo la coope
rativa “El granero” a la Cbr- 
poración, tanto en Alcázar 
como en Alameda de Cervera, 
con el fin de construir unas 
naves y una báscula para el 
pesaje de camiones. La comi
sión decidió la cesión de terre
nos, a partir de la cual la coo
perativa solicitará una subven
ción para edificar.

Se aprobó un proyecto y 

una petición de subvenciones 
para el arreglo del “Hogar del 
ferroviario”, aunque las obras 
se llevarán a cabo con cargo 
al presupuesto municipal de 
1992.

La comisión de gobierno 
dio el visto bueno a la adqui
sición de un vehículo para los 
órganos de gobierno. Se optó 
por un Peugeot-405, el más 
barato de los ofertados, según 
Sánchez Bódalo. La elección 
se hizo al parecer por decisión 
del alcalde, en contra de la 
opinión de algunos miembros 
de la comisión, quienes opta
ron por otro vehículo de más 
calidad. En asuntos de urgen
cia se decidió becar al atleta 
alcazareño F. Ortega al no 
conseguir subvenciones de la 
Consejería de Cultura. Fer
nando Ortega “un atleta que 
promete” recib-’'á 25.000 
pesetas mensuales, con cargo 
a las partidas presupuestarias 
del Patronato Municipal de 
Deportes.

D.V.

El candidato a la presidencia 
regional por IU, en las pasadas 
elecciones autonómicas, Pedro 
Pablo Novillo, ha declarado a 
LA TRIBUNA que su partido 
no está en la obligación de 
devolver la alcaldía de Guada
lajara, “porque no se la hemos 
quitado a nadie”.

Novillo agregó que este hecho 
no significa que se vayan a 
incumplir, por parte de la coa
lición izquierdista, los acuerdos 
firmados con el PSOE, tras los 
comicios. Acuerdos en los que, 
según el responsable regional de 
IU, se contempló la posibilidad 
de que hubiera circunstancias 
especiales tanto del PSOE como 
de IU. En este sentido la inves
tidura de Blanca' Calvo, como 
alcaldesa de Guadalajara, con 
los votos del PSOE, cuando ella 
cuenta tan sólo con tres con
cejales, es una circunstancia 
especial, a juicio de Novillo, a 
pesar de qtie en los acuerdos 
firmados, entre ambas formacio
nes se adoptaran una serie de 
compromisos, regionales y fede
rales de apoyar las listas más 
votadas.

La responsabilidad de lo que 
ha ocurrido en Guadalajara no 
la tiñe sólo IU, precisó Novillo 
“sino ambos partidos, porque 
nosotros no pactamos con nadie 
la elección de Blanca Calvo”. 
Así mismo agregó que si bien

Hoy se firma el convenio 
colectivo en RENFE

D.V.

Hoy viernes se firma el IX 
convenio colectivo de la empresa 
RENFE, que afecta a unos 1.400 
ferroviarios en la provincia de 
Ciudad Real.

El texto definitivo del docu
mento contempla importantes 
avances salariales y sociales, 
según CC.OO. Se aprobó defi
nitivamente por casi todos los 
centros de trabajo de la red esta
tal ferroviaria, tras un período 
asambleario que ha durado más 
de una semana.

La subida salarial que se esta
blece en el convenio es del 7 
por ciento para todos los con
ceptos, la creación de dos nuevas

IU no se sustraerá del cumpli
miento de los acuerdos firmados 
este caso requiere tiempo y tra
bajo conjunto. De momento ter
minó diciendo. Novillo, mientras 
la alcaldía esté en manos de IU 
se trabajará a tope y “se estu
diará la forma de solucionar los 
problemas de gobernabilidad del 
Ayuntamiento que puedan sur
gir, por el hecho de contar tan 
sólo con tres concejales”.

Recordemos que en Guada
lajara el PSOE obtuvo 12 con
cejales, 13 el PP y 3 IU. Así 
mismo diremos que Pedro Pablo 
Novillo hizo las declaraciones 
antes expuestas, al hilo de la 
reunión celebrada en Alcázar de 
San Juan. Por la presidencia 
regional de IU, a la que asis
tieron dos miembros de la pre
sidencia federal. En dicha reu
nión, IU se comprometió, ante 
los ciudadanos de Guadalajara, 
a garantizar un programa muni
cipal de izquierdas, basado en 
su programa electoral y abierto 
a la participación del resto de 
fuerzas sociales y políticas de la 
ciudad.

Por último manifestó su 
voluntad de abrir un proceso de 
diálogo con el PSOE en la 
región que garantice un progra
ma de gobierno inscrito en los 
términos, que ambas formacio
nes políticas suscribieron recien
temente y en las que en el futuro 
puedan acordar.

pagas extraordinarias en marzo 
y septiembre de 27.500 pesetas 
y el ingreso de 1.000 ferroviarios 
entre 1991-92. De satisfactorios 
fueron calificados también los 
avances conseguidos en materia 
de política social y laboral, segu
ridad e higiene y faltas y san
ciones. Así como la regulación 
de lo que el sindicato ferroviario 
de CC.OO denomina “dedocra
cia” que ha venido practicando 
el PSOE en la empresa pública, 
para nombrar a los técnicos y 
directores, que ahora estará 
regulado con la participación de 
los trabajadores. La firma del 
convenio podría haberse llevado 
a cabo antes, según los sin
dicatos.

Miaies espana sa
Agencia de Viajes del Grupo A - Título Licencia 58&

TU AGENCIA DE CONFIANZA
SUPEROFERTAS CIRCUITOS-SALIDAS DE ALBACETE

BENIDORM: HOTELES GARZAS/OCAS/PEUCANOS SOL *" Julio ■ desde 2.900 P. completa ■ NIÑOS 50% 
HOTELES FENICIA/LUNA *** Julio, desde 2.990 P. completa ■ NIÑOS GRATIS

TORREVIEJA HOTEL LA ZENIA “* Julio, desde 4.350 P. completa ■ NIÑOS 50%

GANDIA HOTEL VILLA LUZ “* Julio, desde 3.450 P. completa - NIÑOS GRATIS

LAMANGA HOTEL CAVANNA **** Julio, desde 4.775 P. completa - NIÑOS 50%
HOTEL DOBLEMAR “" Julio, desde 4.650 P. completa ■ NIÑOS 50%
HOTEL ”** Julio, desde 4.000 * P. Completa - NIÑOS 50%

GALICIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 39.000
ASTURIAS. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  50.000
CANTABRIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 40.000
LEON-ASTURIAS-CANTABRIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  52,000
PIRINEO ARAGONES/LOURDES. . . . . . . . . . . . . . . . .  35.000
VALLE DE ARAN. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  40.000
PARIS CASTILLO LOIRA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 46.000
AUSTRIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . :. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  72.000
SUIZA-CATARATAS RHIN. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  75.000

TARAGOZA-VALLE ARAN-ANDORRA. . . . . . . . . 45.000
ANDALUCIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 34.000
SIERRA CAZORLA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  29.000
COTO DOÑANA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  46.000
COSTA BRAVA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  37.000
PORTUGAL. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 43.000
PARIS/PAISES BAJOS. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 70.000
ITALIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  80.000

Paseo de la Libertad, 9. Tfno: 21 47 62 - 02001 ALBACETE Dionisio Guardiola, 43. Tfno: 23 88 51 02003 ALBACETE
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La mayoría de los trabajadores secundaron la segunda jomada de huelga. E.L.

Todas Ias bodegas de la localidad quedaron paralizadas ayer como medida de protesta

La jornada de huelga en el sector de 
Vinícolas afectó a todas las industrias

A los paros también se sumó ^^Vinícola de Castilla”^ que no secundó la primera huelga

La totalidad de las industrias vinícolas de la comarca 
de Valdepeñas secundaron la huelga convocada por los 
sindicatos UGT y CC.OO, como medida de protesta por 
la paralización en las negociaciones del convenio colectivo 
en este sector. Ayer también paró ‘Pinícola de Castilla^’.

Elisa LADERAS

La unidad y participación 
fue el denominador común de 
la segunda jornada de paro 
laboral en el sector de indus
trias vinícolas, convocado por 
los sindicatos UGT y CC.ÓO. 
La totalidad de los trabajado
res del sector han secundado 
la huelga en la capital del vino 
y la actividad en las bodegas 
de la localidad quedó parali
zada nuevamente como medi
da de protesta ante la patronal 
a la que reclaman la necesidad 
de firmar, sino un convenio 
justo, sí al menos digno.

La UPA se reunió con los 
agricultores de Carrizosa

LT

Representantes de la Unión 
de Pequeños Agricultores (UPA) 
celebró una reunión en la loca
lidad de Carrizosa para explicar 
la repercusión que tendrá en las 
economías familiares la reciente 
aprobación de los precios agra
rios por el Consejo de Ministros 
de Agricultura de la Comunidad 
Europea. También explicaron el 
rechazo que para la UPA supone 
dichos precios, porque conside
ran que esta medida puede supo
ner una situación de indefensión

Varios delegados sindicales 
y trabajadores de Valdepeñas 
se desplazaron a primeras 
horas de la mañana hasta Man
zanares para constituir pique
tes informativos con un papel 
muy definido, convencer y 
seguir la huelga, objetivos que 
han derivado en que Vinícola 
de Castilla, única empresa de 
Manzanares en la que la pri
mera jornada no fue secunda
da, paralizara su actividad.

Alrededor de un centenar 
de trabajadores se concentra
ron en la Plaza de España para 
recorrer posteriormente las 
principales arterias de la loca

para las economías de los peque
ños y medianos agricultores y 
ganaderos.

Asimismo se comentaron, 
según explica el sindicato en una 
nota de prensa, las repercusiones 
que pueden tener sobre las 
explotaciones familiares la refor
ma de la Política Agraria Comu
nitaria y las negociaciones del 
GATT, entre otros asuntos.

En la misma asamblea se acor
dó constituir el sindicato local 
de la UPA de Carrizosa, en don
de resultaron elegidos Amelio 
Mata Ortiz, como secretario 

lidad. Esta manifestación estu
vo encabezada por dos pan
cartas en las que se podía leer 
“Porque ya está bien. Juntos 
podemos”, mientras coreaban 
“Queremos ganar más” y “Vi
nícolas unidas jamás serán ven
cidas”.

El responsable provincial de 
Alimentación de CC.OO, 
Ramón García, se dirigió a los 
trabajadores para animarles a 
seguir adoptando medidas de 
presión si la patronal siguiera 
mostrándose intransigente y no 
presentara contrapropuestas 
serias y calificó de éxito total 
las dos jornadas de paro. Tam
bién indicó que “nos hemos 
quitado la espina de Vinícola 
de Castilla”. El dirigente sin
dical dijo que esperarían al 
mes de septiembre si la patro
nal no les llama antes, para 
continuar con las movilizacio

general, Norberto Elbara, como 
secretario de organización y 
administración y Julián Castella
nos, como secretario de acción 
sindical.

Finalmente, se dieron a cono
cer las líneas por las que se regi
rá la UPA en la localidad de 
Carrizosa a todos los agricultores 
y ganaderos que asistieron al 
acto. Durante la asamblea, los 
responsables aseguraron a los 
presentes que el sindicato agra
rio se dedicará a la defensa de 
los intereses de este colectivo y 
a la mejora de su nivel de vida. 

nes, que posiblemente se rea
licen de forma conjunta con 
las que protagonizará el sector 
del campo.

Los sindicatos de clase, que 
han logrado que por primera 
vez en nuestra provincia se 
escuchara al sector de Viní
colas, han asegurado qu^ sólo 
se volverán a sentar a negociar 
de nuevo antes de septiembre, 
si se hace una propuesta digna 
y seria por la que los empre
sarios asuman la necesidad de 
incrementar los salarios hasta 
un nivel justo.

Las reivindicaciones son 
75.000 pesetas de sueldo míni
mo peón, llevar el convenio a 
años naturales, la reducción de 
la jornada laboral en tres horas 
semanales, así como diversas 
mejoras en el sector. La patro
nal hasta el momento se ha 
negado a cambiar el articulado 
del convenio.

La UPA pide mejoras en el campo.

Ha finalizado el curso de escaparatismo.

Clausurado el 
curso de 
escaparatismo 
organizado por 
CC.OO.
____________________EL

El curso de escaparatismo, 
organizado por la unión comar
cal de CC.ÓO en colaboración 
con el INEM, fue clausulado 
el pasado miércoles en un acto 
en el que se inauguró la expo
sición de trabajos y técnicas rea
lizadas en dicho curso, con la 
presencia del director provincial 
del INEM, Julián Aguirre, el 
responsable provincial de For
mación Ocupacional de 
CC.OO, Miguel Angel Naranjo, 
y el delegado de Cultura del 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Jesús Martín, entre otros.

. El acto fue prologado por el 
director de la Casa de Cultura, 
Javier Pérez Avilés, quien des
tacó la nueva filosofía cultural 
que pretende seguir el Partido 
Socialista y a la que denominó 
de “puertas abiertas”. Esta filo
sofía ha permitido que los tra
bajos realizados durante el cur
so, en el que han participado 
19 personas, dos de ellos hom
bres, puedan ser contemplados 
en el sala de exposiciones, ase
guró el director.

El responsable de Formación 
Ocupacional de CC.OO, 
Miguel Angel Naranjo, hizo, 
por su parte, una breve historia 
remontándose al año 87, en el 
que la central sindical se pro
puso realizar actividades de 
estas características en las que 
la formación de calidad pueda 
ayudar a conseguir mejores 
cotas en el mercado laboral y 
agregó que fue precisamente 
dicho sindicato el pionero en 
la puesta en marcha de las 
escuelas talleres.

En cuanto al curso clausu
rado indicó que el escaparatis
mo es una de las técnicas que 
más influye en las ventas, a 
pesar de que los comerciantes 
aún no se lo plantean así.

Julián Aguirre, director pro
vincial del INEM, dijo que estos 
cursos tienen como objetivo 
facilitar la inserción en el mer
cado de trabajo, que es por otra 
parte lo que se pretende con 
el Plan de Formación Labora- 
También se refirió al año 0 
como el año más aciago al res- 
gistrarse el mayor índice 0 
parados en nuestra provincia y 
agregó que las cotas de pato 
han ido descendiendo.
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EI gerente de Vinícola de Castilla solicitó la intervención de la Guardia Civil

La segunda huelga de Vinícolas, 
secundada por los trabajadores

Los sindicatos convocaron una concentración en los bajos de la Posada de los Portales

Nicolás López 
ha sido elegido 
presidente de la 
sectorial del vino 
de COPAGRO

A.O.

Los trabajadores del sector 
Vinícola de la comarca de 
Tomelloso volvieron ayer a 
secundar la huelga convo
cada por los sindicatos 
como presión para la fírma 
del convenio colectivo. El 
único incidente se produjo 
en Vinícola de Castilla.

Araceli OLMEDO

La práctica totalidad de los 
trabajadores de industrias 
Vinícolas en la provincia de 
Ciudad Real secundaron ayer 
la segunda convocatoria de 
huelga, según afirmaron en 
una rueda de prensa celebrada 
en Tomelloso los representan
tes de UGT y CC.OO. en la 
mesa de negociación del con
venio colectivo.

El único incidente de la 
huelga se ha producido en la 
cooperativa Vinícola de Cas
tilla, de Manzanares, lugar has
ta el que se han desplazado 
medio centener de delegados 
para conseguir que el resto de 
los trabajadores parasen ya que 
fue la única empresa donde no 
se secundó la huelga el martes.

Guardia Civil

Al parecer, sólo han traba
jado en esta ocasión cuatro o 
cinco empleados de las oficinas 
y el gerente de la cooperativa 
ha pedido la intervención de 
la Guardia Civil para que reco
giera los documentos de inden
tidad de los trabajadores. 
Durante la rueda de prensa y 
refíriéndose a este hecho, José 
Arroyo, representante de 
UGT, aseguró que esta coo
perativa, modélica en algunos

Los alumnos recibieron los diplomas de fin de la primera fase de los trabajos

El consejero de Cultura apoyó la 
restauración de la Cueva de Medrano

A.O.

Los cuarenta alumnos de la 
escuela-taller de Argamasilla de 
Alba recibieron el pasado mar
tes los diplomas acreditativos 
por la conclusión de la primera 
fase de trabajo de la escuela..

Dichos diplomas fueron 
entregados por el consejero de 
Cultura, Juan Sisinio Pérez Gar
zón, el director provincial de 
Trabajo y el director general de 
Cultura.

De los cuarenta alumnos que 
integran la escuela-taller de 
Argamasilla de Alba, treinta y 
dos son chicas y el resto chicos.

La mayoría de ellos son de 
esta población, aunque también 
’nay alguno de Tomelloso.

Los chicos participan en talle
res de albañilería, veinte alum
nos, carpintería y herrería-forja, 
con diez en cada uno.

El equipo docente está inte-

Los trabajadores del sector Vinícolas pararon ayer.

aspectos, se asemeja a un cam
po de concentración nazi en 
el aspecto laboral.

Los sindicalistas no se han 
negado a negociar el convenio 
en la próxima semana, aunque 
declararon que preferían espe
rar hasta principios de sep
tiembre para hacer coincidir 
sus presiones con la vendimia. 
Francisco Roldán, de CC.OO., 
manifestó que “esto es el ape
ritivo para que después haya 
una cena y podamos comemos 
el postre, que es lo que desea
mos”. Según José Arroyo, los 
paros de ayer contaron con el 
apoyo solidario de algunas 
empresas familiares de Valde

La escuela-taller de Argama
silla de Alba cuenta con una 
financiación de 160 millones de 
pesetas del Fondo Social Euro
peo, que se entregan a través 
del Inem.

Por esta razón, los alumnos 
trabajan con contratos de for
mación o con contratos en prác
ticas, según su edad, por lo que 
reciben el 75 por ciento del sala
rio base o el 60 por cien, según 
la modalidad de contrato.

La escuela-taller es un pro
yecto de trabajo planificado para 
tres años, cuyo objetivo único 
y básico es llevar a cabo la res
tauración de la Casa de Medra- 
no, donde se presume empezó 
a escribir Cervantes “El Quijo
te”. La visita de los citados 
miembros de la Administración 
cultural regional sirve de refren
do y apoyo al comienzo de las 
obras de restauración del edi
ficio. Para la restauración de la 

peñas, que no lo hicieron el 
25 de junio.

Arroyo justificó la huelga 
por la actitud “carente de res
peto hacia los trabajadores por 
parte de la patronal”.

Los trabajadores exigen, 
para reiniciar las negociacio
nes, que el convenio se rija 
por años naturales y que se 
suba 20.000 pesetas el salario 
de un peón sin antiguedad, que 
actualmente está cobrando 
unas 55.000 pesetas.

Una vez finalizada la asam
blea, a la que asistieron unos 
150 trabajadores, tuvo lugar 
una concentración en los bajos 
de la Posada de los Portales 

Los alumnos restauran la Cueva de Medrano.

Comunidades de Castilla-La 
Mancha aportará los gastos de 
elaboración del proyecto de obra 

de Tomelloso. Según afirma
ron los trabajadores, en Tome
lloso, Socuéllamos, Pedro 
Muños y Argamasilla de Alba 
pararon cerca de treinta 
empresas del sector.

Los trabajadores de este sec
tor ya han protagonizado dos 
días de huelga y en caso de 
no lograr sus objetivos para fir
mar el convenio con la patro
nal, podrían realizar otro tipo 
de movilizaciones.

En este sentido han indica
do en varias ocasiones que 
podrían volver a movilizarse en 
la época de la vendimia, ya 
que es cuando más presión 
podrían ejercer.

durante la construcción. Para 
poder realizar esta obra, los 
alumnos asisten a los distintos

El tomellosero Nicolás López 
ha sido elegido presidente de 
la sectorial del Vino de la Con
federación Nacional de Coope
rativas Agrarias (Copagro) en 
la reunión que se celebró en 
Madrid con motivo de la rees
tructuración de las cooperativas 
españolas y sus diferentes sec
tores. A dicha reunión asistie
ron todas las federaciones 
regionales vitivinícolas, que 
corresponden a Galicia, 
Navarra, La Rioja, Cataluña, 
Valencia, Murcia, Extremadura, 
Aragón, Andalucía y Castilla-La 
Mancha.

Nicolás López es presidente 
de la cooperativa “Virgen de 
las Viñas” de Tomelloso y pre
sidente de la cooperativa de 
segundo grado “Baco”.

Los objetivos de la sectorial 
del vino es, según declaró 
López, que la Administación 
controle de forma más exhaus
tiva las declaraciones de las 
entregar obligatorias, ya que 
ahora se ven perjudicados los 
que hacen declaracines reales.

Otro de los objetivos es “in
sistir en la petición anterior
mente hecha al FORPA para 
que aumente el prestación víni
ca al 15 por ciento, ya que con 
el 10 por cien que ahora se hace 
sobran subproductos que los 
desaprensivos pueden utilizar”. 
Nicolás López añadió que “esta 
prestación vínica se hace des
tilando orujos, entre otras cosas, 
y el pedir que se suba la pres
tación vínica es para que no 
puedan ir subproductos como 
productos”.

López entiende que existan 
personas a las que no guste esta 
petición pero asegura que 
“quienen llevamos las cosas por 
las vías legales sabemos que es 
lo mejor para el sector”.

ATAS aprobó el 
presupuesto del 
centro “Reina 
Sofía”

A.O.

La asamblea de la Asociación 
de Familiares y Amigos de Sub
normales (AFAS) aprobó el 
presupuesto del Centro de 
Recuperación de Minusválidos 
Reina Sofía de Tomelloso para 
1991. Dicho presupuesto ascien
de a 43 millones de pesetas.

La asamblea dió también el 
visto bueno a las cuentas del 
90 y aprobó la firma de un con
venio con el Inserso por el que 
se establecerá el régimen de 
aprovechamiento de la residen
cia que el próximo curso se 
inaugurará en el Reina Sofía.

Las obras de esta residencia 
comenzaron hace diez años y 
acogerán a cincuenta internos 
en un. edificio de tres plantas.

La asamblea también eligió 
a José Moreno como sustituto 
de Leopoldo Lozano en la 
directiva de la asociación, uno
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Mañana terminan las reuniones de los estudiosos de la vida y obra de Cervantes

El profesor Joaquín González Cuenca, uno de los prin
cipales artífíces del Congreso cervantista, declaró que 
la organización se encuentra satisfecha con el nivel 
alcanzado por las distintas ponencias de esta reunión 
que termina mañana en Almagro. Los congresistas han

aprovechado su estancia en la ciudad encajera para 
recorrer distintas localidades de la provincia. El pasado 
miércoles visitaron Las Lagunas de Ruidera y hoy 
recorrerán Valdepeñas, donde serán recibidos por el 
alcalde, Salvador Galán.

La organización del Congreso, 
satisfecha con el nivel de las ponencias

Los asistentes han aprovechado su estancia para visitar varias localidades

Eugenio RAMOS

Mañana sábado, termina en 
Almagro, el I Congreso Inter
nacional de Cervantistas, que 
se viene desarrollando en la 
Hospedería Municipal desde 
el pasado lunes.

Precisamente ayer mismo, 
hablábamos con Joaquín Gon
zález Cuenca, profesor de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha y principal artífice de 
que este Congreso se esté lle
vando a cabo en la ciudad de 
Almagro.

El profesor González Cuen
ca, mostraba su satisfacción 
por como se está desarrollan
do el Congreso y dijo:

“Lo mejor que puedo decir 
es que no está ocurriendo 
nada anormal, se está desarro- 
lando dentro de un ambiente 
distendido, en los diferentes 
coloquios. No puede testificar 
sobre el nivel de las ponencias, 
por que entre otras cosas se 
realizan tres o cuatro a la vez 
y no se puede uno dislocar, 
hasta que no tengamos las 
actas al final no sabremos lo 
que está pasando por las dis
tintas aulas, aunque sin 
embargo si me doy cuenta de 
lo que está pasando por fuera 
de las mismas, donde hay un 
coloquio bastante ameno que 
me hace pensar en el éxito 
de todas la ponencias en gene
ral”.

Por otra parte el profesor 
González Cuenca, nos mani
festaba el éxito que tuvo la 
excursión a las Lagunas de 
Ruidera y a la Cueva de Mon
tesinos, donde a pesar de sola
mente tener un autobús pre
parado, hubo que preparar 
rápidamente otros dos para 
poder desplazar a las casi dos
cientas personas que quisieron 
conocer estos lugares tan típi
cos de Cervantes.

Mañana termina el Congreso Cervantista.

Quiero también hacer 
público, seguía cementando el 
profesor, que el trato que se 
nos dió en Las Lagunas fue 
excelente en todo momento, 
aunque también creo que por 
parte de los Organismos com
petentes, llámese Junta de 
Comunidades o quien corres
ponda, debería proteger más 
la Cueva de Montesinos, por
que a pesar del esfuerzo que 
se hizo en iluminaría, se ha 
visto truncado por la actua
ción de los gamberros que han 
destrozado toda la ilumina
ción, creo que se debería pro
teger y ambientar un poco 
más. Por otro lado y salvo este 
pequeño detalle, puedo decir 
que la mayoría de los con
gresistas quisieron bajar hasta 
la Cueva y se tuvo que hacer 
a través de linternas, lo que 

provocó en algún momento 
que hubiera algún atasco, pero 
realmente esto era imprevisi
ble, ya que no habíamos cal
culado que podían asistir tan
tas personas, pero al final, tan
to españoles como extranjeros 
salieron encantados de esta 
experiencia y al final todo 
salió incluso mejor de lo 
previsto.

Por último, el profesor 
González Cuenca, manifesta
ba a LA TRIBUNA, su enor
me alegría por el gran nivel 
que está demostrando por la 
casi totalidad de los partici
pantes, y se mostraba real
mente sorprendido por la can
tidad de asistentes que acuden 
a las ponencias, de las que 
después salen tan contentos 
que no paran de hablar de 
las mismas.

Visita a 
Valdepeñas

El profesor González 
Cuenca también comen
tó que está previsto que 
hoy, viernes, los congre
sistas visiten la localidad 
de Valdepeñas, donde 
serán obsequiados con 
“un piscolabis” por el 
alcalde, el socialista Sal
vador Galán, en la 
bodega “Los llanos”.

Además de tratar 
temas serios los parti
cipantes en el congreso 
están disfrutando plena
mente de actividades 
lúdicas, como excursio
nes.

El alcalde pide 
colaboración 
para cuidar las 
calles de 
Almagro

Luis López Condés, alcalde 
de Almagro, ha hecho públicos 
dos bandos en los que ruega, 
después de informar a los alma- 
greños sobre los próximos acon
tecimientos, la colaboración 
para adecentar y cuidar las 
calles de Almagro.

En primer lugar, Luis López 
dice en uno de los bandos que 
“Almagro, en fechas próximas 
va a ser sede de un aconte
cimiento cultural importante 
como es el I Congreso Inter
nacional de Cervantistas -que 
ya se está desarrollando y pos
teriormente el Festival Interna
cional de Teatro Clásico, a lo 
que hay que añadir diversos 
encuentros, congresos y conven
ciones más las Ferias del mes 
de agosto.

Con tales celebraciones, 
-continúa diciendo el alcalde- 
debemos exhibir nuestras fecha
das enjalbegadas y cuidadas, 
esfuerzo que sólo con la cola
boración de todos es posible, 
y que de conseguirlo, daría el 
realce que Almagro tiene y 
merece ante los ojos de quienes 
nos dedican su presencia.

Ruego por tanto, eviten ensu
ciar, recomienden a los niños 
su comportamiento y actúen en 
sus fachadas, dejándolas bien 
aseadas.

Con estas palabras termina 
el bando del Alcalde almagre- 
ño, Luis López Condés.

Por otra parte, el primer edil 
almagreño y por medio de otro 
bando, pide la colaboración ciu
dadana de los almagreños en 
cuanto a la recogida de basuras 
con la dotación de contenedo
res requiere un comportamien
to solidario y consecuente por 
parte de los usuarios, y en tu 
sentido nos parece conveniente 
indicar:

“Toda la basura irá en bolsas 
de plástico y cerradas y cuyo 
horario será:

Comercios e industrias: Al 
cerrar los establecimientos por 
la tarde. Vecinos: A las 11 de 
la noche, de junio a septiembre 
y a las 10 el resto del año.

La víspera de domingos y fes
tivos, no se depositará nada en 
los contenedores.

Manara Tiene Una Cita Con Su Taíjeta.
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BL

IK
é?

Sorteo Visa Electa-Sewert'
CAJA RURAL
DE CIUDAD REAL



Viernes, 28 de
Junio de 1991La Tribuna LA SOLANA 15

El próximo curso todos los profesores del centro serán agregados y catedráticos 

Los alumnos del Instituto “Modesto Navarro” 
finalizaron el curso con buenos resultados

Las mejores notas han sido para los de COU y las peores se han registrado en primero de BUP

El Instituto ^^Modesto Navarro^^ de la loca
lidad ha finalizado su labor académica en 
el presente curso escolar. Las notas ya fue
ron entregadas a los alumnos, un total de 
275 escolares, que han obtenido diferentes

A. GARCIA-CERVIGON

En el curso de primero A 
de BUP, los resultados globales 
académicos han sido, quince 
alumnos que han aprobado de 
un total de 25, lo que equivale 
a un sesenta por ciento. En el 
curso B, de 25 han aprobado 
un 48 por ciento y los menos 
estudiosos han sido los del curso 
C, donde aprobaron todo el cur
so once alumnos, es decir, un 
35,5 por ciento.

En el curso de segundo de 
BUP, donde los alumnos están 
distribuidos en A y B, los resul
tados han sido muy diferentes. 
Destaca que en el curso A han 
aprobado 22 de 39, lo que supo
ne un 56 por ciento, mientras 
que en el curso B aprobaron 
14 de 39 matriculados, cerca de 
un 36 por ciento.

El curso de tercero con 
opción letras ha arrojado la cifra 
más alta de aprobados, siete de 
nueve alumnos, con casi un 78 
por ciento. En proporción de 
aprobados le sigue el curso de 

opción ciencias con veinte de 
treinta alumnos, un 55,5 por 
ciento de aprobados. La opción 
mixta arroja una cifra de apro
bados sensiblemente más baja, 
tres de diecisiete alumnos, lo 
que no llega a un dieciocho por 
ciento.

En el curso de COU de cien
cias, aprobaron dieciocho alum
nos de 26, lo que arroja un resul
tado de casi el 70 por ciento 
de aprobados. En el mixto apro
baron ocho docentes de 23 y 
de la opción de letras, siete de 
ocho alumnos, la proporción 
.más alta de aprobados de todo 
el instituto con un ochenta y 
siete y medio por ciento.

El Instituto “Modesto 
Navarro” comenzó su andadura 
en el curso 76-77,’por un decreto 
del 24 de julio del mismo año 
publicado en el Boletín Oficial 
del Estado del 12 de septiembre. 
Hasta esa fecha hubo, una dura 
batalla en todos los frentes para 
que no desapareciera como sec
ción delegada que fue del Ins
tituto de Valdepeñas.

califícaciones, Los resultados han sido sen
siblemente mejores entre los alumnos que 
han elegido la opción de letras que entre 
los que se han decidido por la opción de 
ciencias o han estudiado materias mixtas.

El instituto prosigue desde 
aquel momento su marcha rea
lizando un valioso servicio 
docente. En el curso académico 
que ahora finaliza se han llevado 
a cabo diversas actividades 
extraescolares en las que han 
participado todos los alumnos 
del centro. En estas han estado 
presentes también los profeso
res. El curso de tercero de BUP 
ha viajado durante una semana 
por toda la Costa Brava y han 
realizado otra visita a la ciudad 
Imperial y otro grupo de alum
nos que había elegido el idioma 
francés realizó un viaje a París.

Las perspectivas para el próxi
mo curso escolar van a variar 
respecto al presente, que acaba 
de terminar. La mayoría de los 
profesores serán agregados y 
catedráticos. Todavía no se sabe 
con certeza lo que hará el actual 
director del centro, Herminio 
Ureña, que está barajando la 
posibilidad de marchar liberado 
con un cargo político a la Dipu
tación Provincial o permanecer 
en La Solana como profesor y 
director de este centro. Los alumnos del Instituto finalizaron las clases.

CAMPANA CONTRA EL HAMBRE

SER JUSTO
ES COMPROMETERSE

Donativos
En los principales Bancos y Cajas de Ahorro, 
en las 72 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité Ejecutivo

MANOS UNIDAS • Campaña Contra el Hambre 
Comité Ejecutivo

Barquillo. 38. 2°-28004 Madrid-Tfno (91)4’0 75 00 ?

„ C Inlormacion de Manos Unidas
Deseo recibir .<

O Impreso de socio colaborador

Nombre  • 
Dirección  .| 
CP .______ Provincia ___________________________

UNION FENOSA
ESTAMOS MEJORANDO EL SERVICIO ELECTRICO EN 
LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL, y para ello nos vemos 
obligados a Interrumpir provisionalmente el suministro 
el día 30 para conexionar nuevas Intalaciones y/o efec
tuar labores de mantenimiento en las existentes. Se 
verán afectadas las siguientes poblaciones:
De 8 a 14.- C.T. Santo Domingo en INFANTES

Para dar servicio a un nuevo C.T.
De 8 a 14.- C.T. Prado en Ciudad Real

Cambio de Trafo de potencia
De 8 a 14.- C.T. Monescillo en Ciudad Real

Reparación de Interruptor de protección de 
* potencia.

Estas Interrupciones cuentan con la autorización de la 
Delegación Provincial de Industria y Turismo de la Junta 
de Comunidades Castilla-La Mancha. ROGAMOS DIS
CULPEN LAS MOLESTIAS QUE LES PUEDA OCA
SIONAR.
Las líneas se consideran en tensión, por si los trabajos 
terminasen antes de la hora indicada, en cuyo caso 
se repondrá de inmediato el suministro.

UNION ELECTRICA FENOSA S.A.
P.P. Delegado de Zona

Fdo: JAIME SANCHEZ ESCRIBANO

ESPIRITU 
SANTO 

EN ESPERA 
DE TUS 

FAVORES.
N.G.

Calle de la Iglesia, 1 Manzanares
Telf. 926 62 03 12 (C. Real)

PUÍRIOLIANO 104.1 FM
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Mediante el acuerdo se organizarán actividades para la tercera edad y minusválidos

El Ayuntamiento de Miguelturra 
renovó los convenios con el Inserso

El Ayuntamiento de 
Miguelturra y responsa
bles del Inserso renovaron 
los convenios de colabora
ción entre los dos organis
mos. Mediante estos acue- 
dos, se podrán realizar 
actividades dirigidas a la 
tercera edad y a los minus
válidos de la localidad.

_________ Juan LAGÜN/X

El Ayuntamiento de 
Miguelturra renovó el pasado 
martes los convenios de cola
boración con el Inserso. El 
acto de la firma se celebró 
en el salón de plenos con la 
presencia de Julián Llorene 
Vera, director provincial del 
Inserso, y con el alcalde de 
la localidad, Román Rivero 
Nieto. El acuerdo consiste en 
ayudas económicas destinadas 
a las dos ramas beneficiarias 
del Ayuntamiento, la tercera 
edad y los minusválidos.

Llorente Vera tomó la pala
bra para explicar las caracte
rísticas más importantes de los 
convenios y añadió que los 
programas de actividades de 
dichos convenios “se habrán 
consolidado de una forma 
anecdótica y novedosa, puesto 
que ha significado un verda
dero éxito en los lugares don
de se ha llevado a la práctica”.

Posteriormente, Llorente 
señaló que uno de los con
ciertos de estos convenios es 
para la rehabilitación de 
minusválidos y en concreto 
para realizar actividades 
deportivas que sirvan de base 
para la rehabilitación.

El otro concierto se refiere 
a gimnasia de mantenimiento

Finaliza la muestra fotográfica “El voto de 
la mujer en España” de Miguelturra

___________________________J.L.

El pasado martes a las ocho 
de la tarde fue inaugurada en 
el salón de usos múltiples del 
Ayuntamiento de Miguelturra la 
exposición fotográfica “El voto 
de la mujer en España”. Esta 
muestra, que finaliza hoy, tiene 
como tema principal la integra
ción de la mujer en la sociedad 
española y extrajera.

Las instantáneas expuesta en 
los paneles del salón de usos 
múltiples del Ayuntamiento 
miguelturreño reflejan los 
hechos históricos más significa
tivos de las mujeres en su afán 
por conseguir la igualdad de 
Jerechos con respecto al hom
bre y su empeño por reintegrar
se a la sociedad de sus países 
con plenas facultades.

Así podemos contemplar a 
personajes Íemeninos muy céle
bres, entre los que se encuentra 
Dolores Ibárruri “La Pasiona
ria”, en pasajes de su vida que

El acto de la firma se celebró en el salón de plenos

Román Rivero y Julián Llorente firmando el convenio. LAGUNA

para la tercera edad. En con
creto para las actividades ""de 
minusválidos se destinarán 
casi un millón ochocientas mil 
pesetas, de las que el Inserso 
abonaría un millón. Para la 
tercera edad se destinará md^ 
de medio millón, del que el 
Inserso abonará 350.000 pese?

• tas.- , •
El alcalde de Miguelturra^- 

Román Rivero Nieto puso de 
manifiesto que la idea de estas 
actividades no es conocida 
suficientemente en todos los 
municipios, aunque ha tenido 
una buena acogida en la 
Administración central.

También se refirió a las difi
cultades que’ se encontraron 

fueron muy famosos y tal vez 
único en aquellos tiempos en 
nuestra vida social.

Las fotografías en sí se refie
ren a temas tan significativos 
como el voto de la mujer en 
España, el movimiento feminis
ta, la conquista del voto y un 
sinfín de escenas tanto sociales 
como políticas que influyeron 
positivamente en el desarrollo 
de lo que hoy en día, casi en 
el siglo XXI, es nuestra sociedad 
española.

Esta exposición tuvo gran 
afluencia de público, especial
mente femenino, que visitó 
todas las salas, desde su aper
tura a las ocho de la tarde hasta 
el cierre a las diez de la noche. 
Con esta iniciativa, el Ayunta
miento de la localidad ha pre
tendido informar a todos los 
interesados del desarrollo de las 
mujeres españolas y su integra
ción en la sociedad española. 
Esta muestra se clausurará hoy 
día 28, tras estar expuesta desde 
el pasado día 25 de este mes. 

a la hora de conseguir espe
cialistas para hacersé cargo de 
los proyectos, porque este tipo 
de actividades no pueden ser 
dirigidas por un aficionado o 
un deportista cualquiera, sino 
que deben ser realizadas por 
médicos o fisioterapeutas y 
añadió que encontrar estos 
especialistas es “tan difícil 
como encontrar las subvencio
nes para pagarles”. ,

Para concluir;' Ramón Rive
ro comentó que se trata de 
unas actividades que no se dan 
en todos los municipios y aun
que pueda parecer cara, “cual
quier cantidad de dinero es 
poca cuando se trata de reha
bilitar minusválidos”.

Exp ;sición fotográfica en el Ayuntamiento de Miguelturra. JUAN LAGUNA

Una vez firmados los con
venios, ambas partes aclararon 
la formalización bilateral entre 
el Ayuntamiento de Miguel
turra y el Ministerio de Asun
tos Sociales. El grupo profe
sional que impartirá los cursos 
estará formado por un fisio- 
terapeute y un gerontogimnas- 
ta, que trabajarán durante 
toda la semana en el Centro 
Social Polivalente de la loca
lidad. Con estos conciertos se 
trata de realizar actividades 
que ayuden a los grupos más 
desfavorecidos de la sociedad 
a integrarse y poder mejorar 
sus condiciones físicas, con el 
objeto de poder gozar de una 
mayor autonomía personas.

Los trabajadores 
de Vinícolas de 
Daimiel 
secundaron la 
huelga
__________________ NOGALERA

Alrededor de 50 trabajadores 
del sector vitivinícola secunda
ron los paros convocados por 
los sindicatos en el sector. La 
huelga se centró en Daimiel en 
las empresas Civinasa y la coo
perativa del campo La Dairnie- 
leña. Los sindicatos UGT y 
CC.OO han convocado estas 
jornadas al romperse la nego
ciación con la patronal el pasa
do día 18. Los trabajadores 
piden que el convenio compren
da años naturales, una subida 
del salario mínimo de peón has
ta las 75.000 pesetas y mejorar 
las condiciones sociales de los 
empleados. En este último pun
to reivindican la conversión de 
los empleos temporales en fijos, 
según informaron los delegados 
sindicales Manuel Gigante, 
Gregorio Honrado y Julián Cle
mente, quienes anunciaron que 
“estas dos jornadas de paro 
pueden ser, en caso de no llegar 
a un acuerdo, un aviso de lo 
que puede ocurrir en septiem
bre, cuando comience la /en-, 
dimia”, momento en el que 
podrán llevar a cabo más medi
das de presión.

Los trabajadores de las 
empresas Civinasa y de la coo
perativa del campo La Daimie- 
leña, pertenecientes ambas al 
sector industrial vinícola, secun
daron los paros convocados por 
los sindicatos UGT y CC.OO 
para el día 25 y ayer.'

El motivo de esta huelga es, 
según los delegados sindicales 
de las empresas, la negativa de 
la patronal a negociar ciertos 
puntos del convenio colectivo. 
Además, aseguraron que esta 
iniciativa debe tomarse como 
un aviso a la patronal de las 
futuras medidas de presión que 
pueden tomarse en septiembre, 
cuando comience la vendimia, 
en caso de que no se plantee 
una oferta razonable para los 
trabajadores.

Dentro de las cuestiones 
planteadas en la plataforma rei
vindicativa destaca la intención 
de llevar el convenio colectivo 
a años naturales, subir el salario» 
mínimo hasta 75.000 pesetas y 
mejorar algunas cuestiones 
sociales contenidas en el citado 
convenio, como la conversión 
de los empleos fijos en tem
porales.

Convocado un 
concurso de 
fotografías en 
Pedro Muñoz 
________________________ LT

El Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz ha convocado el XXl 
Salón Regional de Fotografía 
para la feria y fiestas que se 
celebrarán en agosto.

En el Salón se han estable
cido las modalidades de blanco 
y negro y color. El número de 
fotografías que se pueden pr^' 
sentar son tres y deberán ’f 
pegadas en una cartulina.

El primer seleccionado con
seguirá un premio de 15o^' 
el segundo, de lü.OOO peseta 
y el tercero de 7.000 pesetas-
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Pepe Gan con Antonio Bienvenida Julio Robles, en el recuerdo

Hay Otras empresas que hacen justicia a los toreros manche/^os

Sánchez Puerto torea el domingo en la plaza 
de las Ventas para apadrinar a Marcos Girón

Pepe Gan ha editado un nuevo video titulado ^^Toreros para el recuerdo”

Mientras vetan a nuestros toreros para que puedani actuar 
en la plaza de toros de Ciudad Real, la empresa TORESMA, 
que dirige el coso madrileño de Las Ventas, ha contratado 
a Sánchez Puerto para torear el domingo en la corfírmación 
de alternativa del venezolano Marcos Girón.

Diego del MORAL

Como ya adelantó ayer LA 
TRIBUNA, el torero de Cabe
zarrubias, Sánchez Puerto, va a 
actuar nuevamente en la plaza 
de toros de Madrid y será el 
próximo domingo frente a toros 
salmantinos de “El Pilar” for
mando cartel con José Luis 
Ramos y el venezolano Marcos 
Girón, que confirmará la alter
nativa. Como se recordará, Sán
chez Puerto actuó en la plaza 
de Madrid en una de las corri
das de la feria de San Isidro, 
pero la fortuna no le sonrió, 
ya que le correspondieron dos 
sobreros cuando él iba a enfren
tarse a una corrida del acre- 
daitado hierro de Francisco 
Galache. No obstante el público 
supo apreciar el buen momento 
de Antonio y le ovacionó fuer
temente. También los hermanos 
Lozano, gerentes de Toresma 
lo apreciaron y le han dado la 
oportunidad de repetir en el 
primer coso del mundo en esta 
última corrida del mes de junio.

Justicia se llama la figura, en 
tanto que sigue valiendo aque
llo de que nadie es profeta en 
su tierra.

Toreros para el recuerdo

volver a coger la espada y la 
la filmoteca taurina Gafl uiL muleta. 

Con este. título ha editado 

nuevo video que viene a engro
sar su ya dilatada filmografía 
pasada al moderno método del 
vídeo. A los muy conocidos títu
los de “Manolete”, Paco Cami
no, Antología del Toreo, Tore
ros de arte; Figuras del Toreo; 
Réquiem por el toreo; Antonio 
Bienvenida; etc, se suma ahora 
este de Toreros para el recuer
do, en que podemos ver imá
genes de Luis Miguel Domin- 
gnin,* Diego Puerta, Manuel

Benítez “El Cordobés”, Agapito 
García “Serranito” y Julio 
Robles.

El video contituye una hora 
deliciosa frente al televisor en 
la que el entrañable Pepe Gan 
ha plasmado imágenes de esos 
inigualables maestros, todos tan 
distintos unos de otros, y rinde 
un sentido y emotivo homenaje 
a dos hombres que lo dieron 
todo en los ruedos y sendos 
accidentes, muy similares, les 
mantienen apartados de su pro
fesión, como son los bravos 
“Serranito” y Julio Robles.

Como es habitual en la fil
mografía en video de Pepe Gan, 
la cinta está ilustrada por músi
ca de Felipe Campuzano y está 
comentada por la voz maestra 
de Matías Prats Cañete. Todo 
un lujo al alcance de los afi
cionados más exigentes.

Victor Puerto

El novillero Víctor Puerto 
sufrió un pequeño accidente en 
la novillada que toreó en las 
cercanías de Sevilla. Se clavó 
un estoque en el pie y ello le 
ha tenido unos dias en el dique 
seco. Las curas del doctor Vila 
ya han finalizado y el de Cabe- 
zarrunias ha estado estos días 
por Ciudad Rea y está deseando

Muchas ferias

Se celebran estos dias 
muchas ferias de San Juan y 
San Pedro. Concretamente en 
la histórica plaza del Santuario 
de la Antigua, en Infantes, la 
empresa Clavileño va a orga
nizar mañana una novillada en 
homenaje a la mujer machega 
en la que se van a lidiar reses 
de distintos hierros por Ruiz

Sánchez Puerto torea el domingo en Madrid HERRERA PIÑA

Martín Pareja Obregón completa la Corrida 
de Beneficencia de Ciudad Real por lesión 
de Femado Cepeda y no es precisamente de 
los toreros que se han hecho a sangre y fuego 
en las plazas de toros de esta provincia

Manuel, Paco Benítez, Juan 
Montoro, Angelillo y la torera 
Laura Valencia. Las mujeres 
pasarán gratis a este festejo.

Y en Abenojar, la empresa 
Lillo ofreció un interesante car
tel, del que dimos cuenta en 
crónica del decano de la crítica 
taurina de la provincia “Uno 
del Tendido”. Y ya hubo toros 
en Villarta de San Juan, en Are
nas, en Horcajo... ¡Que no 
decaiga!.

Y para el martes dia 4 la 
corrida de Beneficencia. En 
esta corrida, como ya hemos 
publicado, se ha producido la 

baja de Feínando^ Cepeda que 
ha sufrido fractura cÍe“Tnrbrazor 
Pese a esta baja, no ha sido 
posible la inclusión a última 
hora de un torero de la tierra 
y ha sido el joven Pareja Obre
gón el que se ha llevado el gato 
al agua/'Y--es-que.hay^eces 
que, como dice el refrán, pue
den más dos tetas que dos 
carretas.

Las entradas para la corrida 
ya se pueden adquirir en la 
Diputación Provincial y en bre
ve se abrirá la taquilla en los 
sitios de costumbre en Ciudad 
Real.

Para el pueblo 
kurdo

Los beneficios de la 
corrida de Beneficencia 
irán destinados al pueblo 
kurdo. Tal vez sería bue
no para los toreros de 
nuestra provincia haber 
nacido en el kurdistán. 
JZIe_esáJorma, los respon
sables taurinos de^ TVE 
habrían hecho un hueco 
en el cartel de “su” corri
da y hubieran puesto a 
Sánchez Puerto o a Paco 
Alcalde. Nadie es profeta 
en su tierra y menos nues
tros toreros que, por unas 
cosas u otras, se han visto 
boicoteados en muchas 
de nuestras plazas, algu
nas de las cuales no han 
logrado pisar en toda su 
carrera de matadores.
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^H Cultura
Un gran trabajo editorial que abre las puertas a futuros estudios sobra la aventura histórica de la liberación del hombre

Varias instituciones patrocinan la edición crítica 
de la obra del dominico Bartolomé de las Casas

Del 21 al 25 de abril de 1987 se celebró en 
Sevilla el I Congreso Internacional sobre los 
dominicos y el nuevo mundo. Fruto de dicho 
congreso fue el monumento erigido a fray Bar^ 
tolomé de las Casas por el Ayuntamiento en 

la márgen del río frontera al desaparecido cas
tillo del Santo Oficio. Desde allí parece como 
si el sevillano obispo de Chiapas quisiera repre
sentar el polo opuesto a la intransigencia y a 
la intolerancia religiosa significada por el solar

ocupado antaño por los inquisidores, También 
y como resultado de dicho congreso, se acometió 
la edición crítica de las obras completas de 
Las Casas, Un gran trabajo editorial cuya direc
ción fue encomendada al doctor Castañeda.

Antonio Rafael Pozanco 
León OP. (OP. significa Orden 
de Predicadores) en la presen
tación que encabeza el volumen 
que recoge las actas del citado 
congreso de dominicos, nos dice 
acerca de los objetivos perse
guidos con la rección del monu
mento y con la empresa edi
torial de las obras completas 
que, “pueden recordamos a 
unos y otros la conveniencia y 
necesidad de esos caminos nue
vos (los inagugurados por Bar
tolomé de las Casas y Antón 
de Montesinos) estimulándonos 
a desplegarlos y desarrollarlos, 
contribuyendo de este modo a 
la afirmación plena del Hombre 
y los Pueblos de ambas orillas 
de los dos Mundos”.

Nuevos estudios

Esto, que fue un proyecto en 
1987, es una realidad hoy. Una 
realidad que abre, a través de 
la divulgación, las puertas a 
futuros estudios sobre la aven
tura histórica de la liberación 
del hombre, de sus logros y frus- 
taciones.

¿Cómo surgió la idea de 
publicar la edición crítica de 
la obras lascasiana?.

-Surgió de la Fundación “Ins
tituto Bartolomé de las Casas”. 
Yo fui encargado para dirigiría 
y posteriormente la Consejería 
de Cultura acogió con entusias
mo la idea y la empezó a patro
cinar. Después, la Sociedad 
Estatal del V Centenario se ha 
quierdo sumar a este proyecto.

Editados y distribuidos hay 
cuatro tomos de los catorce que 
componene esta aventura.

El tomo segundo recoge “De 
único vocationis modo”, escrito 
por Bartolomé de las Casas 
antes de 1537, se trata de un 
texto doctrinal-ideológico del 
que sólo han llegado a nosos- 
tros tres grandes capítulos.

En ellos plantea su autor el 
modo, la norma para evange
lizar a los indios.

Predicación pacífica

Defiende las Casas la pre
dicación pacífica frente a la idea 
opuesta de Ginés de Supúlveda, 
para quien laq^redicación ha de 
venir antecedida por la domi
nación.

El tomo noveno es la “Apo
logía contra Sepúlveda”. En él 
se incluye al finaLixn apéndice 
que"--es una síntesis del pensa
miento de Ginés de Sepúlveda.

El volumen duodécimo, con
tiene “De Regia Potestate” y 
“Quasestio Theologalis”, éste 
último tratado ha permanecido 
hasta ahora rigurosafnente iné
dito y suroriginal está en la 
Biblioteca Nacional de París. 
Este tratadito es profundamen
te jurídico y parece que está 
escrito en clave.

Por esta razón hemos puesto 
un gran número de notas a pie

En 1987 se celebró en Sevilla el I Congreso Internacional sobre los dominicos y el nuevo mundo

La idea constante y fija que tiene 
Bartolomé de las Casas es que 
los cristianos, los españoles, 
cometieron las más grandes 
crueldades a los indios inocentes

Magnificar crueldades era uso 
común en aquella época. Además 
era corriente entre los frailes 
exagerar el número- de bautizos 
realizados entre los indios

de página que aclaran términos 
del derecho antiguo.

Nos dá la impresión que 
pudiera tratarse de una sola
pada defensa de Carranza, ese 
arzobispo que por aquel enton
ces andaba perseguido por la 
Inquisición, porque se desarro
lla por extenso las distintas 
jurisdicciones civil y eclesiástica.

Por último el tomo décimo 
cuarto es el “Diario del primer 
y tercer viaje de Cristóbal 
Colón”, diarios que conocemos 
a través de Las Casas y que 
se ha considerado oportuno 
extractarlos y publicarlos inde- 
pendienTcmen te.

-Y de todas las obras ¿cuál 
despertará más “entusiasmo?

- Sin duda la “Destrucción 
de las Indias”. Es un tratado 
pequeño que se publicó junto 
a otros en 1552 y que ha cono
cido múltiples ediciones reali
zadas en toda Europa con gran 

cantidad de ilustraciones, gra
bados, pinturas... y que como 
todos sabemos ha servido de 
base para montar lo que se 
conoce como “la leyenda 
negra”.

La idea constante y fija que 
tiene Bartolomé de las Casas 
en este tratado es que los cris
tianos, los españoles, cometiron 
las más grandes crueldades a 
los indios inocentes.

A esto se une el interés que 
existía por aquel ehtonees-^en 
Europa por poner en solfa todo 
lo reJaeioTíado con los descu- 
brimientos españoles, y da 
como resultado la masiva uti
lización y propagación por todo 
el continente europeo de las 
cifras manifiestamente exagera
das por Bartolomé de Las Casas 
de las crueldades cometidas.

Esto de exagerar cifras y 
magnificar crueldades era uso 
común en en aquella época, así 

como también era moneda 
corriente entre los frailes publi
car cifras elevadísimas de bau
tizos realizados, cuando poste
riores estudios históricos nos 
han demostrado que no habían 
tantos millones de indios para 
bautizar. ,

Edición oportuna

Algunos se pueden interrogar 
sobre la oportunidad de sacar 
-pxeckarocnle-ahora  ̂
crítica de las obras de fray Bar
tolomé de las Casas.

¿Conoce usted alguna reac
ción contraria a este plan 
editorial?.

La edición crítica de las 
obras completas de Bartolomé 
de las Casas es sin duda muv 
importante, pero sobre todo de 
una gran oportunidad. Las con
troversias indianas del Siglo de 
Oro español aún no han ter

minado y el V Centenario va 
a traer consigno, entre otras 
cosas, una nueva y gran con
moción.

Siempre he visto la figura y 
la obra de Bartolomé de Las 
Casas como polémica. Durante 
cinco siglos ha sido aplaudido 
y vituperado. Han aparecido v 
van a aparecer obras sobre sú: 
figura que son un elenco de/ 
todos sus defectos y errores.

Es en definitiva una figura 
muy difícil de fijar en la: 
historia.

Fue teólogo, historiador, 
obispo... De él se dice que esi 
un profeta de nuevos tiempos 
y un defensor de todos los opri- 
midos y agraviados pero, junto 
a estos calificativos, también se 
oye que fue un tribuno rebelde, 
un agitador de masas... Por todo 
esto y para fijar su figura en 
la historia es por lo que con
viene hacer una edición crítica 
de todos sus escritos.

Sobre el detalle de si conozco 
alguna opinión contraria a la 
publicación en estos momentos 
de la obra crítica, nadie que 
yo sepa, ha manifestado por 
escrito su disconformidad. Es 
más, internacionalmente ha caí- 5 
do muy bien. j

En octubre se celebró aquí 
en Sevilla un congreso de laj 
Asociación de Americanistas i 
Europeos, que reunió a más de 
doscientos cincuenta profesores 
e investigadores.

Todos se interesaron por la 
edición crítica y el aplauso hacia 
este proyecto fue unánime.

-En esta línea de ver en Bar
tolomé de las Casas a un ^pro
feta de tiempos nuevos”, su 
figura ha sido usada como 
emblema por la latinoamerica
na teología de la liberación, 
¿cabe hablar con sentido de Las 
Casas como e! primer teólogo 
de la liberación?. '

-Se ha dicho, es cierto, que 
Bartolomé de las Casas es el 
primer teólogo de la liberación. 
Si pensamos que el hecho fun
damental de la teología de la 
liberación arranca de' reflexio-^ 
nar sobre una realidad opresiva j 
y mísera, sí podemos decir que ? 
Las Casas es un teólogo de ja 
liberación tal y como lo pudie- { 
ran ser multitud de clérigos que 
han trabajado por los pobres.

Pero digamos que en cuanto 
a los modos o los medios para 
desarraigar todos esos proble
mas, las Casas no podría lía-: 
marse con rigor un teólogo de j 
la liberación. !

Bartolomé de las Casas esj 
un dominico formado en laj 
ascética dominical. . t

Una ascética que tiene su on-j 
gen en Domingo de Guznianf 
y que tiende a la conversión! 
del corazón para después C; 
individuo pueda actuar en 1 
sociedad. Por su parte la 
logia de la liberación habla 
cambio social, de subversión^ 
económica e incluso. polái^^ í
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Ambos artistas se conocieron durante la gira que la ‘^tentación rubia” llevó a cabo el pasado año en nuestro país.
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La cantante norteamericana quiere que el actor español encarne al Ché Guevara en el proyecto cinematográfico '‘Evita
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MADRID (Fax Press).- La 
relación entre Antonio Bande
ras y Madonna vuelve a saltar 
ala palestra, después de la pre
sentación en el Festival de Cine 
de Cannes de la última película 
de la “tentación rubia”, que con 
el nombre de “Verdad o desa
fío” destapa los secretos de dis
tintos famosos con la gira musi
cal de la cantante como telón 
de fondo.

En una secuencia de la cinta. 
Madonna asegura que le habría 
gustado conquistar al actor 
español, y que lo habría con
seguido de no ser por la media
ción de Ana Leza, la mujer de 
Banderas.

Antonio Banderas conoció a 
Madonna el verano pasado, en 
la fiesta que el director man
chego Pedro Almodóvar orga
nizó en honor de la cantante 
norteamericana. Madonna se 
encontraba en España para 
ofrecer una serie de conciertos 
en Madrid y Barcelona, como 
parte de su espectacular gira 
musical “Blond ambition tour 
1990”.

Ambicioso proyecto
profesionales le permitirían cuentar diversos clubes de jazz
compartir con Madonna algo y tuvo que aprender tocara

es 
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Algo más que una simple 
amistad
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En aquella fiesta, el actor y 
la cantante compartieron 
momentos divertidos, parecie
ron congeniar, e incluso se 
publicaron fotos en las que la 
pareja aparecía unida por un 
beso.

Madonna está de actualidad, 
por su reciente visita al Festival 
de Cine de Cannes, donde se 
produjo la presentación oficial 
^n Europa de su película “Ver
dad o desafío”. En ella, Ía can
tante rubia arremete contra los 
famosos sin dejar títere con

Antonio Banderas conoció a Madonna el verano pasado, en la fiesta 
que el director manchego Pedro Almodóvar organizó en honor de 
la cantante norteamericana, que se encontraba en España para ofrecer 
una serie de conciertos en Madrid y Barcelona, como parte de su
espectacular gira musical “Blond ambition tour 1990”. Durante la
fiesta el actor y la cantante compartieron momentos divertidos y 
parecieron congeniar perfectamente, como demostraron varias fotos

cabeza, pero salva de la quema 
al actor español.

El solo hecho de incluir a 
Banderas en la cinta prueba que 
el actor consiguió impresionar 
a Madonna, como ella misma 
reconoce en un tono desen
fadado.

En aquella fiesta, Antonio 
Banderas estaba lejos de sos
pechar que sus circunstancias 

El actor asegura que su relación con la cantante es estrictamente profesional.

más que una copa y unas risas. 
Porque no tardó en recibir una 
oferta de trabajo en Hollywood 
para rodar la película “Los 
reyes del mambo tocan cancio
nes de amor”, baj'^ la dirección 
de Oscar Hijuelos.

En la película. Banderas 
encarna a un trompetista cuba
no, y para meterse en el per
sonaje, el actor se dedicó a fre- 

la trompeta.
En los primeros días de su 

estancia en Nueva York, Ban
deras se vio con Madonna en 
restaurantes de moda y también 
en casa de la cantante, lo que 
provocó comentarios de todo 
tipo sobre la pareja.

Antonio Banderas asegura 
que el carácter de estas citas 
es estrictamente profesional.

Es sabido que Madonna 
quiere que el actor español

En su último filme, 
“Verdad o desafío” la 
cantante arremete 
contra los famosos sin 
dejar títere con 
cabeza, pero salva de 
la quema al actor 
español. El sólo 
hecho de incluir a 
Banderas en la cinta, 
prueba que Antonio 
impresionó a 
Madonna, algo que 
ella ha reconocido 

encarne al Ché Guevara en la 
adaptación cinematográfica del 
musical “Evita”, que ella misma 
va a protagonizar.

La cantante apostó por Ban
deras y dio su nombre a Walt 
Disney Productions.

Desde que supo que Bande 
ras era un candidato para el 
papel, comenzó a Jlamarle con 
frecuencia con la intención de 
comentarle los pormenores del 
proyecto y de su papel en 
concreto.

La adaptación de “Evita” es 
un proyecto en el que Madonna 
lleva pensando mucho tiempo. 
Ahora se enfrenta « un nuevo 
problema, pues la película ha 
sido presupuestada en veinticin
co millones de dólares, cifra que 
ella considera insuficiente.

El actor desmiente que entre 
él y Madonna exista una rela
ción sentimental.

Declara que “sólo hay entre 
los dos cachondeo y risas”, y 
prefiere que le relacionen con 
ella desde un punto de vista 
profesional.

Del conocimiento que tiene 
de la cantante. Banderas opina 
que “es una mujer solitaria que 
esconde su tristeza con su perfil 
más divertido y frívolo”.

De cuajar el proyecto de 
“Evita”, entre Madonna y Ban
deras podría surgir una relación 
de película.

Mientras esto sucede, “la ten
tación rubia” continúa levantan
do expectación y polémica. Su 
presencia en el Festival Inter
nacional de Cannes fue el cen
tro de atención de reporteros, 
invitados y curiosos.



'SS^^ 20 AGRICULTURA l.a Tribus

Influiría en el campo español

Si de verdad 
quiere ayudar 

al lércer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse p>or si mismos.

...Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Én<ernt#n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

La Comisión Europea estudia la 
reducción del período transitorio

De cara a la integración de 1993

Los servicios correspondientes de la 
Comisión Europea han comenzado a estu
diar la posibilidad de que el sector agra
rio español esté plenamente integrado en 
la Comunidad el 1 de enero de 1993.

César LUMBRERAS

Para ello sería necesario adelantar e/ 
final de los períodos transitorios fijados 
para distintos productos que tienen un 
importante peso específico en esta Como, 
nidad Autónoma.

Semana n" 26 - Cotizaciones del día 27-06-91 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas./Rg. Diferencia
Corderos de 10 a 12 kg. 465-475
Corderos de 12,1 a 15 kg. 390-400
Corderos de 15,1 a 19 kg.......................... 310-320
Corderos de 19,1 a 23 kg......................... 280-290
Corderos de 23,1 a 25,4 kg...................... 260-270 S=
Cordero.s de 25,5 a 28 kg (Cor.I).......... 240-250
Corderos de 28,1 a 34 kg (Cor.II)......... 205-215 =
Oveja: Extra.............................................. . 50
Lana............................................................ 20-25

CEREALES
Cebada Beka para cervecería.................
Otras cebadas para cervecería............... 22,50-22,70
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl..... 22-22,25
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl........ 21-21,25
Trigos duros...............................................
Trigos blandos:
De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.)...... s/c
Extensibles:
Chamorro................................................... s/c
Aragón............ ........................................... s/c
Panificables (Astral, Capítol, Sevillano) s/c
Forrajeros (Pané., Anza, etc.)..................
Avena..........................................................
Centeno......................................................
Triticales.....................................................
Maíz secadero........................................... 32,10 =

LEGUMINOSAS
Yeros...........................................................
Heno de veza............................................. 13 =
Lentejas.......................................................
Heno de Alfalfa........................................ .15,50-16 =

PORCINO
Selecto......................................................... 205
Normal........................................................ 200
Graso........................................................... 195 =
Lechón de 15 kg (pesetas/unidad)......... 6.000 —

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg...... 235-245 =
Conejo Hesvieje.................................... 70

Información de precios. Teléfono: (967) 2159 10 (Contestador)

Aunque todavía no existen 
propuestas formales de la 
Comisión, en este sentido sí 
se está elaborando un infor
me para detectar los proble
mas y dificultades que exis
tirían a la hora de adoptar 
una decisión de este tipo. En 
la Comisión Europea se ha 
partido de la base de que el 
1 de enero de 1993, cuando 
entre en vigor el Mercado 
Unico, habrá una serie de ele
mentos como el Mecanismo 
Complementario de los Inter
cambios (MCI), los Montan
tes Compensatorios de Adhe
sión (MCA) o la percepción 
de ciertos aranceles, entre 
otros, cuya aplicación va a ser 
muy difícil de controlar y eje
cutar. Por este motivo podría 
realizarse una propuesta for
mal para que todo el sector 
agrario español esté plena
mente integrado en la PAC 
el 1 de enero de 1933.

Una medida de este tipo 
tendría consecuencias positi
vas para el sector de las frutas 
y hortalizas ya que no habría 
que esperar hasta el 1 de ene
ro de 1996 para estar plena
mente intergrados y vería

cómo tres años antes de lo 
previsto desaparecerían el 
MCI y las restantes barreras 
que dificultan las ventas de 
mercancías españolas en los 
otros países miembros. Posi
blemente se producirán cier
tas reticencias por parte de 
la delegación francesa para la 
aprobación de esta decisión 
y a buen seguro pedirían una 
serie de compensaciones en 
esta o en otras producciones.

También habría efectos 
positivos para sectores como 
el vino o el aceite de oliva. 
Sin embargo, desde el punto 
de vista español también se 
podrían registrar concecuen- 
cias negativas para las pro
ducciones que están someti
das a la aplicación del MCI 
a efectos de su entrada en 
España, como son el trigo 
blando panificable o el vacu
no, tanto en lo que respecta 
a animales vivos como carnes.

Hasta ahora la entrada en 
España de estas mercancías 
tiene una serie de limitacio
nes en cuanto a cantidades 
que se establecieron en el 
Tratado de Adhesión. Con 
posterioridad, algunas de 
ellas se han modificado. Tam
bién hay que tener en cuenta

las consecuencias que una 
decisión de este tipo tendría 
para aquellos productos que 
deben realizar su aproxima
ción de precios a la baja como 
la mantequilla, la leche en 
polvo y, sobre todo, la remolí 
lacha y el azúcar. En prin. 
cipio, y en el caso de estos 
dos últimos, según se aprobó 
en la última negociación de 
precios agrarios existiría de 
plazo para llegar a la equi
paración total hasta el 1 deí 
enero de 1996. Cualquier 
reducción de ese período de 
tiempo significaría que los 
descensos de precios serían 
más acusados con el consi
guiente perjuicio para los 
productores.

Mientras tanto, desde 
Madrid se sigue con atención 
la evolución de los aconte
cimientos y se mantienen con
tactos con Bruselas con el fin? 
de buscar una solución equi
librada para los distintos sec
tores. No hay que descartar 
que las autoridades españolasj 
planteen algún tipo de peti
ciones o reivindicaciones ala 
hora de dar su aprobación a 
una propuesta en este sen
tido.

SARDINAS

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de 
perdonar y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes 
estás conmigo, yo quiero en est? corto diálogo agradecerte por todo 
y confirmar, una vez más, que nunca quiero separarme de El, por 
mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar esta oración 
tres días seguidos sin decir el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil que sea). Gracias por los favores 
recibidos. C.G.T.

Fijado el importe para la 
prima de ovino y caprino

C.L.

EI Comité de Gestión de Car
ne de Ovino de la Comunidad 
Europea ha fijado el importe del 
primer anticipo de la prima que 
se concede al ovino y al caprino 
para esta campaña, producciones 
de gran importancia para esta 
Comunidad Autónoma. De 
acuerdo con las decisiones adop
tadas en Bruselas para las ovejas 
productoras de corderos pesado 
y para los de ordeño, cuyos cor
deros se ceban para pesados, el 
importe de este primer pago será 
de 951,059 pesetas por cabeza. 
En lo que respecta a las ovejas 
productoras de corderos ligueros 
y a las cabras, este primer anti
cipo ha quedado fijado en 
665,711 pesetas por animal.

Estas cantidades suponen el 
30% de la prima estimada para 
la campaña y se han calculado 
en base a la evolución de los 
precios de mercado en los dis
tintos países miembros durante 
los cinco primeros meses de 1991. 
A lo largo de este año, y tal 
y como dispone la normativa 
comunitaria se realizará otra 
estimación para el pago del 
segundo anticipo, que será de 
otro 30% de la cuantía total. La 
cantidad fiffal de la prima se fija
rá a principios del año próximo, 
una vez que se hayan conocido

los precios de toda la campaña 
en cada uno de los países miem
bros. La campaña de comercia
lización del ovino y caprino se 
corresponde con el año natural.

En la misma reunión del 
Comité de Gestión se aprobó 
también la autorización para el 
pago total de la ayuda específica 
a la producción de ovino y capri
no en zonas desfavorecidos, esta
blecida por primera vez en la 
negociación precios agrarios 
1990-91. El importe de la citada 
ayuda queda fijada en 611,024 
pesetas para las ovejas produc
toras de corderos pesados y las 
de ordeño, cuyos corderos se 
ceben para pesados, y en 427,716 
pesetas para el ovino productor 
de los llamados corderos ligeros 
y las cabras.

Por otro lado, en la última 
negociación de precios agrarios 
el Consejo de Ministros aceptó 
la propuesta de la Comisión 
Europea de reducir el precio 
base en un dos por ciento para 
la campaña 1992. Esta medida 
que afecta al montante de la pri
ma por pérdida de renta de una 
manera negativa, tiene sin 
embargo su contrapartida ya que 
sube la cuantía de la ayuda que 
se concede por otro concepto a 
los productores en zonas des
favorecidas. ,

Los ministros de 
Agricultura 
regularán la venta 
de productos 
fitosanitarios

C.L

Los ministros de Agricultura 
de la CE aprobaron el pasado 
miércoles en Luxemburgo la 
directiva que regula la comercia
lización de productos fitosanita
rios. Esta norma, inscrita en el 
llamado Libro Blanco para la 
consecución del Mercado Unico, 
regulará la comercialización de 
este tipo de mercancías en todo 
el ámbito de la CE. Para qu^ 
un producto pueda venderse 
deberá garantizarse en primer 
lugar la ausencia de efectos noci
vos sobre la salud humana, ani
mal y el medio ambiente en gene
ral. Las sustancias activas deberán 
estar inscritas en un lista comu
nitaria una vez superadas lus 
pruebas necesarias. Los produc
tos fitosanitarios sólo podrán con
tener las sustancias activas de la 
lista y además deberán ser homo
logados por cada Estado mio^' 
bro por un procedimiento oc 
reconocimiento mutuo. ., 

Según la delegación de Madn 
con esta directiva, España con 
sigue eliminar uno de los mayorc 
problemas que tradicionalmcn 
han sufrido las exportaciones 
productos agrícolas a la Com 
nidad.
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Nueva advertencia de Don Juan Carlos
El Rey Juan Carlos afírmó ayer eo la localidad 
marinera de Carboneras que la Administración 
^*a veces, va por detrás de la sociedad en lugar 
de ir por delante^, en referencia a la desfavorable 
situación de los pescadores. En su discurso, pro

nunciado en la explanada del puerto, el Rey 
aludió, al igual que hizo en Jaén con emigrantes 
y temporeros, al derecho de los pescadores a 
^^un trab^o permanente y estable^\ ya que, según 
dqo, lo merecen por su esfuerzo a lo largo de

generaciones. En este contexto Su Majestad afír
mó que los pescadores ^^no han sido favorecidos 
siempre por la Administración, que, a veces, 
va por detrás de la sociedad en lugar de ir 
por delante^\

Durante su visita a la localidad marinera de Carboneras y en referencia a la desfavorable situación de los pescadores

El Rey alude al retraso de la Administración 
en resolver los problemas de los ciudadanos

El Monarca aludió al derecho de los pescadores a ^^un trabajo permanente y estable que merecen por su esfuerzo^’

ALMERIA. (Efe).- “Voso
tros representáis en estos entra
ñables puertos de la costa alme
riense la pervivencia del legen
dario espíritu de los pescadores 
de bajura. Gentes bravas. Muje
res y hombres infatigables que 
a media noche o al alba salían 
a la mar para ganar el sustento”, 
agregó el monarca.

En la última jomada de su 
viaje oficial por Andalucía, los 
Reyes inauguraron el puerto 
pesquero de Carboneras, una 
vieja aspiración de los casi 6.000 
habitantes de este pueblo alme
riense.

El puerto, con capacidad 
para 70 embarcaciones, permi
tirá a los pescadores atracar y 
tener su base en su propio pue
blo y no en puertos cercanos, 
como ocurría hasta ahora.

Don Juan Carlos y doña Sofía 
llegaron a Carboneras pasadas 
las once de la mañana, proce
dentes de Mojácar y fueron 
recibidos por las sirenas de una 
treintena de barcos engalanados 
y los aplausos de varios cen
tenares de personas.

Los monarcas, acompañados 
por el presidente de la Junta 
de Andalucía, Manuel Chaves, 
y el ministro de Relaciones con 
las Cortes, Virgilio Zapatero, 
escucharon las palabras de 
Antonio Carrillo, un viejo pes
cador que habló en nombre de 
sus compañeros y recordó que 
han sido “emigrantes de puerto 
en puerto” y que cuando vol
vían a su pueblo no encontra
ban más que promesas.

El presidente Chaves dijo que 
aunque los millones invertidos 
en la construcción de obras 
públicas 'son importantes, la 
vida de los ciudadanos sólo 
mejora “si avanza, si progresa, 
si es cada vez más justa”.

“Es entonces, dijo Chaves, 
cuando empiezan a adquirir 
sentido las instalaciones, carre
teras y puertos. Todo lo que 
se haga en política debe tener 
conclusiones de bienestar”.

Contacto directo

Tras los discursos, el Rey qui
so tener un contacto directo con 
los pescadores y se acercó al 
muelle del puerto, donde subió 
unos instantes a bordo del pes
quero “Gure Argia” en el que 
saludó y estrechó las manos de 
sus tripulantes.

Los Reyes continuaron viaje 
por la provincia de Almería, 
donde la próxima etapa fue la 
pedanía de San José, pertene
ciente al municipio de Níjar.

El vicepresidente del Gobier
no, Narcís Serra, señaló ayer 
tras pronunciar una conferencia 
en el “Eurofórum” de El Esco
rial y preguntado por los perio
distas por su opinión respecto

Don Juan Carlos y Doña Sofía saludan a los pescadores del pueblo andaluz de Carboneras.

Los monarcas, acompañados por Manuel Chaves, y el ministro Virgilio 
Zapatero, escucharon las palabras de un viejo pescador que habló 
en nombre de sus compañeros y recordó que han sido “emigrantes 
de puerto en puerto” y que cuando volvían sólo encontraban promesas

a los últimos discursos del Rey, 
que “los miembros del Gobier
no no deben expresar opiniones 
o comentarios sobre los discur
sos de Su Majestad”.

Respecto a la polémica sobre 
la imprescindibilidad de Felipe 
González como presidente de 
Gobierno manifestó que es una 
discusión que “no tiene ninguna 
relación con la realidad” y se 
negó a sumar su opinión a un 
debate que consideró “surrea
lista”.

Preguntado sobre la posibi
lidad de un congreso extraor
dinario del PSOE dijo “que ha 
habido en fechas recientes una 
reunión de la Ejecutiva que ha 
trabajado muy bien, que ha 
tomado las decisiones correctas 
y no veo la más mínima nece
sidad de tomar medidas excep
cionales”.

Respecto al contenido del 
discurso del Rey, anteayer en 
Granada, en el que Don Juan 
Carlos advirtió de los peligros 

de la desidia y la corrupción, 
el ministro de Cultura, Jordi 
Solé Tura, indicó que “supongo 
que se refería al estado de 
inquietud general que pueda 
existir y que concierne a todos”. 
El mensaje debe interpretarse, 
continuó Solé Tura, “en el sen
tido de que debemos poner 
entre todos un poco de sensatez 
y no estar creando un clima 
que creo que no se corresponde 
con la realidad”.

Sobre las presuntas irregula
ridades en la fi.ianciación de 
los partidos. Solé Tura mani
festó que no cree que existan 
ilegalidades, si acaso éstas “se 
están produciendo porque la ley 
es tan cerrada que no permite 
ningún margen de maniobra 
absolutamente normal”.

^Advertencia a todos”

Por su parte, el presidente 
de la Generalitat, Jordi Pujol, 
comentó ayer que las adverten

cias contra la corrupción y la 
desidida expresadas por el Rey 
Juan Carlos en el discurso pro
nunciado anteayer en Granada 
le han causado “buena impre
sión”.

En declaraciones a la emisora 
de radio Antena 3, Pujol con
sideró que estas manifestacio
nes están en la línea de la “lla
mada a la autoexigencia” con 
la que el presidente catalán se 
declara coincidente.

Según Pujol, el llamamiento 
del Rey Juan Carlos “está diri
gido a todo el mundo, porque 
cualquier persona puede estar 
implicada en prácticas no 
correctas”.

Pujol criticó al respecto “el 
actual culto al pelotazo, de cam
biar cromos y ganar dinero sin 
crear riqueza, lo cual es una 
mentalidad nada positiva” que 
genera, en su opinión, “pérdida 
de ilusión, solidaridad y calidad 
humana y moral”.

Reacción de 
Aznar

El presidente del PP, 
José María Aznar, mani
festó ayer que los discur
sos del Rey se meditan 
con la atención que mere
cen cualquiera de sus 
palabras y de sus gestos.

Aznar, que mantuvo 
ayer por la mañana una 
entrevista con el ministro 
de Asuntos Exteriores de 
Israel, David levy, señaló 
que él nunca comenta las 
declaraciones ni los dis
cursos del Rey y mani
festó su mayor respeto y 
atención a las palabras 
del Monarca. Sobre las 
últimas declaraciones de 
Felipe González y desta
cados miembros del 
Gobierno y del PSOE, 
dijo que “para España el 
relevo del PSOE y del 
señor González es obje
tivamente bueno y una 
necesidad”. Preguntado 
sobre si se considera 
imprescindible para el PP, 
contestó que se considera 
“un observador atento de 
las genialidades ajenas”.
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El día 1 de julio 
circularán cerca 
de 8 millones de 
vehículos por las 
carreteras

MADRID. (Efe).- La Direc
ción General de Tráfico pondrá 
en marcha el próximo lunes la 
“Operación Salida Julio 91” 
para regular la circulación de 
unos ocho millones de vehículos 
que ese día se desplazarán por 
carretera desde los núcleos 
urbanos hacia los lugares de 
veraneo, principalmente al 
Mediterráneo.

La coincidencia de que los 
días anteriores al primer día de 
julio sean fin de semana será 
previsiblemente aprovechada 
por muchas familias para inicar 
su viaje de vacaciones durante 
el sábado o el domingo, lo que 
hará que estos días la circu
lación sea más intensa de lo 
habitual.

No obstante, la mayoría de 
los conductores que disfrutarán 
de sus vacaciones el mes de 
julio -unos ocho millones, según 
los cálculos de la DGT- viajarán 
el próximo lunes, fecha en la 
que se producirán numerosas 
retenciones en las salidas de las 
grandes ciudades sobre todo 
durante la madrugada, mañana 
y últimas horas de la tarde.

Esta avalancha de conducto
res utilizará los 30 nuevos kiló
metros de autovía y 40 de carre
tera que se han abierto al trá
fico hoy, aunque también ten
drán que pasar por 120 puntos 
calificados de conflictivos que 
están situados principalmente 
en las vías que conducen a la 
costa del Mediterráneo, en 
especial hacia Levante y la Cos
ta del Sol.

A. Gutiérrez: 
“Felipe González 
debería haber 
convocado a los 
sindicatos”

MADRID. (Efe).- El secre- 
tario general de CCOO, Anto
nio Gutiérrez, dijo ayer que el 
presidente del Gobierno, Felipe 
González, debería haber asumi
do personalmente la tarea de 
iniciar la negociación del pacto 
de competitividad con los sin
dicatos “en lugar de acusamos 
de irresponsables”.

Gutiérrez, que intervino ante 
el consejo confederal de 
CCOO, destacó que, pese a las 
cartas e invitaciones por parte 
de los sindicatos para reunirse 
con el presidente del Gobierno 
éste ha preferido insultarles 
para ocultar las diferencias den
tro de su propio gabinete “que 
necesitó dos Consejos de Minis
tros para aprobar el documento 
del pacto”.

Antonio Gutiérrez se refirió 
a los documentos alternativos 
elaborados por el Partido Popu
lar, con cuyo presidente se 
entrevistará hoy, y la patronal 
CEOE, y dijo que la propuesta 
del PP es “aún más brutal que 
la del Gobierno”, ya que incide 
en ”la cantinela de la derecha” 
de privatizarlo todo y aumentar 
el desequilibrio entre las rentas 
del trabajo y del capital.

El Congreso de los Diputados aprobó el nuevo modelo del Ejército

Las Fuerzas Armadas se 
profesionalizarán en su 50% 

El CDS propuso un referéndum para elegir ejército mixto o profesional

Las Fuerzas Armadas 
españolas tenderán a lo 
largo de esta década a 
alcanzar una tasa de pro
fesionalización^ del cin
cuenta por ciento, porcen
taje que actualmente afec
ta al veinticinco por ciento 
del total de los efectivos 
militares,

MADRID. (Efe).- Esta 
nueva propuesta socialista fue 
dada a conocer ayer en el ple
no del Congreso que ha deba- * 
tido y aprobado por mayoría 
absoluta el dictámen de la 
Comisión de Defensa sobre 
el nuevo modelo de Fuerzas 
Armadas y servicio militar 
que mantiene el ejército mix
to, reduce el tiempo de pres
tación de la mili a nueve 
meses y prevé una reducción 
de efectivos militares.

Este dictamen, elaborado 
en su esencia por el grupo 
socialista y que posteriormen
te ha contado con el consenso 
del grupo popular, fue apro
bado por 206 votos a favor, 
25 en contra y 9 abstenciones. 
El debate se caracterizó por 
la defensa de las dos fuerzas 
mayoritarias -PP y PSOEdel 
ejército mixto -integrado por 
profesionales y recluta obli
gatoria- frente a la instaura
ción de un ejército profesio
nal apoyado por el resto de 
los grupos parlamentarios 
(lU-IC, CDS, Vasco, Catalán 
y Mixto).

La novedad de esta sesión 
plenaria fue la presentación 
de una enmienda transaccio

Almunia descarta la necesidad de convocar un congreso extraordinario del PSOE

Eduardo Martín Toval asegura 
sentirse “guerrista y felipista”

MADRID. (Efe).- El presi
dente del Grupo Parlamentario 
Socialista, Eduardo Martín 
Toval, afirmó ayer que el secre
tario general del PSOE, Felipe 
González, es “el gran líder del 
socialismo del presente y del 
inmediato futuro”.

En declaraciones a Radio 
Nacional de España, Martín 
Toval explicó su afirmación de 
que González no es imprescin
dible en el proyecto socialista 
y aseguró que se trata de una 
“cosa absolutamente normal, 
sensata, asumible y asumida por 
el secretario general”.

”Si alguien piensa -dijo 
Toval- que hay algún tipo de 
acción pensada o planteada 
frente al liderazgo de Felipe 
González, eso no procede del 
Partido Socialista, que es ple
namente unánime en el apoyo 
al compañero Felipe”.

Insistió en que González “es 
el gran líder del presente y del 
inmediato futuro de este par
tido y de este país en la medida 
en que los ciudadanos le sigan 
prestando su apoyo”.

El Congreso aprueba el nuevo modelo de Fuerzas Armadas.

nal del PSOE que se ha 
incluido en el texto del dic
támen y que persigue la tasa 
de profesionalización de las 
Fuerzas Armadas en torno al 
50 por ciento de efectivos.

El portavoz socialista ante 
la Comisión de Defensa, 
Pedro Moya, fue quien anun
ció esta iniciativa que calificó 
de ”objetivo ambicioso” que 
debería alcanzarse “en esta 
década”.

Actualmente, de la totali
dad de miembros de las fuer
zas Armadas, el 71 por ciento 
pertenecen a la recluta obli- 
'gatoria y el 25 por ciento son 
profesionales.

Esta idea de profesionali

Martín Toval.

Preguntado por sus preferen
cias entre “guerrismo” o ”fe- 
lipismo” contestó que “el ismo 
que más me gusta es el de socia
lismo y, puestos a utilizar los 
ismos, referidos a personas, yo 
me siento guerrista y felipista 
y creo que en el ámbito socia
lista, en este momento, lo que 
hay es colaboración”. 

zación irá aparejada a la pro
puesta de reducción de efec
tivos militares que pasará de 
270.000 a una cifra en torno 
a los 170.000 y 190.000 hom
bres, según una enmienda 
transaccional del PP que fue 
aceptada por los socialistas.

El portavoz del CDS, José 
Ramón Caso, manifestó que 
el modelo mixto de ejército 
“no se tiene de pie” y propuso 
un sistema profesional com
plementado con una forma
ción de 12 semanas para el 
resto de los ciudadanos así 
como la celebración de un 
referendum nacional para ele
gir un ejército mixto o pro
fesional.

Sin embargo, precisó que 
“otra cosa es que algún ele
mento menor de debate o con
tradicción menor a veces se 
agrande y se convierta o se 
quiera hacer aparecer como una 
contradicción que en el fondo 
no existe”.

Por su parte, el ex ministro 
de Administraciones Públicas, 
Joaquín Almunia, dijo ayer que 
no son necesarios cambios en 
la dirección del Partido Socia
lista Obrero Español porque el 
partido “está muy bien dirigido 
por Felipe González”.

Almunia agregó que el 
PSOE, en su último Congreso 
Federal, hace unos meses “optó 
por la necesidad de renovación, 
que es lo que va a hacer porque 
así lo pide la inmensa mayoría 
de los militantes”.

El diputado socialista descar
tó la necesidad de celebrar un 
congreso extraordinario “ya que 
las resoluciones del Federal fue
ron aprobadas muy mayorita
riamente. Lo que hay que hacer 
es cumplirías”, dijo.

Ün tribunal 
reduce en 6 años 
la pena a un 
violador por ser 
persona inculta

VALENCIA. (Efe).- La sala 
cuarta de la Audiencia Provin
cial de Valencia ha condenado 
a Alfonso Martínez Expósito 
por violar a una joven oligo. 
frénica a una pena de tres años 
de prisión, frente a los nueve 
que solicitaba el fiscal, al enten
der los magistrados que el vio
lador es una persona “inculta”.

El tribunal considera que el 
acusado tiene “un nivel inte
lectual dentro de la normali(jad, 
con buen control emocional”^ 
pero “dada su incultura, no apa
rece acreditado que pudiese 
valorar debidamente, en su gra
vedad total, que la ofendida era 
una oligofrénica”.

Según la sentencia, Alfonso 
Martínez Expósito, de 49 años 
y empleado en una fábrica de 
ladrillos, llevó a su domicilio 
a una joven oligofrénica de 27 
años con la que realizó un coito 
vaginal.

Los médicos que atendieron 
a la joven dos días más tarde 
reconocieron que la misma es 
una oligrofénica, con una edaej 
mental de diez años.

La sentencia indica que la 
joven “tiene conocimiento del 
significado del acto sexual, pero 
no de su trascendencia social 
ni ética”, y que el acusado des
conocía exactamente la edad 
mental de la víctima, aunque 
admite que el mismo pudo 
superar ese “error vencible”, 
motivo por el que no ha sido 
absuelto y la circunstancia ha 
sido considerada una atenuante 
y no eximente.

Desestiman los 
recursos de la 
Casa de Alba 
contra dos fincas
expropiadas

MERIDA. (Efe).- El presi
dente de la Junta de Extrema
dura, Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra, se mostró satisfecho por 
las sentencias hechas públicas 
ayer por el Tribunal Superior 
de Justicia de Extremadura 
(TSJE) que desestiman los 
recursos de la Casa de Alba 
contra la expropiación de dos 
fincas de su propiedad.

El TSJE dio a conocer dos 
sentencias en las que rechaza 
los recursos de la Casa de Alba 
contra el “interés social” en que 
se basó la Junta para expropiar 
las fincas de su propiedad “Ca
bra Alta” y “Cabra Baja”, en 
la localidad pacense de Zahí
nos. Ibarra manifestó que el 
TSJE ha dado la razón a la 
Junta, ya que especifica “tajante 
y rotundamente” que el ínteres 
social de la expropiación de 
estas fincas está justificado, y 
que por tanto -añadió- se puede 
proceder a su expropiación •

El interés social que defendía 
la Junta ha sido ratificado, 
según explicó Ibarra, quien ana
dió que la decisión del TSJfc 
viene a corregir una situación 
de arrendamiento anacrónico, y 
añadió que con las expropia
ciones “se intenta que Extre
madura se incorpore a 
modernidad europea”. |



Viernes. 28 de
Junio de 1991La Tribuna

EN AUTOTRAK 
TENEMOS BUENAS NOTICIAS PARA USTED

NUEVOS PRECIOS
NUEVOS EQUIPAMIENTOS DE SERIE

Mercedes-Benz le ofrece en 1991 nuevos equipamientos de 
serie, ajustando los precios al nivel más competitivo del 
mercado. Aquí tiene ejemplos de equipamientos y de precios:

CLASE 200-300 DESDE 4.300.000 PTAS

Aire acondicionado • ABS • Servodirección • 5 velocidades • 2 elevalunas eléctricos • Bloqueo 
central de cerraduras • Espejo exterior derecho calefaccionable • 5 cinturones de seguridad • 

Cristales tintados • Luneta térmica • Catalizador en versiones de gasolina de más de 2 litros 
Faros antiniebla delanteros y traseros

CLASE 190 DESDE 3.8 5 6.000 PTAS

A partir 2.0:

ABS • Bloqueo central dererraduras • Faros antiniebla delanteros y traseros • 5 velocidades 
Servodirección • Espejo exterior derecho calefaccionable • 5 cinturones de seguridad 

Luneta térmica • Cristales tintados • Catalizador en versiones de gasolina de más de 2 litros

Mercedes Ben/

CONCESIONARIO
OFICIAL

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km.'242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.
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Declara que no tiene pruebas de que los policías pertenecieran al GAL

La ex novia del inspector 
M. Domínguez se retracta

El juicio dará un giro radical si María A, se ratifica el próximo martes

María Angeles Balsategui, 
ex-novia del inspector de 
policía Michel Domínguez, 
juzgado Junto con el sub- 
comisario José Amedo por 
delitos de los GAL, ha 
declarado a Antena 3 tele
visión que no tiene ^^nin- 
guna prueba de que José 
Amedo y Michel Domín
guez pertenecieran a los 
Grupos Antiterroristas de 
Liberación ^\

MADRID. (Efe).- La, 
Audiencia Nacional ha citado 
a María Angeles Balsategui 
para que declare como testigo 
el próximo martes y en el caso 
de que ratifique ante el tri
bunal estas declaraciones el 
juicio podría dar un giro radi
cal ya que su testimonio es 
clave en este proceso.

María Angeles Balsategui 
adelanta en sus declaraciones 
que su testimonio en el juicio 
será divergente al de la testigo 
Inmaculada Gómez, ex-novia 
de Amedo, y explica que para 
ella ”todo es fruto de una ven
ganza personal de Inmacula
da”.

Además asegura que 
Michel Domínguez nunca le 
habló de los GAL y que no 
va a ratificar las declaraciones 
que Inmaculada hizo en su 
día ya que, según dice, ella 
no tiene “ninguna prueba de 
que Amedo y Domínguez 
pertenecieran a los* GAL”.

María Angeles señala que 
“a través de Inma conocí a 
Michel y a Pepe y a través 
de ella me vi envuelta en 
esto”.

Sobre la bomba que, según 
las acusaciones, los procesa
dos llevaron a casa de Inma
culada y que provocó la muer
te de Juan Carlos García 
Goena, manifiesta: “yo vi un 
objeto y me dijeron que era 
una bomba. No puedo decir 
más. Nunca he visto cosa 
parecida” y negó que Domín
guez le enseñara un croquis

Ordóñez teme que el caso de 
Yugoslavia se extienda por 

otros países de Europa
MADRID. (Fax-Press).- El 

ministro de Asuntos Exteriores, 
Francisco Fernández Ordóñez, 
ha confesado su temor, a la 
Cadena SER, ante la inminen
cia de una guerra en Yugoslavia 
y la posibilidad de que este con
flicto reabra los problemas 
nacionalistas en otros países 
europeos. '

El ministro español ha decla
rado que “el enfrentamiento 
bélico es algo que no considero 
descartable y uno de los temo
res que tenemos, el otro es la 
contaminación de este efecto a 
todos los alrededores de la 
zona., además de Croacia y 
Eslovenia, hay otros lugares 
muy peligrosos donde se pue-

Aviones norteaniencanos F-16.

Según aseguró el ministro García Vargas

María de ios Angeles Balsategui, ex novia de Michel Domínguez.

Francisco Paesa

sobre el artefacto.
Al respecto destaca: “yo me 

vi envuelta porque Inma dio 
mi nombre en la Audiencia 
Nacional y dijo que yo vi en 
su casa el artefacto. Yo no 
se nada de los GAL ni tengo 
conocimiento de nada, más 
que a través ce ella”

Por otra parte reconoce 
que se entrevistó con los dos 
procesados en la cárcel de 
Guadalajara, donde están 
recluidos, y que allí “Michel 
y Pepe me dijeron más o 
menos lo que tenía que decir 
ante el juez cuando fuese a 
declarar”.

Recuerda que los procesa
dos le dijeron que se entre
vistara con una persona, que 
luego resultó ser Francisco 
Paesa, procesado en rebeldía 
en una de las causas de los 
GAL, lo que hizo en un hotel 
de Madrid y que allí Paesa 
le dijo que negara todo lo 
que había contado Inmacu
lada, que “más o menos que 
a Amedo había que haberlo 
matado”.

Añade que posteriormente 
negó ante el juez “todo lo 
que había declarado Inma” 
aunque luego cambio su tes- 

den producir confrontaciones 
muy grandes”.

Por otra parte, Francisco Fer
nández Ordóñez ha adelantado 
que en la cumbre de jefes de 
estado y de gobierno de hoy 
“es muy difícil hacer más de 
lo que ya hemos hecho, tam
poco ha servido de mucho tra
tar de imponer o llamar a la 
razón ya que el sentimiento 
irracional y pasional es muy 
fuerte en esta zona”. El minis
tro de Asuntos Exteriores, sin- 
embargo, no ha" descartado la 
esperanza de una nueva nego
ciación “que sobre una base 
nueva, dé paso a una Federa
ción Yugoslava, de cualquier 
forma, es muy difícil ahora”. 

timonio y explica que parte 
de lo que declaró su amiga 
lo' ratificó “porque consideré 
que mi defensa era mi ver
dad”. ,

Asegura tajantemente: “no 
temo las conversaciones tele
fónicas que nos grabó Gar
zón”. Por otra parte, relata 
que en 1986 estando Amedo 
en Lugo el padre de éste 
comunicó al subcomisario que 
había recibido una llamada 
del entonces ministro del 
Interior,. José Barrionuevo, y 
que “Pepe se marchó a 
Madrid”.

María Angeles considera 
que ha sido utilizada “no 
digamos presionada”, por la 
prensa y añade que el perio
dista Melchor Miralles “ha 
puesto palabras en mi boca 
que yo nunca he dicho y no 
me une ningún tipo de amis
tad con él, cosa que el pre
sume de ello”. Sobre Inma
culada comenta que “ella 
decidió ir al juez a contarle 
esta historia, ella sabrá. Des
de luego no es muy normal • 
su actitud, si presume de que 
estuvo con Pepe cuatro años 
y les acusa de que son de 
los GAL, los GAL tienen 24 
muertos, y si estaba con él, 
es que estaba de acuerdo en 
la vida que llevaba Pepe”.

Fernández Ordóñez

La retirada de los F-16 irá i 
más rápida de lo previsto j

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Defensa dijo ayer en rela
ción con la desactivación el 
próximo lunes del primer escua
drón de F-16 de Torrejón de 
Ardoz, que “el proceso de reti
rada de fuerzas norteamerica
nas estacionadas actualmente 
en España se acelerará e irá 
más lejos de lo que estaba pre
visto”.

El ministro Julián García 
Vargas señaló que en su recien
te viaje a los Estados Unidos 
“hemos podido comprobar que 
la voluntad de las Fuerzas Nor
teamericanas en Europa es pro
ceder a una reducción muy 
fuerte de sus efectivos, no sola
mente en España sino también 
en otros países”.

El escuadrón 613 del Ala 401 
de Fuerza Aerea Norteameri
cana con base en Torrejón de 
Ardoz, será ”desactivado” el 
próximo lunes, 1 de julio, infor
maron a Efe fuentes del Minis
terio de Defensa.

Esta “desactivación” significa 
baja administrativa del inven
tario del citado Ala de los 24 
aviones que componen ese 
escuadrón, pero no implica que 
estos aparatos inicien la inme
diata retirada.

La salida de estos primeros 
F-16 se iniciará a lo largo del 
mes de julio con una frecuencia 
de ocho aparatos por mes, 
según las citadas fuentes, quie
nes precisaron que así lo han 
comunicado las autoridades 
estaodunidenses a los integran
tes españoles del comité con
junto hispano-norteamericano.

La retirada de los 24 aparatos 
quedará completada el 1 de 
octubre, fecha en la que se rea
lizará la “desactivación” del 
escuadrón 612, integrado por 
otros 24 aviones que serán reti
rados de Torrejón al mismo rit
mo que los anteriores.

A continuación, el 1 de enero 
se producirá la baja de inven
tario del escuadrón 614, que 
completa los 72 F-16 que com
ponen el ala 401.

Retirada total

La retirada total de los avio
nes se finalizará el 1 de abril, 
y para el primero de mayo está 
previsto que abandone la base 
el Cuartel General de ese Ala, 
explicaron a Efe las fuentes del 
Ministerio de Defensa.

Se cumplen así los términos 
previstos en el Convenio his-

paño-norteamericano de Coo-) 
peración para la Defensa, en 
vigor desde el 7 de mayo de 1 
1989, y que preveía un plazo ’ 
de tres años para hacer efectiva 
la retirada militar norteameri
cana de la base de Torrejón 
de Ardoz, en la que sólo se 
autoriza la permanencia de 25 
militares y 50 civiles.

Las fuentes consultadas por 
Efe precisaron, no obstante, 
que todas las fechas previstas 
para proceder a la retirada esca
lonada son tentativas, a excep
ción de la del primero de julio. 
Las posibles variaciones que 
puedan producirse en estos pla
zos no serán, én todo caso, sig
nificativas, añadieron.

Responsables del Ministerio 
de defensa y del Ejército del 
Aire estudian en estos momen
tos la reutilización de la ins
talaciones de la citada base que, , 
previsiblemente, acogerá algu-; 
ñas unidades del citado Ejercito^ 
desplegadas en otras bases.

Entre las opciones que se 
barajan se encuentra la de ubi
car en Torrejón al 45 grupo de! 
Fuerza Aérea española, encar
gada del transporte de perso-. 
nalidades y que actualmente tie
ne su base en la zona militar 
del aeropuerto de Barajas, i

Esta decisión, según fuentes; 
civiles del citado aeropuerto;; 
consultadas sería muy bien aco
gida, ya que permitiría la uti
lización civil de las instalaciones 
y los terrenos que ahora ocupan 
los militares con la consiguiente 
descongestión del aeropuerto. | o

Además de la retirada de ^^^ 
Torrejón, el convenio bilateral ! 
de cooperación para la defensa .Jlotg 
establecía el abandondo de los 
militares estadounidenses de 
ciertas instalaciones de apoyo 
y comunicaciones en territorio 
español -Estartit, Guardamar, 
Sonseca y Cartagena-, que en 
plazos sucesivos han sido o 
serán entregadas a España-

En la base de Morón (Se
villa) se permiten a los Estados^ 
Unidos -siempre según el Con
venio- las instalaciones necesa
rias para las operaciones, 
adminsitraciórf, mantenimiento, 
comunicaciones, abastecimienie 
y servicios de apoyo de un des
tacamento de 5 aviones cisterna 
con carácter permanente y otto^ 
cinco con carácter rotativo-

Estos aparatos se encuentran 
actualmente en la base 
Zaragoza.

M.C.D.2022
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800 empresas han buscado 
a furgoneta más rentable. Por eso 
han comprado 40.000 como ésta.
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[ 800 empresas de este país han bus-
i 2do la furgoneta más rentable para sus

Han buscado la gama más completa. 
Han buscado una gran red de servicio. 
Han buscado el precio más bajo.

Y lo han encontrado. Por eso han 
comprado 40.000 furgonetas Nissan 
Trade.

Si no fuera la más rentable, no sería 
la más vendida.

• 21 modelos.
• 600 puntos de servicio.
• Desde 1.800.000 Pts.

P.V.P. Recomendado (IVA incluido).
Transporte no incluido.

NISSAN
Sólo hay un camino: ser los mejores.

^ venta en:
4

Concesionarios oficiales para la provincia de CIUDAD REAL

En: CIUDAD REAL

TRAYMECÁ, S.L
Ctra. Carrión, Km. 242

Tifno: 22 22 00

VALDEPEÑAS

ATASA
Gregorio Prieto, 18 

Tifno: 32 30 58

4áá

2
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Cotizaciones de la Boisa de Madrid índice General anterior (278‘59) (actual) 278'53)
NOMBRE VALOR APERTURA um^ NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Banesto 3.860’00 3.885*00 Agromán 2.660*00 2.655*00

B. Exterior Portland Valder. 17.100’00 16.600’00

B. Central 4.200’00 4.230’00 Valenc. Cementos 10.400’00 10.360’00

B. Hispano 3.200’00 3.285’00 Uralita, S.A. 2.075*00 2.025*00

B. Popular 11.940‘00 11.980*00 Cristalera Esp. 8.600*00 8.550*00

B. Santander 5.260‘00 5.250*00 Dragados y Const. 2.750*00 2.770*00

B. Valencia 1.540‘00 1.545*00 Obras y Const. Ind. 8.960*00 8.910*00

Barclays Bank 795‘00 794’00 Vallehermoso 3.065’00 3.025’00

B. Zaragozano 2.830‘00 2.840*00 Bami
B. Cto. Balear 3.630‘00 3.770*00 Prima Inmobiliaria
B. Bilbao-Vizcaya 3.310‘00 3.325*00 Inm. Met. Vasco-Centr. 5.820*00 5.840*00
B. Alicante 4.995‘00 4.995’00 Sotogrande 670*00 668*00
B. Vitoria 3.000‘00 2.960*00 Inmob. Urbis 1.725*00 1.650*00
B. Andalucía 10.540‘00 10.570*00 Focsa 12.500*00 12.700*00
B. Castilla 31.590‘00 31.590*00

Hornos de Ibe. Alba. 3.035*00 3.045*00
B. Herrero 4.100‘00 4.100*00

Financiera y minera 5.000*00 5.100*00
B. Pastor 6.95Q‘OO 6.950*00

Cubiertas 17.710*00 17.780*00
B. Vasconia 4.200‘00 4.200*00

Huarte ' ' 2.575’00 2.570*00
B. Atlántico 2.875‘00 2.900*00

Urbanizaciones y Trans. 682*00 694*00
B. Galicia 5.700‘00 5.720*00

Filo, S.A. 1.485*00 1.485*00
B. Fomento 1.895*00 1.900*00

Corp. Fin. Alba 5.660*00 5.640*00
Bankinter 8.220*00 8.300*00

Cía. Gral. Invers. 1.280*00 1.290*00
B. Progreso 2.890*00 2.880*00

Aguas Barcelona 3.410*00 3.405*00
Cofir 1.860*00 1.900*00

Catalana de gas 5.580*00 5.600*00
Corp., Fin. Hispamer 3.900*00 3.940*00

Eléct. Viesgo 2.605*00 2.600*00
Papelera Española 345’00 342’00

Eléct. Reun. Zaragoza 1.230’00 1.225’00
Sarrió, S.A. 907*00 902*00

F.E.C.S.A. 754*00 756*00
Eppic 332’00 329’00

Hidrocantábrico 2.020*00 2.050’00 Argón 5.000*00 4.900*00

Hid. Cataluña 463*00 460*00 Ercros 1.000*00 999’00

Hid. Española 563’00 570’00 Ener. e Ind. Aragonesas 1.550*00 1.540*00

Iberduero 695’00 690’00 Carburos metálicos 5.050*00 5.050*00

Saltos del Nansa 7.190*00 7.180*00 Repsol 2.710*00 2.710*00

Sevillana Eléc. 668*00 666*00 Cepsa 2.255*00 2.290*00
1

Unión Eléc. Fenosa 567*00 570*00
- Mercado de divisas

Emp. Nac. Electric. 2.350’00 2.355*00 , Moneda Comprador Vende^
Eléc. Ribagorzana 1.850*00 1.810*00 1 dólar USA........................ 112’639 112’977

1 ecu...................................... 128’690 129’076
Gas y Eléctric. 2.910*00 2.900*00 1 marco alemán................... 62’699 62’887

Unión Ind. Agrogan. 2.295*00 2.290*00 1 franco francés...................
1 libra esterlina....................

18’470
183’714

18’562
184’266

El xAguila 1.540*00 1.550*00 100 liras italianas................. 8’420 8’446
100 francos belgas................ 304’368 ' 305’282

Azucarera 5.000*00 5.100*00 1 florín holandés.................. 55’651 55’819
1 corona danesa................... 16’212 16’260

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.840*00 2.805*00 1 libra irlandesa...................
100 escudos portugueses....
100 dracmas griegas...........

167’685
71’896
57’223

168’189
72’112

57’395
Campofrío 10.170*00 11.500*00

Ebro Agrícolas 2.900*00 2.850*00 1 dólar canadiense............... 98’581 98’877
1 franco suizo....................... 72’623 72’841

Tabacalera 4.900*00 4.925*00 100 yens japoneses............... 81’298 • 81’542

Koipe 4.400*00 4.380*00
1 corona sueca.....................
1 corona noruega.................

17’334
16’062

17’386
16’110

Finanzauto 1.570*00 1.565*00 1 marco finlandés................
100 chelines austríacos.......

26’466
891’129

26’546
893’807

Asland 3.280’00 3.260*00 1 dólar australiano.............. 86’394 86’654

APERTURA ULTIMO

Petromed

NOMBRE VALOR

La Seda de Barcelona 325*00 32(m

Sniace 335’00 —-33520

Emp. Nac. Celulosa 2.220*00 2.141ra

Fosforera 2.405’00 2.4ixra

Algodonera S. Antonio 905*00 __89020

Tafisa Serie B 1.940*00 1.94020

Corp. Mapfre 5.900*00 5.95020

Unión y el Fénix 6.450’00 6.45020

Azkoyen 3.395*00 3.310‘tio

Dimetai 3.950*00 3.99(ra

Nicolás Correa 3.100*00 3,1150481

A. Hornos Vizcaya 235*00 225’0(1

Acerinox 8.000*00 7.900*00

Asturiana Zinc 4.825*00 4.700*00

Esp. del Zinc 1.425*00 1.425*00

Mat. y Construcción 629*00 631*00

M. Montana Quiiano 248*00 258*00

Met. Duro Felguera 1.585’00 1.550’00

Amper 950’00 960’00

Tubacex 610*00 606’00

Zardoya Otis 12.010*00 12.000*00.

Citroen Hisp. / 5.800*00 5.800*00

Tudor 1.300*00 1.320*00

Nissan M. Ibérica 535’00 530’00-

Telefónica 984’00 993*00'

Autop. M. Nostrum 1.300*00 1.325*00

Autopistas C. Esp. 1.110*00 1.095*00,:

Prosegur 3.445’00 3.380’00,

Vidrala 2.680’00 2.680’001

Commerzbank ______

Volkswagen 25.300*00 25.300*00.:

Pocas variaciones en la Bobs
MADRID. (Fax-Press).- La Bolsa de Madrid volvió' 

a presentar en la jornada de ayer una clara indefinición!; 
ya que el índice general apenas mostró variación al 
cierre, ante una ausencia clara tanto de órdenes com
pradoras como vendedoras.

Los inversores continúan sin encontrar motivos para 
invertir en renta variable pues las miras, que se encuen
tran puestas en la evolución de los mercados inter
nacionales no invitan a tomar posiciones. No obstante,, 
una apertura al alta del mercado neoyorquino hizo 
posible que los valores que operan en el CATS reac- 

. clonaran discretamente y recuperaran posiciones, aun
que dentro de unos niveles muy moderados, respon
diendo al ambiente de la sesión.

En este clim.a de cautela el volumen contratado 
en el mercado de valores madrileño no pudo ser muy 
abultado ya que una vez más dos valores lograron 
colocarse en el millón de títulos, Hidrola que los 
supera e Iberduero que se queda a las puertas, con 
960.000 acciones.
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Los tanques del Ejército federal dispararon contra Ias barricadas construidas en la localidad de Ormoz

Al menos 3 muertos tras enfrentarse el
Ejército yugoslavo con Fuerzas eslovenas
£7 presidente esloveno, M. Kucan, hizo un llamamiento a los ciudadanos para luchar por su independencia
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y menos tres personas 
murieron ayer en Eslovenia 
(omo consecuencia de los 
enfrentamientos entre el 
Ejército Federal y las Fuer- 
^s de Defensa eslovenas. 
[ó primera víctima fue un 
oficial del Ejército yugosla
vo^ que murió cuando los 
ronques disparaban contra 
los barricadas erigidas en 
la localidad de Ormoz.
LIUBLIANA. (Efe).- Los 

carros de combate yugoslavos, 
tras utilizar sus cañones para 
derribar las barricadas construi
das en el puente fronterizo, 
penetraron en la localidad de 
Ormoz, donde se enfrentaron 
con los miembros de la Defensa 
Territorial Eslovena.

Los otras dos muertes se pro
dujeron en la capital, Ljubliana, 
cuando un helicóptero de la 
Armada fue abatido por misiles 
de la Defensa eslovena. El apa
rato cayó en el centro de la 
ciudad, falleciendo sus dos 
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ocupantes.
El ministro de Información 

esloveno, Jeiko Kacin, afirmó 
que en las últimas 24 horas 
ocho buques de guerra del Ejér
cito yugolavo abandonaron la 
ciudad portuaria croata de Split, 
para dirigirse hacia el norte de 
la península de Istria.

Las unidades del Ejército 
yugoslavo, que la madrugada de 
ayer marcharon hacia las fron
teras de Eslovenia, lograron 
ocupar dos de los puestos fron
terizos de Eslovenia con Austria 
eltalia, uno de ellos, Jezersko, 
utilizando artillería ligera.

Jeiko Kacin afirmó que los 
demás puestos fronterizos 
siguen bajo el control de las

Fuerzas de Defensa territorial 
eslovena, aunque están rodea
das por unidades del Ejército.

Al conocerse la noche pasada 
que tanques del Ejército yugos
lavo salieron de sus cuarteles 
y se dirigían hacia las fronteras 
con Italia, Austria y Hungría, 
miembros de la Defensa Terri
torial Eslovena, única fuerza 
armada de la República, levan
taron barricadas con camiones 
y excavadoras para impedirles 
el paso.

Eslovenia creó ayer por la 
mañana un “Gabinete de crisis” 
de siete miembros que contro
lará la situación hasta que cese 
la “ocupación” de Eslovenia por 
las Fuerzas Armadas federales.

Los carros de combate del Ejército yugoslavo marcharon anteanoche a los puestos fronterizos de Eslovenia.

A Sezana, localidad fronte
riza con Italia, llegaron ayer seis 
helicópteros yugoslavos con 
unos 200 soldados, según infor
man las emisoras locales, y en 
el cuartel de esta ciudad están 
preparados para combatir los 
seis carros de combate que hay 
en el lugar.

La mayoría de los pasos fron
terizos eslovenos con el extran
jero siguen con sus empleados 
eslovenos, aunque están blo
queados por el Ejército que los 
rodea impidiendo el paso.

En Maribor, c'udad al nores
te de Eslovenia, tanques del 
Ejército atravesaron las barri
cadas aplastando las barricadas 
de camiones y autobuses, mien

tras grupos de personas inten
taban impedirlo sin que se 
registraran víctimas.

A primeras horas de la tarde 
de ayer una columna de para
caidistas ocupo la frontera eslo
vena con Austria, junto al túnel 
de Karavanke, de 7.864 metros 
de longitud.

Mientras tanto, el presidente 
de Eslovenia, Milan Kucan, dijo 
ayer que su República utilizará 
todos los medios a su alcance 
para defenderse de cualquier 
ataque del Ejército yugoslavo.

Hizo un llamamiento al pue
blo para luchar por su inde
pendencia y añadió que las fuer
zas eslovenas utilizarán sus 
armas, si es necesario.

Mesic no asistió a la reunión.

Reunión de 
urgencia de la 
Presidencia 
colectiva del
Estado

La Presidencia colecti
va del Estado yugoslavo 
se reunió ayer en Belgra
do sin tres de sus miem
bros, según un escueto 
comunicado de la agencia 
estatal de noticias TAN- 
JUG.

Jañez Dmovsek, repre-. 
sentante de la República 
de Eslovenia ya había 
anunciado que no asistiría 
al encuentro.

Posteriormente se 
comunicó que tampoco 
estarían presentes ni Stje- 
pan Mesic, representante 
de Croacia, ni Vasil 
Tupurkovski, delegado de 
la república de Macedo
nia.

Esta reunión se ha con
vocado para intentar ele
gir presidente del colec
tivo presidencial.

El croata Mesic fue 
vetado por la República 
centralista de Serbia el 
pasado día quince de 
mayo.
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MISA EN MEMORIA DE LOS COLEGIADOS FALLECIDOS EN EL PRESENTE AÑO
D. Enrique Morales Musates, D. Vicente Serrano Serrano
D. Néstor Salido Chumillas,
D. Antonio Fermín Murillo Mogollón,
D. José Chacón García, D. Javier Paulino Pérez,
D. Alfredo García Fernández, D. Blas Liarios Fornier,
EL COLEGIO OFICIAL DE MEDICOS

RUEGA UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SUS ALMAS

Y comunican que dicha misa se celebrará, hoy viernes, día 28, a las OCHO Y MEDIA de la tarde, 
en la Parroquia de Santo Tomás de Villa Nueva, con motivo de la festividad de “Nuestra Señora del 
Perpetuo Socorro”, por cuya asistencia quedarán muy agradecidos.

GRACIAS 
ESPIRITU i 

SANTO lO.E.
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La acción, que no causó víctimas, dificulta la reanudación del diálogo entre Lituania y el Kremlin

El asalto a la central telefónica de Vilna
supone un duro revés para Gorbachov

El presidente soviético^ en vísperas de la cumbre del G-7, gira hacia posiciones reformistas

El asalto perpetrado el miércoles por efectivos especiales 
del Ministerio del Interior de la URSS (OMON) contra 
la sede de la telefónica de la capital lituania contituye 
un golpe frontal a la reanudación del difícil diálogo 
entre el Kremlin y la República, cuyas delegaciones 
deberían reunirse próximamente.

MOSCU. (Efe).- La violen
ta acción, que no causó víc
timas pero mantuvo en extre
ma tensión a la República, es 
también un “regalo envenado” 
para el presidente soviético, 
Mijail Gorbachov, quien, en 
vísperas de la cumbre de los 
siete países más industrializa
dos del mundo (G-7) ha dado 
un giro hacia las posiciones 
reformistas que abandonó 
hace seis meses y pretende 
crear un clima de concordia 
interna.

El vicepresidente del Par
lamento lituano, Cheslovas 
Stankiavichus, calificó la ope
ración, que provoco un corte 
total de las comunicaciones 
durante varias horas, de “pro
vocación y nueva muestra de 
la actitud agresiva de la Unión 
Soviética”.

Stankiavichus dijo que “el 
peligro de golpe de estado no 
ha pasado”, en unas declara
ciones difundidas ayer por el 
servicio de prensa de la cáma
ra, cuando la ciudad ha recu
perado la calma y el Parla
mento ha reanudado las sesio
nes ordinarias.

El portavoz del Kremlin, 
Vitali Ignatenko, anunció el 
pasado martes que el vicepri
mer ministro de la URSS, 
Vitali Doguzhiev, jefe de la 
delegación soviética para 
negociar con Lituania, está 
preparando la tercera reunión 
entre las dos partes, “que se 
celebrará muy pronto”.

En los últimos dos meses, 
Moscú inició unas frágiles 
negociaciones con las tres 
repúblicas bálticas con el fin 

de reanudar el diálogo y deter
minar sus futuras relaciones 
con la unión.

Los objetivos de las dos par
tes son, no obstante, totalmen
te opuestos, ya que las repú
blicas no están dispuestas a 
aceptar nada que no sea la 
independencia total, y el cen
tro se propone como máximo 
descentralizar poderes y 
dotarías de una mayor auto
nomía económica.

La cumbre de Londres como 
telón de fondo

Para Gorbachov es de suma 
importacia poder presentar la 
reanudación del diálogo con 
el Báltico como una de las 
garantías de que el Kremlin 
opta por la negociación y no 
por la fuerza para solucionar 
los conflictos • nacionalistas, 
ante la cumbre* de Londres, 
donde el líder de la URSS 
deberá superar una de sus 
grandes pruebas en la arena 
internacional.

El ataque de las tropas de 
OMON contra la televisión 
lituana, el pasado mes de ene
ro, en el que hubo 14 muertos 
(13 civiles y un militar), desen
cadenó una enérgica protesta 
internacional contra el diri
gente soviético, quien aseguró 
en todo momento que no 
había dado la orden de per
petrar la sangrienta acción.

Por ello, Gorbachov no se . 
puede permitir una repetición 
de los acontecimientos y debe 
evitar la imagen de que el 
Kremlin no controla las fuer
zas especiales del OMON,

EI asalto fue perpetrado por tropas del Ministerio del Interior soviético.

unos efectivos que en los últi
mos meses han comenzado a 
librar su propia batalla contra 
la secesión de las repúblicas 
bálticas con reiterados ataques 
a los puestos fronterizos crea
dos por los nacionalistas e inti
midaciones constantes.

El líder del Kremlin pre
tende distanciarse lo más posi
ble de las acciones de estas 
fuerzas especiales, creadas en 
1988 como cuerpo especial 
para mantener el orden en las 
zonas más conflictivas, y que 
se han trasformado en un con
tundente instrumentó contra 
él independentismo.

Precisamente, Gorbachov 
lanzó la semana pasada una 
severa advertencia contra los 
dirigentes del grupo parla
mentario “Soyuz”, capitanea
do por el “coronel negro” Vik
tor Alksnis, al que acusó de 
“desestabilizar la colaboración 
entre el Parlamento, el 
Gobierno y el presidente”.

“Terrorismo 
político’^

Por su parte, el pre
sidente lituano, Vitautas 
Landsberguis, dijo 
anteanoche en París que 
“los terroristas de las 
tropas del Ministerio del 
Interior soviético deben 
abandonar Lituania” 
antes de la reunión en 
Moscú sobre dimensión 
humana de la Conferen
cia de Seguridad y Coo
peración en Europa 
(CSCE).

El presidente lituano 
agregó que “la ocupa
ción de los edificios de 
la televisión y de la 
radio lituanas constituye 
un acto de terrorismo 
político, y éstos deben 
ser evacuados de inme
diato por la URSS”.

Craxi intenta 
relanzar la 
estrategia de los 
socialistas en
Italia

BARI. (Efe).- El secretario 
general del Partido Socialista 
Italiano, Bettino Craxi, abrió 
ayer en Bari, ciudad del sureste 
italiano, el 46 Congreso extraor
dinario del PSI, en un ambiente 
político dominado por el meft- 
saje al Parlamento del presiden
te Francesco Cossiga.

Cossiga pidió anteanoche en 
el mensaje un “pacto nacional” 
para realizar las obligadas refor
mas que necesita la democracia 
italiana y evitar el peligro de 
una involución “oligárquica”.

El mensaje de Cossiga deja 
abierta la decisión sobre las 
reformas a un debate en el Par
lamento, aunque sugiere tres 
caminos: la revisión de la Cons
titución es adoptada por las 
Cámaras, se elige una Asamblea 
constituyente o se somete a 
referéndum.

El mensaje de Cossiga llega 
al congreso del PSI con dos 
intrigas: una, provocada por el 
primer ministro Giulio 
Andreotti al no contrafirmar el 
documento presidencial; la 
segunda, la originada por la 
desaparición del texto definitivo 
de una alusión de Cossiga a 
un Gobierno de “gran coali
ción” si la opción reformista 
pasara por una Asamblea cons
tituyente. .

La negativa de Andreotti a 
firmar el documento de Cossiga 
ha reafirmado el grave enfren
tamiento que desde hace tiem
po protagonizan ambos políti
cos y ha vuelto a desatar los 
rumores sobre elecciones anti
cipadas.

En este ambiente político 
recalentado, Craxi, de 57 años, 
artífice en 15 años de la pro
gresiva subida de su partido del 
9,6 al 14,8 de votos, se presenta 
al congreso de Bari con la nece
sidad de relanzar la estrategia 
del PSI, dividido entre el 
amor-odio con la DC y los cons
tantes cantos de sirena del PDS 
para que pase a la oposición.

Un nuevo brote de violencia 
causa 3 muertos en Argelia

EE.UU. acusa a Irak de 
practicar el “engaño nuclear”

ARGEL. (Efe).- Los violen
tos incidentes de que fue esce
nario la capital argelina los 
pasados lunes y martes se repro
dujeron el miércoles en diversos 
lugares del país, con un saldo 
oficial de tres muertos y 45 
heridos. .

En Blida, feudo integrista a 
40 kilómetros de Argel, jóvenes 
extremistas levantaron barrica
das, quemaron neumáticos y 
oasuras y se enfrentaron a las 
‘'uerzas de seguridad, con el 
esultado de dos muertos y ocho 
eridos.

Ls muertes ocurrieron, al 
arecer, al intentar los ocupan- 
is de un coche saltarse un con- 
ol policial.
El toque de queda está en 

'gor en esa provincia, mientras 
que en la de Buira se regis- 

aron graves incidentes en la 
idad de Lajdaria, 100 kilóme- 
>s al este de Argel, donde los 

manifestantes levantaron barri
cadas y quemaron el monte bajo 
aledaño a la ciudad, antes de 
ser reprimidos, en duros enfren
tamientos, por las Fuerzas de 
Seguridad.

Lajdaria es, de hecho, una 
ciudad “cerrada”, donde los 
alborotadores intentaron asaltar 
el centro de telecomunicaciones 
local, y en la que las luchas 
causaron un muerto y 37 heri
dos, entre ellos siete policías.

Con ello, el saldo de víctimas 
desde que comenzó la semana 
es de once muertos y 94 
heridos.

Los incidentes se produjeron 
al negarse diversos alcaldes y 
concejales del Frente Islámico 
de Salvación (FIS) a que se 
repulieran en las alcaldías que 
controlan los símbolos del Esta
do y la divisa nacional “por el 
pueblo y para el pueblo”.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- Estados Unidos acusó 
ayer públicamente a Irak de 
“practicar el engaño nuclear” al 
obstruir las inspecciones inter
nacionales acordes con la reso
lución 687 del Consejo de Segu
ridad de la ONU, que deberá 
“adoptar las medidas apropia
das” si persisten las violaciones.

Francia, Bélgica, Austria, 
Rumanía, respaldaron la 
denuncia y la advertencia nor
teamericana de que Irak debe 
cumplir estricta y plenamente 
las disposiciones acordadas por 
el Consejo, y el representante 
alterno de Ecuador, Abelardo 
Posso, expresó la esperanza de 
que el incidente denunciado sea 
un caso aislado y que no se 
repita.

El embajador iraquí, Abdul 
Al Anbari, rechazó las acusa
ciones que calificó de “infun
dadas”, y dijo que el retraso 

en autorizar la inspecciones se 
debió a la festividad religiosa 
musulmana, y afirmó que Irak 
ha cumplido y sigue dispuesto 
a cumplir las obligaciones que 
se le impusieron.

Al Anbari dio lectura a la 
declaración formulada en Bag
dad por el ministro iraquí de 
Asuntos Exteriores, Ahmed 
Hussein, y recordó que las 
comunicaciones internas de 
Irak fueron destruidas por los 
bombardeos y eso plantea difi
cultades de coordinación.

Tras afirmar que esta denun-' 
cia es parte de una campaña 
de calumnias contra su país, 
sugirió que entre las posibles 
explicaciones podría estar el 
deseo de preparar a la opinión 
pública para un nuevo ataque, 
o mantener las sanciones y tam
bién la ocupación del norte de 
Irak.

Un incendio 
causa al menos 
19 muertos en 
Francia

AUCH. (Efe).- Al menos 
diecinueve personas murieron 
ayer por asfixia en un incendio 
que se declaró en el tejado de 
un edificio de Barbotan les , 
Thermes, en el Departamento J 
del Gers, en el sur de Francia, i 
indica un balance provisional de | 
los bomberos. j

El edificio fue evacuado! 
mientras unos 60 bomberos 1 
luchaban contra el fuego, Qnel 
empezó sobre las 0930 gmt en| 
el tejado de la piscina dondej 
están las aguas termales del 
Barbotan. 1

El incendio fue provocado! 
accidentalmente cuando unosi 
obreros de una empresa del 
Toulouse (sur de Francia) tir^'l 
ron sin querer alquitrán calioi’^^j 
que se infiltró en el tejado yi 
provocó fuego en el tecnO| 
“falso”. ]

M.C.D.2022
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¡SIN DUDA, LA MEJOR URBANIZACION 
DE CIUDAD REAL!

ce-, 
gM CARACTERISTICAS DE LA URBANIZACION di,
DSj • Situada frente al Nuevo Parque del Este.

• Enclavada en el Sector S-2, del Plan General de Ordenación
Urbana de Ciudad Real, que además dispone de:

— zonas verdes ....................................................68.890 m^
— equipamiento comercial ................................ 25.404 m^
— equipamiento docente ....  12.000 m^
— equipamiento deportivo ................................... 5.000 m^
— equipamiento social ..........................................2.000 m^
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• Dotada especialmente con:

— red subterránea de electricidad
— red subterránea de telefonía
— red subterránea con distribución individual de gasóleo 

para calefacción.

9 TIPOS DE VIVIENDAS UNIFAMILIARES 
APARTAMENTOS Y LOCALES COMERCIALES

SOLIDAS EDIFICACIONES CON MATERIALES
DE 1.® CALIDAD.

• Puerta de entrada de seguridad.
• Carpintería exterior de PVC con doble acristalamiento.
• Parquet Elondo. Tabla de 25 x5 x1.
• Calefacción individual de gasóleo C.
• Cerámica de 1.® calidad en baños y cocina.

- Mínima entrada.
- Precios cerrados hasta la entrega de vivienda.

ido
TOS Compruebe nuestros excepcionales precios y 

magníficas condiciones de pago.
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PROMOCIONA 
y VENDE:

CENTRO INMOBILIARIO 
B^ 1^1 W^^B^IB»

C/. Alarcos, 6 - 1.°

■ Tfno. 21 05 15

Ciudad Real
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El Daimiel tiene negro el futuro

No se aclara el panorama del equipo local

El Daimiel C.F. continúa sin junta 
directiva para la próxima temporada

Sánchez de las Matas se ha ofrecido como entrenador

Los plazos se van cumplieado y las previsiones no. El 
Daimiel sigue sin encontrar quien lleve sus riendas y 
los nervios ya cunden entre los afícionados y socios del 
equipo. Parece ser que Sánchez de las Matas se ha ofrecido 
como entrenador; pero todo estáa pendiente de que haya 
presidente y junta directiva que lo pueda contratar.

Tomás G. CONSUEGRA

Se van aproximando las 
fechas para que la Federación 
Española de Fútbol cierre la 
continuidad de los equipos que 
han de militar en Tercera Divi
sión en la próxima temporada.

La afición daimieleña espera 
una reacción de la persona 
capacitada para cojer las rien
das del equipo; pero por el 
momento el panorama está 
muy negro.

La junta gestora está tra
bajando incansablemente, eso 
lo sabemos pero las reuniones 
que se convocas se aplazan a 
otro dia y esto es señal evi

Las noticias sobre la desaparición del 
Grupo BO de Baloncesto son infundadas

LT

El Grupo BO nos remite la 
siguiente nota:

La desilusión y la indignación 
ha llegado al seno de la familia 
del Baloncesto al leer la noticia 
sobre los posibles rumores de la 
desaparición del equipo.

Grupo BO no va a desaparecer 
de ningún modo, aunque pase a 
llamarse de otra manera. El 
temor es totalmente infundado.

Parece mentira que cuando un 

dente de negativas y más nega
tivas a hacerse responsable de 
la dirección del equipo por 
parte de las personas a las que 
se les ofrece el cargo.

Venacio Rodríguez se está 
quemando ya que se dice que 
hay uno señores para hacerse 
cargo de la junta y al final 
esto no llega por unas razones 
o por otras.

Buenas subvenciones

La postura que ha adoptado 
el Ayuntamiento es correctísi
ma. Según se nos ha informa
do, da tres millones de pesetas 
y acepta que el club gestione 

equipo modesto, que empezó en 
Provincial, consigue llegar a una 
categoría como la 2® División 
Nacional, todo son noticias sen
sacionalistas que sólo buscan el 
protagonismo.

Todos los jugadores, directiva 
y persona relacionadas con el 
Club llevan trabajando muy duro 
desde el último mes intentando 
crear un gran equipo que deje 
bien alto el pabellón balonces
tístico en Ciudad Real.

Grupo BO Baloncesto ya tiene 
nuevo nombre, presupuesto y los 

por su cuenta la publicidad del 
campo, lo que podría suponer 
otras tres millones de pesetas 
más, con lo que se llegaría a 
la cifra de subvención de unos 
seis millones, que no está nada 
mal.

La totalidad de la plantilla 
del Daimiel tiene la carta de 
libertad en el bolsillp, por lo 
que en la actualidad el equipo 
está sin jugadores y si las ges
tiones no se inician pronto, le 
va a ser muy difícil poder com
pletar una plantilla digna ya 
que en estos dias el que más 
y el que menos se anda com- 
pometiendo y los fichajes de 
jugadores importantes están 
prácticamente hechos a falta 
de la firma de las cartulinas. 
Podría darse el caso que no 
se encuentren futbolistas libres 
en toda la provincia.

Entrenador nuevo

jugadores contratados para afron
tar la temporada que viene con 
garantías de mantener e incluso 
promocionar, y por supuesto no 
es filial del Estudiantes Caja Pos
tal, como se ha dicho en algún 
medio de comunicación, cosa que 
ya nos gustaría.

Por lo tanto, esperamos que 
esas personas que parecen saber
lo todo asistan a la rueda de pren
sa que va a tener lugar en fechas 
muy próximas en donde se infor
mará sobre el presupuesto, el 
nuevo nombre del equipo y los

Existen rumores del ofreci
miento de Sánchez de las 
Matas para ser el próximo 
entrenador del Daimiel, lo que 
conllevaría que casi toda la 
plantilla fuese de Madrid y 
nosotros creemos, modesta
mente, que aunque se fiche a 
algún jugador madrileño, hay 
que fomentar la cantera para 
el bien del fútbol local.

En cualquier caso, lo impor
tante es que alguien se decida 
rapidamente a poner en solfa 
todo este maremagnum porque 
luego vendrán las prisas y estas 
no son buenas para obtener 
resultados positivos desde el 
pricipio, que es como se puede 
ganar un campeonato. Lo con
trario llevaría al Daimiel a no 
pasar del puesto nuúmero diez 
de la tabla como ha ocurrido 
el la temporada de olvido que 
hemos terminado hace unas 
semanas.

fichajes.
Por otra parte el que Grupo 

BO haya tenido dos incompare
cencias en el Trofeo Interempre- 
sas es totalmente independiente 
del problema anterior.

Dichas faltas, las cuales sen
timos, se han visto propiciadas 
por las causas de trabajo y estu
dios de sus componentes, que les 
ha sido imposible asistir a estos 
encuentros, pidiendo, no obstan
te, perdón a los equipos per
judicados.

Partidos muy disputados.

Antonio, del
Juventud de La 
Solana, un gran 
encestador de 
triples

S.G.ABADILL0

Durante el pasado fin de 
semana se disputaron los par
tidos de cuartos de final del 
campeonato local de baloncesto 
en el pabellón cubierto del “Sa
grado Corazón”, y en el que 
estaban emparejados los 
siguientes equipos, que pasaron 
a esta fase después de una ligui
lla entre todos, y que se dilu
cidaron según los puntos que 
tenían. Los equipos y resultados 
que se dieron en el partido de 
ida de Iso cuartos finales fueron 
los siguientes:

Luna Sport 0 - Macabí 2 
(partido este que dió este resul
tado al jugar el Luna Sport con 
alineación indebida y al presen
tar el Macabí la propugnación 
se le dió el partido dcomo gana
do por dos puntos); Salam 
Malekum 63 La Agrupación 56; 
Peña T.Ch.B. 67 - Sociedad 
Anónima 78; Juventud 127 San 
Jorge 31.

La clasificación de la última 
jornada fue la siguiente y que 
no les pudimos informar antes 
al faltamos la información 
necesaria:

En primer lugar acabó el 
Juventud con 16 puntos; seguido 
por el Luna Sport, Peña 
T.Ch.B. y Salam Malekum con 
14; La Agrupación y Sociedad 
Anónima con 11; Macabí y San 
Jorge con 10; cerrando la cla
sificación y quedaiido descali
ficado de la siguiente ronda e 
Kalibu que acabó con 8 puntos.

La clasificación de máximos 
encestadores después de a 
liguilla regular quedó 
zada por Plaza del Juventudco 
285 puntos, le siguieron Mar- 
meto del Sociedad Anonim 
con 192 puntos y Antonio 
Juventud con 175 puntos.

La clasificación de ’^^’^. 
encestadores desde la linea 
6,25 esta encabezada por An 
nio del Juventud con 35 can 
tas, le siguen Gregorio de 
Agrupación con 22 canas a 
Fernández del Kalibu con 
canastas.

La próxima jornada es ^^ 
compuesta por los 
vuelta de los cuartos de

Este campeonato esta e 
tado muchos comentarios 
rabies en La Solana y j 
no cabe duda es que contris 
mucho a mantener viva 
cion al deporte entre la J 
tud y los menos jóvenes.

C.D.2022
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Punto final a la fase de ascenso

El Peña Atlético de Bilbao, brillante 
campeón 1991, asciende de categoría

El Motilla-Alarcos, aplazado, podría no jugarse

Impresiones del 
entrenador del 
Manzanares 
C.F., Juan 
Antonio Tamaral

José RUIZ PEINADO

lía fínalizado el campeo- 
Dato de juveniles y su fase 
de ascenso. El Peña At. de 
Bilbao de Talavera de la 
Reina se ha proclamado 
brillan temen te, campeón 
de esta segunda parte del 
campeonato y ha logrado 
el ascenso a la categoría 
nacional.

G UARDAM ETA
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Por fin terminó el largo 
campeonato de juveniles y el 
equipo talaverano del Peña 
At. Bilbao, se ha proclamado 
campeón y ello conlleva el 
ascenso a categoría nacional.

En la última jornada hubo 
de aplazarse el partido Moti- 
lla-Alarcos, debido a que 
muchos jugadores del conjun
to conquense estaban jungan
do con la selección de Cas
tilla-La Mancha, que tan bri
llantemente se han clasificado 
para jugar la final del Cam- 
ponato de España el próximo 
sábado en el estadio Santiago 
Bernabeu de Madrid, tras eli
minar a la selección de la 
Comunidad Madrileña en el 
partido de vuelta de la semi
final jugado en Cuenca. Este 
encuentro es muy probable 
que no se juegue, ya que está 
todo decidido y no influiría 
para nada en la clasificación 
de final.

En los partidos que se juga
ron se marcaron 15 goles, cin
co de los cuales lo fueron en 
el encuentro Talavera-Hellín, 
que finalizó con un resultado 
de 4-1. La sorpresa se produjo 
en Torrijos, donde el equipo 
local ganó al campeón, el 
Peña At. Bilbao, que ya se 
sabía ascendido y no puso en

el 
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El Veteranos sigue en cabeza del torneo 
del Fútbol-sala de La Solana

Simón G. ABADILLO
os.
iQd Vigésimo segunda jornada la 

«lebrada el pasado fin de sema-
>2 en los dos campos anexos a 
La Moheda”, jornada ésta muy36-

e 
no

^felurosa lo que hizo que muchos 
[upipos llegasen al partido con 

jugadores reglamentarios 
iluso en algunos partidos

^gasen los jugadores reglamen- 
r 2nos y tuviesen que dar como 

«ncedor al equipo contrario. 
■ Idemás de esto hay que destacar 

<x:as cosas más, la derrota del 
■ Quebrantahuesos, por goleada, 

''pte uno de sus más directos 
pies, el T. Caramba, y también 

/stacar la goleada del Peñarro- 
^^^ Wahikikis. ’

J Los resultados de esta jornada 
’^^ron los siguientes:
^^Peñarroya 9 - Wahikikis 0; 
'^ival - Aspirantes (no se pre- 

Dival y se dio como
^^ Aspirantes por 0-1); 

‘“yuebrantahuesos 3 - T. Caramba 
Veteranos 3 - U.D. Sifosis 
Peñarroya 5 Cohetes 0; A.D.

Finalizó la liga de juveniles

el encuentro el ardor y el inte
rés que hubiese necesitado si 
los puntos hubiesen sido vita
les.

El partido de eternos rivales 
entre Criptana y Alcázar se 
saldó con ventaja criptanense, 
al igual que ocurría en la pri
mera vueha. El Guadalajara 
ganó por la mínima al Con
quense.

Clasificación fínal

Jugada ya la fase de ascenso 
y pendientes esos encuentros 
que posiblemente no de jue
guen definitivamente, la cla
sificación general ha quedado 
como sigue:

Dival - Wahikikis (no se presentó 
el Wahikikis); Inma Park 6 - Rec. 
Barón 2; Pub Fama 1 - Cubalibre 
1; Ramo C.F. 1 - U.D. Brisol 
5.

Después de esta jornada la 
clasificación queda así:

En primer lugar está el Vete
ranos con 41 puntos; le siguen 
el Peñarroya con 40 puntos; T. 
Caramba con 36; Quebrantahue
sos con 32; Inma Park con 32; 
Ramo C.F. con 19; Cohetes con 
19; U.D. Brisol con 17, Cubalibre 
con 14; U.D. Sifosis con 12; A.D. 
Dival con 11; Wahikikis con 10; 
Pub Fama con 9; Rec. Barón 
con 7 y cierra la clasificación 
el Aspirantes con 5 .

La próxima jornada estará 
compuesta por los siguientes 
encuentros: U.D. Sifosis Cuba- 
libre; Pub Fama - Rec. Barón; 
T. Caramba Peñarroya; Wahiki
kis - Veteranos; Cobetes Inma 
Park; U.D. Brisol - Quebranta
huesos; Rec. Barón Ramo C.F.; 
Aspirantes - Inma Park; U.D. 
Sifosis - A.D. Dival.

Primero el Peña At. Bilbao 
que de los 18 partidos jugados 
ha ganado 14, empatado 1 y 
perdido 3. Ha marcado 49 
goles y encajado 20, lo que 
le han supuesto 29 puntos y 
el ascenso.

Le sigue el Motilla con 27 
puntos, Alarcos 22; Gimnás
tico de Alcázar 19; Hellín C.F. 
16; Torrijos 15; Talavera, 15; 
Conquense, Criptana y Gua
dalajara 11 puntos.

Problemas

En esta fase de ascenso 
hemos anotado un comporta
miento muy especial de algu
nos equipos, como por ejem

EI Veteranos sigue líder

plo el Conquense.
Este club ha jugado un 

poco con dos barajas al no 
presentarse a jugar algunos 
encuentros debido a que 
muchos de sus jugadores han 
sido ultilizados en el primer 
equipo de la Ciudad Encan
tada y al no disponer de plan
tilla suficiente, no se presen
taban a jugar el partido aún 
en su propio feudo, como 
ocurría en el caso de la visita 
a Cuenca del Alarcos, menos 
mal que se impuso la razón 
y el partido se le dió por 
perdido.

Pero todo esto ya es his
toria. Ahora hay que estar 
pendientes de la gran final.

Un hombre que no se quiso 
perder la fiesta del ascenso del 
Manzanares C.F. juvenil fue el 
flamante entrenador del primer 
equipo para la temporada 91/92, 
Juan Antonio Tamaral Illescas.

- Mister tú has vivido muchos 
momentos de estos a lo largo 
de tu dilatada vida del fútbol-.

Pues sí, la verdad que esto 
es lo más bonito del fútbol 
cuando se consiguen títulos y 
ascensos, siempre lo he dicho, 
siempre se lucha por ello, los 
chavales han peleado durante 
toda la temporada han luchado 
al máximo y al final han con
seguido el justo premio.

Juan Antonio, cambiamos un 
poquito, no de tema pero sí 
de temo. El Manzanares se vie
ne haciendo, ¿verdad?.

Pues sí, poquito a poco se 
viene y estamos haciendo el 
equipo no por mucho correr se 
lelga antes en esto del .fútbol, 
aunque tampoco hay que dor
mirse en los laureles es mejor 
no arrepentirse luego de lo que 
se haga ahora, me conformo 
que en 15 ó 20 días tengamos 
el equipo hecho que creo que 
va a ser así.

- Juan Antonio, como juga
dor y luego entrenador, tú has 
conocido los errores de la tem
porada pasada y como es natu
ral nadie mejor que tú pueden 
evitar que no ocurra como el 
año pasado-.

Pues sí la idea fundamental 
es hacer una piñades de el prin
cipio, si no es así no hay equipo, 
y con los hombres idóneos 
adaptables al sistema y empezar 
a funcionar pronto, hay que 
hacer bastantes partidos en pre
temporada para adaptarse 
cuanto antes al sistema como 
digo a emplear, lo tengo muy 
claro. Además de ese grupo de 
jugadores de la pasada tempo
rada, ¿se pueden dar más 
nombres?

Es muy pronto para dar nom
bres como tú sabes hasta el 30 
de junio pues el que más y el 
que menos tiene contrato en 
vigor con sus equipos actuales, 
no queremos meter la pata no 
vaya a ser que cualquier equipo 
no les facilite la carta o quede 
retenido, cuando en realidad 
nosotros hemos llegado a un 
acuerdo con él.

- La ¿afición espera mucho 
este año y cuentas con la con
fianza desde un principio de 
ella-.

Hombre no esperamos 
defraudar la afición de Man
zanares se merece lo mejor, se 
merece que su equipo no pase 
los apuros de esta pasada tem
porada y esperemos que este 
año hagamos una buena tem
porada, por trabajo e ilusión no 
va a quedar.

Es de esperar que la cam
paña del Manzanares eh la 
próxima temporada colme de 
ilusiones a los buenos aficio
nados que cada tarde deben He
nar, para animar a su equipo, 
el estadio José Camacho. Otra 
cosa sería volver a la desilusión 
y no es conveniente castigas 
demasiado a los esforzados 
socios y amigos del deporte rey.
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EI español mantiene una pugna constante con e¡ finlandés Juba Kankkunen

Los españoles Carlos Sáinz y Luis Moya (Toyota Célica 
GT4) alcanzaron ayer el liderato en el Rally de Nueva 
Zelanda tras la disputa de los diez tramos cronome- 
trados de la segunda jomada, en los que la constante 
lucha con el segundo clasifícado, el fíniandés Juha Kank-

kunen (Lancia Delta HF Integrale 16v), ha sido la 
nota predominante. Sáinz partía con tan sólo dos segun
dos de desventaja con respecto a Kankkunen, Didier 
Auriol y Markku Alen, autores del mejor tiempo en 
la primera etapa.

Carlos Sáinz lidera el Rally de Nueva 
Zelanda después de la segunda etapa

Hoy se disputa la tercera etapa, con salida y llegada en Rotorua y doce tramos cronometrados

NUEVA ZELANDA 
(Efe).- Sin embargo, con el 
comienzo de la verdadera 
competición, el español, que 
ayer sufrió como único per
cance la rotura de su venta
nilla a causa de la numerosa 
gravilla acumulada en las 
carreteras neozelandesas, 
tomó las riendas de la prueba 
tal y como lo ha hecho en 
las primeras pruebas del Mun
dial disputadas hasta este 
momento.

Al final de la segunda etapa 
la ventaja de Sainz con res
pecto al fíniandés Juha Kank
kunen es de diecinueve segun
dos, renta no demasiado 
amplia si se tiene en cuenta 
que la aspiración del piloto 
de Lancia es recortar al máxi
mo la desventaja de puntos 
que tiene con respecto al 
madrileño en la clasificación 
general del Campeonato del 
Mundo.

AuríoI, con problemas

El francés Didier Auriol, 
tercer clasificado en la edición 
de 1991 del Mundial de la 
especialidad, ha tenido que 
soportar en esta segunda eta
pa, continuos fallos en los fre
nos traseros y la rotura del 
parabrisas aunque a pesar de 
ello se ha situado tercero en 
la general, pero a casi minuto 
y medio del líder.

Por su parte, el finlandés 
Markku Alen, ayer líder junto 
a Kankkunen y Auriol, se 
encuentra cuarto en la clasi
ficación con una desventaja 
superior a los dos minutos, 
debido a la degradación cons
tante que sufrieron los neu
máticos de su Subaru Legacy.

Los dos Mazda 323 4WD 
en competición han tenido un 
comienzo de carrera bastante 
desigual. El sueco Ingvar

Sáinz lidera el Rally de Nueva Zelanda después de la segunda etapa.

Carlsson, con rotura del depó
sito de la gasolina, tuvo que 
ser ayudado por el público 
asistente para continuar la 
carrera y perderse más allá de 
los veinte primeros puestos.

El segundo Mazda, el del 
estadounidense Rod Millen, 
que llegó a disputar el final 
de un tramo con el motor 
envuelto en llamas, es sexto 
en la clasificación general, 
inmediatamente después del 
australiano Ross Dunkerton 
(Mitsubishi Galant VR4).

Hoy se disputa la tercera 
etapa del Rally de Nueva 
Zelanda, séptima prueba pun
tuable para el Campeonato 
del Mundo de pilotos, con 
salida y llegada en la localidad 
de Rotorua y doce tramos cro
nometrados, en donde el espa
ñol, Carlos Sáinz, intentará 
aumentar o al menos mante
ner su ventaja con sus máximo 
rival, el finlandés Juha Kank
kunen, con el que se está 
midiendo en cada nueva prue
ba del Mundial.

La clasificación general tras 
la segunda jornada del Rally 
de Nueva Zelanda qüeda:

.1. Carlos Sáinz-Luis R. 
Moya.

. (ESP/Toyota Célica GT4) 
lh.54:44

.2. Juha Kankkunen-Juha 
Piironen.

. (FIN/Lancia Delta HF 
Integrale 16v) a 19.

.3. Didier Auriol-Bernard 
Occelli.

. (FRA/Lancia Delta HF 
Integrale 16v) a 1:27.

.4. Markku Alen-Ilkka Kivi- 
maki

. (FIN/Subaru Legacy) a 
2:01.

.5. Ross Dunkerton-Gocen- 
tas

. (AUS/Mitsubishi Galant 
VR4) a 4:45.

.6. Rod Millen-Sircombe

. (USA/Mazda 323 4WD) 
a 5:06.

.7. Tommi Makinen-Seppo 
Harjanne.

. (F^N/Mitsubishi Galant 
VR4) a 9:08.

Mejora de 
los 500 c.c.

La Federación* Inter
nacional de Motociclis
mo busca soluciones a 
las paupérrimas parrillas 
de salida de los Grandes 
Premios de 500 c.c., 
pero por lo visto y acon
tecido en el circuito 
holandés de Assen, don
de emitió un comunica
do con su última deci
sión, no parece ir por 
el buen camino.

Los pasados días 22 
y 23 celebró en Ginebra 
una reunión extraordi
naria el Consejo de 
Dirección del citado 
organismo, en la que* 
consideró y aprobó las 
modoficaciones oportu
nas para devolver a la 
categoría la competitivi
dad y participación de 
antaño.

A principios de año, 
tanto la Asociación 
Internacional de Equi
pos de Carreras (IRTA) 
como el Comité Técnico 
de la FIM consideraron 
que la mejor solución 
para la cilindrada era 
hacer motos de dos 
cilindros, cuyo coste es 
sensiblemente inferior, y 
además se pueden fabri
car en grandes cantida
des. Pero esta solución 
era insuficiente para la 
FIM, que sorprende a 
propios y extraños en 
Holanda con una serie 
de decisiones que, a 
buen seguro, darán bas
tante que hablar, y nada 
de ello bueno.

Larry Johnson, 
primera elección 
en el draff de 
baloncesto 
universitario

Marcelino BENITO

La selección con el número: 
uno del alero Larry Johnson 
de la Universidad de Nevada 
las Vegas, por los Homets de 
Charlotte en el sorteo univer
sitario de la NBA, fue el anti
cipo de que no habría ninguna; 
sorpresa entre los diez primeros 
elegidos en la edición de este 
año.

Tal y como se había comen
tado durante la semana previa 
al sorteo, que se celebró en el 
Madison Square Garden de 
Nueva York ante más de 8.000, 
aficionados, las selecciones! 
resultaron de acuerdo a las 
necesidades que tenían los equi-, 
pos y a la limitación de talentos; 
presentes en el sorteo.

Johnson, 1,98 de altura, ter-; 
minó su carrera como univer
sitario con unos promedios de 
22,7 puntos y 10,9 rebotes, y? 
se le considera un jugador de 
unas características parecidas a 
las del alero Charles Barkley,^ 
de los Sixers de Filadelfia.

La frustración se reflejó eni 
el rostro del alero Billy Owens,j 
2,06 de altura, cuando vió que; 
los Nets elegían a Kennyí 
Anderson, que se había presen-i 
tado voluntariamente^al sorteo,, 
como número dos. Owens tuvo) 
que ir a Sacramento, con losj 
Kings, como número tres.

El pivot Dikembe Mutombo,, 
2,18 de altura, fue seleccionado) 
con el número cuatro por losj 
Nuggets de Denver. El jugador) 
de la Universidad de George
town terminó su carrera comol 
colegial con unos promedios del 
15,2 puntos y 12,1 rebotes.

Sus mejores cualidades estánj 
en la gran defensa que practica! 
y el juego inteligente que) 
desarrolla sobre el campo.

Los Heat de Miami, como) 
habían anunciado, selecciona-! 
ron a Steve Smith, 2,00 de altu-j 
ra, un base anotador que con) 
la Universidad Estatal dej 
Michigan consiguió un prome-i 
dio de 25,1 puntos.

A Smith se le considera unj 
jugador versátil, que puedej 
estar en la posición de número) 
dos y tres, respectivamente,, 
además de ser un elemento) 
sumamente creativo.

Sin migase
TU MISÉ!SALVA
Dar sangre es muy seguro porque 
el material es estéril y de un solo uso.
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El partido, que comienza a Ias 20,45 h. tiene un claro color local

España se juega, frente a 
Italia, un puesto en la fínal

No haber accedido a las semifínales hubiera signifícado un fracaso rotundo

‘'Martín está teniendo un rendimiento extraordinario'’

Díaz Miguel: “Italia cree 
tener el gato en la talega”

España salvó su compro
miso de luchar por una 
medalla en el Eurobas- 
ket-Roma91, pero lo ha 
hecho sin exibir un buen 
juego, en ninguno de los 
tres partidos que ha dis
putado para lograr su cla- 
sifícación, asegurándose al 
menos el cuarto puesto.

ROMA (Efe).- Esta clasi
ficación significa un respiro 
para jugadores, técnicos y 
Federación, tras los malos 
resultados alcanzados tanto 
en competiciones oficiales 
como en torneos amistosos, 
desde los Juegos Olímpicos 
de Seúl de 1986, a los que 
ya se acudió por una caram
bola.

No haber alcanzado las 
semifinales hubiera supuesto 
un fracaso rotundo, que estu
vo a punto de producirse. La 
derrota frente a Yugoslavia, 
actual campeona del mundo 
y de europa, resultaba lógica, 
pero no el juego de ataque 
que se realizó en el primer 
tiempo, en el que se marcaron 
tan solo 22 puntos y se des
perdiciaron 10 lanzamientos 
libres. '

La defensa frente a Yugos
lavia fue impecable, se cap
turaron mas rebotes a pesar 
de la altura inferior de los 
jugadores españoles, pero 
apenas si hubo momentos de 
buen juego en el segundo 
periodo.

En el segundo partido fren
te a Bulgaria, que ha quedado 
última del grupo A, se realizó 
un buen partido de ataque 
pero se falló estrepitosamente 
en defensa, permitiendo a 
Mladenov y Tzenov, encestar 
cuando y como querían de 
tres puntos, con el viejo truco 
del bloqueo del pívot, contra 
el que se estrellaba el defen
sor español, para tirar tran
quilamente.

Despues de haber logrado 
ponerse por delante en el 
marcador mediado el segundo 
tiempo, tuvo que ser Antonio

España se enfrenta hoy a la anfitriona, Italia.

Martín, uno de los mejores 
jugadores del equipo español 
y, quizá, el que está poniendo 
mas coraje en la pista, el que 
con dos lanzmientos libres a 
falta de 5 segundos lograra 
una victoria decisiva para 
España, cuando se debería 
haber ganado este partido 
fácilmente.

En el último partido frente 
a Polonia se jugó pésimamen
te en el primer periodo, para 
enmendar la plana en el 
segundo con Antúnez, Villa- 
campa y Cargol, que hicieron 
funcionar el contraque, y 
Andreu, en su mejor partido 
con la selección y Antonio 
Martín dominando bajo los 
tableros, que recibieron la 
confianza plena del seleccio
nador Antonio Díaz Miguel, 
que realizó un único cambio 
a falta de de dos minutos y 
medio, dando entrada a Epi 
por Cargol.

Hoy los seleccionados han 
tenido la mañana libre para 

trasladarse al centro de Roma 
para realizar compras, unos 
ya que otros han preferido 
permanecer en el hotel, y por 
la noche se entrenarán en el 
Palaeur, para preparar su 
confrontación de mañana 
frente a Italia, que hace 22 
dias se impuso en el torneo 
del Centenario de Atenas por 
102-85, lo que no hace pre
sagiar nada bueno, sobre todo 
si se tiene en cuenta que jue
gan en casa y los árbitros, en 
caso de duda, no favorecen 
precisamente al visitante.

España se enfrentará a Ita
lia en el último partido de 
la jornada, a las 20,45, en una 
semifinal con color local, con 
la única esperanza de que el 
juego que no ha exhibido has
ta ahora la selección nacional, 
salga a relucir en este encuen
tro ya que existen precedentes 
de lograr victorias sobre los 
equipos favoritos en los 
momentos mas insospecha
dos.

ROMA (Efe).- El seleccio
nador nacional de baloncesto 
Antonio Díaz Miguel manifestó 
con respecto al partido de semi
finales del Eurobasket-Roma91 
que España disputa hoy a la 
anfitriona Italia, que éstos creen 
“que tienen el gato en la talega, 
pero no se puede estar seguro 
hasta que realmente está den
tro”.

Una de las precocupaciones 
de Antonio Díaz Miguel para 
el partido es “que no se equi
voquen los árbitros”, ya que con 
respecto a la dureza del equipo 
italiano el seleccionador nacio
nal piensa que “juegan tan duro 
como les deja el equipo con
trario”.

El factor campo significa en 
esta ocasión para el responsable 
del equipo español “un proble
ma para los dos equipos”. “No
sotros tendremos encima 15.000 
espectadores chillándonos, 
mientras que ellos tendrán la 
presión y la responsabilidad de 
no defraudar a su público y, 
a veces, la ventaja se vuelve en 
su contra”, señaló.

”Me gustaría jugar contra Ita
lia o Yugoslavia diez veces al 
año, como hacíamos antes ante 
la Unión Soviética. Así nos 
conoceríamos mejor y progre
saríamos. Antes, si había un 
equipo capaz de ganar a la 
Unión Soviética era el nuestro, 
cuando venían a prepararse a

Mendoza: “Hugo se quedará 
si acepta la oferta”

MADRID (Efe).- Ramón 
Mendoza, presidente del Real 
Madrid, dijo ayer que el delan
tero mexicano Hugo Sánchez se 
quedará en el club si acepta 
la oferta que se le ha hecho 
de un año de contrato y un 
partido de homenaje.

”E1 compromiso con Hugo 
Sánchez será de un año y punto. 
No habrá contraoferta porque 
si no lo acepta es que esta socie
dad no le interesa”, apuntó el 
presidente del Real Madrid a 
la salida de una reunión en la 
sede de la Liga de Fútbol.

En cuanto al nuevo fichaje 
del club madridista, el yugos
lavo Prosinecki, Mendoza no 
quiso hacer comentarios sobre 

España”, agregó el selecciona
dor nacional.

Con respecto a los jugadores 
que componen la selección 
nacional, elogió el rendimiento 
de Antonio Martín, que ocupa 
el primer puesto en la clasi
ficación de reboteadores, donde 
se da la circunstancia que el 
pívot yugoslavo Vlade Divac, 
que juega en los Lakers de Los 
Angeles, es el primero en pases.

“Antonio Martín, que nunca 
había estado con la selección 
en un campeonato, está tenien
do un rendimiento extraordina
rio, con una regularidad que 
creo no ha tenido en el Real 
Madrid”, dijo.

Antonio Díaz Miguel mani
festó que en contrapartida a las 
bajas de Andrés Jimenez y 
Biriukov, “dos hombres impres
cindibles en la selección”, ha 
tenido la suerte de poder com
probar el buen hacer de Cargol 
“que sin los lesionados quizá 
no lo hubiera podido compro
bar y que ha sido de gran ayuda 
para el equipo en los momentos 
difíciles” y la mejora de hom
bres como Antúnez y Jofresa, 
“sin descartar a Mike Hansen”.

Sobre el jugádor que actúa 
en Estados Unidos precisó: 
“Aunque haya jugado poco, 
tengo plena confianza en él, 
pero si los demás lo están 
haciendo bien, aquí no hay pre
ferencias para nadie”.

si podrá debutar con el primer 
equipo la próxima temporada. 
Sólo se refirió a él para decir 
que la persona que presentaron 
el lunes pasado en el Santiago 
Bernabeu era el doble del 
jugador.

Mendoza aludió a Prosinecki 
cuando dijo: “Lo que sea diver
tir a la afición es bueno, pero 
no quiero hablar de él, ni del 
alemán Bernd Schuster, Rafael 
Martín Vázquez o el argentino 
Oscar Ruggeri”.

El mandatario del club 
madrileño también se refirió a 
la posibilidad de realizar un 
nuevo fichaje extranjero, pero 
“siempre y cuando venga bien”, 
dijo.

CAMPANA:

PERU SI QUIERES HACER UN DONATIVO 
PUEDES HACERLO EN:

MUERE

- PARROQUIA DE S. PEDRO
- CAJA RURAL PROVINCIAL
- CAJA DE TOLEDO
- CITIBANK
- BANCO EXTERIOR DE ESPAÑA

- BANESTO

“EL COLERA
LOS ESTA MATANDO”

ORGANIZA: - GRUPO MISIONERO DE LA PARROQUIA DE S. PEDRO
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Dieciocho países dirimirán ¡a lucha por Ias medallas en 23 deportes

Hoy comienzan en Grecia 
los Juegos del Mediterráneo

Italia es el país con mayores triunfos en las diez ediciones disputadas

El excainpeón mundial espera vencer por K.Q

Mike Tyson, favorito para 
la pelea ante Ruddock

Italia, Francia, Yugoslavia 
y España, las cuatro 
potencias mediterráneas 
en el ámbito deportivo, 
ejercerán a partir de hoy 
su hegemonía frente a los 
países sureños del ‘‘Mare 
Nostrum^^ en ¡a XI edición 
de los Juegos Mediterrá
neos.

ATENAS . (Efe).- Grecia, 
que a primeros de año resultó 
traumatizada por la elección 
de Atlanta (EE.UU.) como 
sede de los Juegos Olímpicos 
del centenario, los de 1996, 
ha superado la tentación pri
mera de renunciar por des
pecho a organizar estos Jue
gos regionales, y se dispone 
a ofrecer al mundo una prue
ba de su capacidad organi
zativa.

Dieciocho países de la 
cuenca mediterránea dirimi
rán la lucha por las medallas 
en 23 deportes durante cator
ce días. En conjunto serán 
3.500 deportistas en acción, 
pero sólo una pequeña parte 
de ellos, casi todos proceden
tes del norte, alcanzarán la 
gloria de subir al podio.

Italia, potencia universal 
del deporte, acude tradicio
nalmente a estos Juegos con 
afán de incrementar su abul
tada cosecha de medallas y 
nunca deja pasar la oportu
nidad de abrumar a sus rivales 
cuando la ocasión se presenta.

En diez ediciones de los 
Mediterráneos, Italia ha con
seguido 1.068 medallas, el 
doble que España (527), y en 
la última competición, dispu
tada en Latakia (Siria) hace 
cuatro años, obtuvo su mejor 
resultado en cuanto a número 
de trofeos: 151 frente a 77 
de España.

Primeros Juegos

Los Juegos de la cuenca 
mediterránea arrancaron en 
1951 en Alejandría con domi
nio egipcio, continuaron en 
Barcelona-55 con superiori-

Hoy comienza la XI edición de los Juegos Mediterráneos.

dad francesa, lo mismo que 
en Beirut-59 y, a partir de 
ahí, los italianos se erigieron 
en dueños y señores del 
medallero.

En atletismo, por ejemplo, 
España, Francia y Yugoslavia 
acuden a Atenas sin sus mejo
res bazas. Italia traerá a Sal
vatore Antibo, Gennaro Di 
Napoli, Stefano Tilli: a todas 
sus fuerzas.

Pero el impulso acaparador 
de medallas italiano no ha 
logrado hacer de estos Juegos 
una competición interesante 
por sí misma. Los deportistas, 
principalmente de los países 
norteños, la consideran una 
etapa de preparación hacia 
más altas metas, como pue
den ser campeonatos euro
peos o mundiales.

España pudo enviar un 
equipo de fútbol, pero no lo 
hizo. Vicente Miera, seleccio
nador nacional, considera que 
el calendario próximo está 
demasiado saturado como 

para interrumpir las vacacio
nes de los jugadores. Italia 
había prometido un poderoso 
conjunto, pero no dijo que 
estaba formado por soldados.

Las instalaciones deporti
vas están, en su mayor parte, 
dispuestas desde hace varios 
años, cuando las autoridades 
griegas quisieron anticiparse 
a la que presumían inevitable 
concesión de los Juegos Olím
picos de 1996.

Los designios del Comité 
Olímpico Internacional, reu
nido en Tokio, fueron por 
otro camino bien distinto, en 
dirección a Atlanta (EE.UU.) 
y los griegos, que habían orga
nizado en 1896 los primeros 
Juegos de la era moderna, 
quedaron contritos e indigna
dos, sus instalaciones desai
radas y su capacidad organi
zativa vacante. A dos días del 
comienzo del progama depor
tivo, las tareas organizativas 
no han merecido precisamen
te elogios.

NEVADA (Efe).- El ex-cam- 
peón mundial de peso pesado, 
el norteamericano Mike Tyson, 
dio casi 10 kilogramos menos 
que su rival Donovan “Razor” 
Ruddock en la ceremonia de 
pesaje para la pelea desquite 
que ambos boxeadores dispu
taran hoy, en el Hotel Casino 
Mirage. Sin embargo, todas las 
apuesta^pestán 5-1 a favor del 
ex-campeón del mundo, quien 
asegura que esta vez no van 
a quedar dudas sobre el gana
dor de la pelea programada a 
12 asaltos.

Tyson y Ruddock se enfren
taron por primera vez el pasado 
mes de marzo en una pelea que 
ganó Tyson por KO técnico 
cuando en el séptimo asalto el 
arbitro Richard Steele se inter
puso entre ambos boxeadores 
y decidió que Ruddock no 
podía continuar peleando.

La acción de Steele provocó 
todo tipo de críticas, ya que 
aunque Tyson estaba castigando 
duramente al boxeador cana
diense, Ruddock todavía estaba 
de pie y aparentemente en 
capacidad de continuar el com
bate.

“Venceré por K.O*^

”La primera vez gane bien 
la pelea y ahora voy a demos
trado de nuevo con un KO con
tundente, para que no quede

Xavier Crespo fichó por tres 
temporadas con el Elosúa

BARCELONA (Efe).- El 
alero Xavier Crespo jugará las 
tres próximas temporadas en el 
equipo leonés del Elosúa, des
pués de que el jugador no lle
gara a un acuerdo con el Bar
celona para renovar su contrato, 
aunque la directiva de este últi
mo equipo pretendía su con
tinuidad, tal y como anunció 
Aíto García Reneses, director 
deportivo del Barcelona.

Según pudo conocerse el 
ex-jugador barcelonista percibi
rá una cantidad cercana a los 
cien milloñes de pesetas por sus 
tres años en el equipo leonés.

El jugador, nacido en Bar
celona el siete de mayo de 1966, 
procede de la cantera del equi

ningún tipo de dudas”, declaró 
Tyson a los periodistas después 
del pesaje.

Tyson, con un palmarés de 
40 victorias, 36 de ellas por Ko 
y una derrota, dió 97,2 kilo’ 
gramos en la ceremonia de 
pesaje, mientras que Ruddock 
con historial de 25-2-1, pesó 107 
kilogramos, casi cinco kilogra
mos más que en marzo pasado.

Esta vez el hombre respon
sable de lo que suceda en el 
cuadrilatero montado en el 
exterior del Hotel-Casino Mira- 
ge de Las Vegas será el arbitro 
Mills Lane, quien con su expe
riencia espera ser el comple
mento perfecto a una revancha 
que también será transmitida 
por televisión pero solo por 
suscripción.

Ya se habla de un nuevo 
récord de recaudación por los 
derechos de televisión que 
podría llegar a una cifra supe
rior a los 60 millones de dólares, 
por encima de los-55 que se 
consiguieron con el combate 
entre Evander Hollyfield y 
George Foreman.

A pesar que Tyson en esta 
ocasión se está mostrando con 
un control absoluto en sus 
expresiones sobre el rival y sin 
hacer declaraciones “explosi
vas”, las apuestas siguen estan
do a su favor y pocos son los 
que creen que Ruddock pueda 
dar la sorpresa de vencerlo.

po azulgrana. Fue cedido 
durante dos temporadas 
(1986-87 y 1987-88) al Joventut 
de Badalona y las dos últimas 
campañas ha actuado en la pri
mera plantilla del FC Barce
lona. Crespo se desplazó este 
mes con el resto de jugadores 
juniors del Barcelona hasta 
Andorra, donde un combinado 
azulgrana jugó la primera edi
ción de la liga de verano junto 
con jugadores sub-20 del Gra
nollers, CAI Zaragoza y Pop 
84 Split. Maljkovic, entrenador 
barcelonista, decidió la partici
pación de Crespo en dicho tor
neo para comprobar la evolu
ción del jugador de su lesión 
de tobillo.
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CIUDAD REAL
PARA HOY: DOÑA PILAR GARCIA-LISON, Maria Cristina, 10 
PARA MAÑANA: DOÑA JULIA MARTIN DE LA TORRE Y DON 
ENRIQUE FERNANDEZ, Ciruela, 1

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DON JAVIER PERUCHO, Goya, 18
PARA MAÑANA: DOÑA INMACULADA GARCIA, S. Francisco,

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 50 

CAMPO DE CRIPTANA
PARA 
PARA 
cilio, 2

HOY: DOÑA M® JOSE NEIRA, Maestro Manzanares, 12 
MAÑANA: DON VICTORIANO DURAN, Cardenal Mones-

DAIMIEL
PARA HOY: DOÑA M® NIEVES VILLEGAS, Plaza Lepanto, 1
PARA MANANA: DON RAMON VILLALON, Estación, 7 

MANZANARES
PARA 
PARA

PARA 
Alto, 6 
PARA 
1

HOY: DON PEDRO RONCERO, S. Juan Bta. Concepción. 
MAÑANA: DOÑA CARMEN RIVERA, Gral. Moscardó, 13

PUERTOLLANO
HOY: DON LUIS FELIPE RUIZ DE CASTAÑEDA, Atajo

MAÑANA: DON AGUSTIN ESPUNY, Valdepeñas. Torre,

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DON GONZALO GOMEZ, P® Cervantes, 15 

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON MIGUEL FERNANDEZ, Feria, 2 

TOMELLOSO
PARA HOY: DON LUIS GONZALEZ, Nueva, 4
PARA MAÑANA: DON JOSE DE LA CRUZ, Don Víctor, 36

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON JESUS DE LA RUBIA, Buensuceso, 28
PARA MAÑANA: DON ALFONSO SANTAMARIA, Sebastián Ber
mejo, 22

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Cines Radio
CIUDAD REAL

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de la.s 5,45, sesión continua

Pases: 5,45, 8,20 y 11
ROBIN HOOD, EL PRINCIPE DE LOS LADRONES

PUER TOLLANO

CINE CORDOBA
Pases: 7 y 10,30 “BAILANDO CON LOBOS”

CINE ORTEGA

TERRAZA: Pases: 10,15 “DIAS DE TRUENO” 
12,15 ÜAY CARMELA!!

EI tiempo

Datos facilitados por el Observatorio Meteoro
lógico a las veinte horas.

Presión: 706,3 mm.
Estado del cielo: algo nuboso.
Dirección y velocidad del viento: oeste suroeste 

flojito.
Máxima: 36,8 grados.
Mínima: 20,8 grados.
Humedad: 16 por ciento.
Evaporación: 9 mm.

Onda Cero 
Radio

07,00: La actualidad nacional.
08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes, a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Guardia Civil Ciudad Real

Subsector de Tráfico

Policía Municipal

Policía Ciudad 
y Valdepeñas

Real, Alcázar, Puertollano 
091

Ciudad Real
Alcázar
Almadén
Almagro
Campo de Criptana
Daimiel
Manzanares

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a: Malagón-Cristo.....................
Agudo .................................... 18,15 horas Pedro Muñoz.......................
Albaladejo............................. 13,00 55 55

17,00 55 Piedrabuena..........................
Almodóvar 13,30 55 55

19,00 55 55

Daimiel 7,00 55 55

9,30 55 55

, 11,00 55 Porzuna.................................
?5 14,00 55 55

9> 17 00 55 55

55 18,30 55 Puertollano...........................
55 19 30 55 55

Daimiel-Moral...................... 12,00 55 55

Fte. el Fresno

Horcajo. 
Malagón

• 11,00 
14,00 
18,30 
19,00 
15,30 
13,00

Pllano.-Vald.

Vald.-Pllano.

Horario de misas de abril a octubre
Días laborables

Mañanas
07,00 Hospital.
08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 

sa.- Siervas de María.
08,30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 

Irices.
09,00 Catedral.- Asilo.- S. José.
10,30 Catedral.
11,00 Sto. Tomás.- Ciudad de Matrimonios.
11,30 Sta. María del Prado.
12,00 S. Pablo.- S. Pedro (excepto julio, agos

to y septiembre). *
12,30 Santiago.- S. Ignacio.

09,00 Catedral.

062
22 11 00
22 11 40
22 10 81
22 19 85

Piedrabuena
Puertollano
Socuéllamos
Tomelloso
Valdepeñas
Villanueva de los Infantes

76 02 51
092

53 00 13
51 01 74

092
36 00 43

Seguridad Social
092
092 Ciudad Real 21 34 44

71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
86 00 33 Almadén 71 01 80
56 00 90 Daimiel 85 28 50
85 10 85 Manzanares 61 08 30
6110 80 Puertollano 42 11 00

~ ~. . . , . . , .-' ~

13,30 
9,30

14,00 
11,00 
13,00 
15,30 
18,15 
19,15 
13,00 
15,30 
19,15
8,30 

11,00 
13,30 
16,45 
19,30
7,30 

14,00
8,30 

16,00

Socuéllamos
Tomelloso...

Torrenueva
Saceruela...

Villarta

Valdepeñas

Villarrubia

Vald.-Cozar..........................
Navalpino.............................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

14,00 
13,00 
14,00 
17,00 
14,00 
18,15 
17,00
19,00 
14,00 
18,30
7,00 

13,00
9,30 
11,00 
14,00 
19,00 
12,00 
15,30

Tardes sábados y vísperas de fíestas

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 ’ S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. dcl 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra. 

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

Domingos y festivos

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con- 
ccpcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Corcysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María dcl Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angclcs.S. 
Josc.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra. Sra. dcl Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 Santiago.- Ntra. Sra. del Pilar. *
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

^ra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Boinás.

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi- 

la.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratriccs.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María dcl Prado.

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital.
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. dcl Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 Catedral.

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las- noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,(X): Informativo un día en

España-La linterna. •
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,(X): Juntos en la noche.

Antenas
06,00.- El primero de 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de

(Edición local)
09,00.- El primero de

la mañana

la mañana

la mañana
(Resumen edición nacional)

09,30.- El primero de la mañana 
(Especial reportajes)

11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de^la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,1X1.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,(XI.- Hasta las cinco en la circo 
17,(X).- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante 
21,(XI.- La hora de los clásicos
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ANTERIOR: HORIZONTALES: I:SOLUCION AL CRUCIGRAMA

Guía cultural
CIUDAD REAL

MIG UELTURRA

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES A(;RICULT0RES

ASAJA

CANCER
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Es posible que sus asun
tos sufran un retroceso; no se preo
cupe
AMOR.- No sea tan crédulo

GEMINIS
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- Situación violenta que 
requerirá mucho tacto por su parte 
AMOR.- Cumpla su promesa y no 
decepcione a la persona amada

TAURO
SALUD.-Excelente
TRABAJO.- Habrá de tomar una 
decisión que le molestará, pero no 
le queda otro remedio
AMOR.- No sea tan pesimista

VIRGO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- El enfoque que está dando 
a su problema es equivocado
AMOR.- Cuidado con las aventuras 
amorosas

ACUARIO
SALUD.- Bastante buena
TRABAJO.- Limítese a la rutina dia
ria y no emprensa ninguna otra cosa 
nueva
AMOR.- No piense que la persona 
amada le ha traicionado; sería injusto

ESCORPION
SALUD.-Buena
TRABAJO.- No abuse de su buena 
suerte
AMOR.- Idilio a la vista

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No ponga toda su fe en 
ese negocio; pudiera resultar menos 
provechoso de lo que piensa
AMOR.- Confusión de ideas

LIBRA
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Preocupación de tipo 
profesional
AMOR.- Apasionamiento

LEO
SALUD.- Dolor de garganta

■ TRABAJO.- Su meticulosidad y preo
cupación por el detalle le impiden 
avanzar muchas veces
AMOR.- No sea tan impulsivo

PISCIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Cambio favorable en su 
vida profesional 
AMOR.- Felicidad

ARIES
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No se atormente si no 
puede cumplir lo prometido
AMOR.- Déle otra oportunidad a la 
persona amada

SAGITARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Antes de dar una res
puesta a esa proposición, infórmese 
sobre ese sujeto
AMOR.- Cultive esa amistad, podría 
darle la felicidad que busca

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona / z'^^L/f/h

Viernes, 28 de 
Junio de 1991

Horóscopo Cru cieram a

HORIZONTALES: 1: Emanación, 
gaseosa .producida en la descom
posición radiactiva del radio, y qu 
pertenece al grupo de los gases iner
tes. Escultor francés nacido en 1840, 
autor de obras famosas como “El 
beso”. 2: Famoso poeta latino autor 
de las “Metamorfosis”. Antiguo 
puerto mediterráneo de de Fenicia, 
al sur de Sidón. 3: Cordero de uno 
a dos años. Al revés, cierto familiar. 
4: Consonantes. Pórtico. Entrega. 
5: Monarca ruso. Escuchar. 6: Pre
posición. Río de la India. 7: Altar. 
Letras de “clavo”. 8: Pronombre 
personal de segunda personal. 
Natural de cierta nación de Asia. 
Nombre de letra. 9: Planta lilácea 
cuyo bulbo se usa como concimen- 
to. Cierto dialecto de la lengua grie
ga (Pl). 10: Cualquiera de la.s islas 
rasas y frecuentemente apegadizas 
que abundan en el mar de las Anti
llas. Tranquilo. 11: Aparta, Al revés.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán extremistras, apasionados y rebeldes. Dotados de una inteligencia extraor
dinariamente aguda, su tenacidad les permitirá salir airosos de las empresas más difíciles

insípidas. Í
VERTICALES: 1: Arbol de lai 

cupulfieras, de madera dura, muy 
apreciada. Acomete. 2: Nombre coij 
que se designa a seis ríos de laí 
Islas Británicas. Prensa donde se 
estrujan las uvas o se exprime la 
aceituna. 3: Letras de “diré”. Altaii 
Escucha. 4: Al revés, me consume 
por el fuego. Exclamación de aseó 
5: Famoso filósofo alemán, nacide 
en 1844 y muerto en 1990, locó 
6: Gigante que se alimentaba 
carne humana (Femenino). JaleS 
(Pl). 7: Escuharíanles. 8: Ínteijeq 
ción poco usual con que se llamS 
al perro (al revés). Escuchará. 9: 
Entregó. Composición poética. Piu-s 
ral de letra. 10: Metal blanco arn^í 
rillento, muy difícilmente fusible y 
casi tan pesado como el oro. Figuij| 
geométrica. 11: Advertir. 0fendid(| 
lastimado (Pl). ;

Paros. Circe. 2: Avance. Laon. 3: Rascaré. Ele. 4: El. Erige, olti 
5: Leo. Uso. 6: Pisa. Lino. 7: Mes. Tea. 8: Ur. Atate. Ar. 9: Es¿ 
Irradia. 10: Laos. Tirano. 11: Asnos. atruS.

VERTICALES: 1: Pares. Muela. 2: Aval. Persas. 3: Ras. Fis. Eoí
4: Once. So. 5: Sccarlatti. 6: eriE. earT. 7: Egolatría. 8: iL. ear|
9: Rae. Uno. Dar. 10: Coloso. aínU. 11: Enero. Graos.

MUSEO ELISA CENDRERO; Exposición de fotografías sobre 
animales de compañía y salvajes y muestra del pintor japona 
Yoichi Tanabe. f

quiere ayudar 
al Vercer Mundo.

GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Antonio Navarr 
hasta el día 22.

GALERIA DE ARTE CAJA.MADRID: Exposición colecti 
de tapices “Liceros”.

Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo.
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93)301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

GALERIA DE ARTE CAJA. TOLEDO: Exposición de óle 
de Julio Sorribes.

SALA DE EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Pintw 
de Julián Peco Rodrigo.

M.C.D.2022
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Anuncios por palabras

Concesionario Peugeot Talbot

VARIOS, 205 GL 6 MESES,

ENTRE 12.000 Y 16.000 KMS.SE NECESITA

FORD ESCORT DIESEL, EN

BUEN ESTADO

309 GASOLINA Y DIESEL, CON-Furgoneta Mercedes Benz 130 Isotermo 1.350.000 Pts.
Furgoneta Fiat Ducato Isotermo 1.350.000 Pts. UN ANOCitroen BX 19 TRD 1.000.000 Full Equip

-Peugeot 505 G.T.D. automático 875.000 Full Equip LANCIA DELTA HF TURBO, EN
-Renault 18 GTS Ranchera

PERFECTO ESTADO

ALFA ROMEO GTV, 2,5, PER

FECTO ESTADO

PODRA VERLOS EN SU
mí miGARANTIA

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

ícti

ituf

‘VIDASraGRE SALVA
■ La sangre ni se compra ni se vende.

Mercedes Beii*

sob 
ion

abierta reserva de plazas 

pliA^a de la provincia.!
ciudad real, icl.: 22 40 .12

' las

CONCESIONARIO
OFICIAL

Viernes, 28 de 
Junio de 1991

Pastor para Pozuelo 
de Calatrava.
Información.
Telf. 84 00 05

Plií 
ama

>gui 
didJ

oRJ 
Esj

Vehículos de Ocasión 
Garantizados pc>r Mercedes-Benz

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
22 76 58

Eoi 
earfl

SE VENDE PISO 
CENTRO CIUDAD

C/Alarcos. 16-2® 147 
metros cuadrados. Salón. 4 
habitaciones. Cocina. Baño 
y Aseo con calefacción y 
terrazas a calle principal. 
Razón: 21 04 11

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
Dirección General de Planificación Sanitaria

O TOPOGRAFO con expe
riencia. Remuneración a 
convenir. Tfnos. 42 17 72 - 
43 18 63. TRANSPORTES 
NOAL, S.L. Ctra. N-420 km. 
163. 13500 Puertollano

SE VENDE 
0 ALQUILA

Nave industrial con ofici
nas, 1.000 metros cuadra
dos, y vendo parcela 1.200 
metros' cuadrados, ambas 
en el polígono Larache. 
Tlfns: 21 09 72 / 21 09 76

ESCUELA OFICIAL DE IDIOMAS 
CIUDAD REAL

Exámenes libres 12-20 Junio
Matrícula Oficial: 91-92
15-30 Junio
2- Plazo Septiembre

En ZOCO-REAL

¡ MOTO PIZZA
Je lleva la pizza

^^^^^^^1 Hasta laño de 
1 ílcasión 1 garantíaentoda 1 /Tí^^^vu ^^ ^®^ Renault, 

t ^^------- '^=^ Financiados hasta 48 meses.

a casa
SIN RECARGO

llama al: '

Telf.: 25 31 51
(de 12.30 a 
23.30 horas)

ÍCOB
; la!
e se
¡Vll-Lancia 410 TurboUtaia
™1-Peugeot 505 G.T.D.
1-Citroen CX 25 RD

local
a 4-Citroen CX 25 Ranchera
ijel-Mercedes 300 D 
^S-Nissan 300 ZX

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real

SE VENDE 
0 ALQUILA

Parcela 5.000 m^. 
Zona urbanizable, 
piscina, 2 canchas 
de tenis, agua, 
luz, teléfono.
Interesados llamar 
a los teléfonos: 
22 60 60/22 33 65

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

450.000 A/A
700.000 Full Equip 
800.000 Full Equip 

1.000.000 Full Equip
300.000 Full Equip 

4.200.000 Full Equip
3.500.000 Fúll Equip

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL. ORACION AL 

ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me acla
ras todo, me iluminas todos los 
caminos, para que yo alcance 
mi ideal, tú que me das el don 
divino de personar y olvidar el 
mal que me hacen y que en 
todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti. por 
mayor que sea la ilusión mate
rial. deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos, en 
la gloria perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo 
y los míos. Agradecimiento por 
los favores recibidos".

M.R.H.

• PISCINAS y depósitos de 
poliéster, lo tenemos todo, 
somos especialistas. Fran
cis. Tfn: 22 37 87

• SE ALQUILA o vende 
nave 325 metros cuadrados. 
En Torralba de Calatrava. 
Tlfn: 22 37 87

M.C. 2
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Programación
PRIMERA CADENA

07,45 - CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- AVANCE 
TELEDIARIO

08,05.- CADA MAÑA
NA

09,00.- AVANCE 
TELEDIARIO

09,05.- SESION MATI
NAL

“Vuelo 971” (1953 - 89‘) 
10,35. - DE PAR EN 

PAR
12,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
12,10. - LA EXTRAÑA 

DAMA
12,55.- AVANCE 

TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30. - TELENOVELA 
“Yo compro esa mujer” 
14,00.- INFORMATI

VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30. - NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1 
15,35. - LA DAMA DE 

ROSA
16,25. - ESTA ES SU 

CASA
17,35.- AVANCE 

TELEDIARIO
17,40.- SEGURIDAD 

EN MARCHA
18,10.- EL DÚENDE 

DEL GLOBO "
18,20.- FESTIVAL 

HANNA BARBERA
19,20.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES
1 9,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1 9,30.- LOS VIGILAN- 
TES DE LA PLAYA

20,30.- TELEDIARIO 
2

21,00.- NOCHE DE 
HUMOR: Incluye las 
series:

- NIDO VACIO
“El arreglo”
- LAS CHICAS DE 

ORO
22,00.- ¡VIVA EL 

ESPECTACULO!
23,30.-' EL AUTOES

TOPISTA
“Cita en vídeo”
24,00.- DIARIO 

NOCHE
00,20.- ALUCINE
“Los chicos del maíz” 

(1984 - 92‘)
01,55.- DEPORTE 

NOCHE
- AUTOMOVILISMO: 

Fórmula Indy
Desde Portland (Ore- 

gon)
- GIMNASIA RITMI

CA
Final copa de Europa 
Desde Lieja
- BALONCESTO
CONTINUA LA PRO

GRAMACION MATI
NAL DEL SABADO

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATI

VA

El programa concurso ^‘Cifras y letras” que presenta Elisenda Roca se emite de lunes a viernes en la sobremesa de la 2.

- NOTICIAS (A las 
10:00)

12,00.- NOTICIAS
12,05.- LA HORA 

DE...
13,05.- BARRIO 

SESAMO
13,30.- DIBUJA 2 
14,00.- WEBSTER
14,25.- NOTICIAS
14,30.- ESTADIO 2 
15,00.- PASEO CEN

TRAL
“Retrato de Roland 

Petit”
15,55.- CIFRAS Y 

LETRAS
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA 

SESION
“Secuestro a la españo

la” (1973 - 90‘)
. 18,05.- NOTICIAS

18,10.- HISTORIAS 
DE CADA DIA 

19,00.- VIDEOMIX 
19,30.- DIBUJA 2
20,10.- CLASICOS
Opera: “Carmen”, de 

Bizet
20,35.- CHEERS 
21,00.- NOTICIAS
21,10.- TRIBUNAL 

POPULAR
22,10.- EL ESPEJO
Esta noche:^ “Delitos 

sexuales”
- LARGOMETRAJE 

(A las 22:20)
“Todo lo que siempre 

quiso saber sobre el sexo 
y nunca se atrevió a pre
guntar” (1972 - 87‘)

01,05.- JAZZ ENTRE 
AMIGOS

“Bob Rockwell”
02,00.- ULTIMA

Emilio Aragón conduce el espacio “Vip guay” en TeieS. La popular serie ^‘Embrujada”, en Antena 3 a las 14,00 horas.

SESION DE CINE
“El color del viento” 

(1988 - 79‘)
Director: Pierre Gra- 

nier-Deferre
Intérpretes: Elizabeth 

Bourgine, Philippe Leo- 
tard, Anna Massey

03,20.- DESPEDIDA 
Y CIERRE'

ANTENA 3

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

07,15.- AULA 3
07,45.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMIA
08,00.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS
09,33.- VIVA LA 

VIDA
10,30.- PASARELA 
10,55.- PASIONARIA
11,20.- TAN CONTEN

TOS
12,00.- SANTA BAR

BARA
14,00.- EMBRUJADA 
- NOTICIAS REGIO

NALES
14,30.- LOS SEGUN

DOS CUENTAN 
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE 
“Rufianes y tramposos” 
17,15.- NOTICIAS
17,18.- LA MERIEN

DA
18,45.- NOTICIAS
18,48.- LOS INVASO

RES
19,45.- LA RULETA 

DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS 
21,00.- EL COCHE

FANTASTICO
22,00.- LA CLAVE I 
00;00.- LA CLAVE 11 
02,30.- CINE ESPA

ÑOL
“Y ahora ¿qué, señor 

fiscal?”
04,00.- OH VIDEO
05,00.- CIERRE DE 

EMISION

TELES

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

08,30.- VIP GUAY
09,00.- DIBUJOS ANI

MADOS
09,30.- ENAMORAR

SE
10,15.- TELERRO- 

MANCE: “María, María” 
11,00.- CINE CORA

ZON:
“Delito en fórmula 1” 
12,45.- VACACIONES 

EN EL MAR
13,30.- LAS AVENTU

RAS DE HACCHY
14,00.- ENTRE PLA

TOS ANDA EL JUEGO
14,40.- TELERRO- 

MANCE: “Inés Duarte, 
secrataria”

15,30.- HUMOR DE 
SOBREMESA

Segundo matrimonio
Apartamento para tres 
16,30.- TARDE 

CORAZON
- “Hotel”
17,25. - SUPER GUAY 
19,10.- VIP GUAY
19,40.- TELERRO-

MANCE: “Topacio”
20,30.- SUPERGOL: 

CAMPEONES II

20,55.- HOY
‘ 21,00.- TELECUPON

21,15.- SU MEDIA 
NARANJA -

22,00.- GRAN PAN
TALLA TV:

“Sangre y Orquídeas” 
23,45.- ENTRE HOY 

Y MAÑANA
24,15.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA 
GENTE?

01,15.- EROTISIMO:
“Terror en el conven

to”
02,55.- CIERRE DE 

EMISION

CANAL +

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD 
NEWS CON PETER 
JENNINGS

08,35.LOS 40 PRINCI
PALES

09,30.- TELECOME
DIA: LA OFICINA DEL 
FISCAL

10,00.- CINE: ESPIA 
11,30.- PIEZAS 

CANAL +
11,45.- CINE: HUN- 

DRA
13,30. - LOS 40 PRIN

CIPALES
14,00.- REDACCION. 

NOTICIAS
14,10. - DIBUJOS ANI

MADOS
14,35. - DIBUJOS ANI

MADOS: LA PEQUEÑA 
ROSIE

15,00.- CINE: LA 
AVENTURA COMIEN
ZA

16,41.- PIEZAS
CANAL +

16,54.- CINE: DESTI
NOS OPUESTOS

18,30.- SESION DE 
TARDE: POLICIAS DE 
HOLLYWOOD

20,00.- AVANCE 
REDACCION

20,05.- TELECOME
DIA: LOS PRIMEROS 
DE LA CLASE

20,30.- LOS 40 PRIN. 
CIPALES

21,00.- TELECOME
DIA: PRIMOS LEJA
NOS

21,30.- REDACCION 
NOTICIAS

22,00.- ESTRENOS 
CANAL +: LA SER- 
PIENTE Y EL ARCO 
IRIS

23,28.- SEGUNDA 
SESION: LA MOSCA 

01,06.- SESION ESPE
CIAL CINE X

02,30.- BOXEO- 
TYSON VS RUDDOCK 

05,28.- SESION ESPE
CIAL V.Q.: JUMPIN- 
JACK FLASH

07,10.- CINE: MI 
NOMBRE ES BILL W.

CANAL SUR

11:45- Carta de presen
tación

12:00- El diario
12:05- Universidad 

abierta
13:05- La receta
13:10- Mediodía
14:05- Galaxy
14:30- El diario-1 
15:00- El tiempo 
15:05- La jugada
15:30- Andalucía nues

tra
16:00- Cine de tarde 
“La cabra”
17:35- Paraíso
18:30-.La isla de flora 
19:00- Vamos a jugar 
19:30- Top sur
20:00- El diario
20:05- La receta
20:15- Tal' como somos 
21:00- El diario-2 
21:30- El tiempo 
21:35- Cine de oro 
“Unico testigo”

. 23:40- Puerta del cante 
00:40- El diario-3 
00:55- Aula de cine 
“Alrededor de la media 

noche”
03:00- Despedida y 

cierre

CANAL CIUDAD REAL

14:00- Dibujos anima
dos

14:30- Cine de sobre
mesa

“El zorro y los 3 mos
queteros”

16:30- Telenovela 
“Madres egoístas”
17:30- Dibujos anima

dos
18:30- Sesión de tarde 
“Pacto con los cana

llas”
20:00- Informativo 
20:30- Flash deportivo 
20:45- Maniquí
21:15- Cinemanía 
22:15- Concierto 
00:00- Informativo
00:30- Cine de noche 
“El asesino ataca ^ 

alba”
02:00- Película clasih' 

■ cada X
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La mayoría de las violaciones no se denuncian por temor o vegüenza o incluso por la presión familiar ^B Citas ^^^

Los delitos sexuales y las condenas 
judiciales, a debate en “El espejo”

^^Todo lo que siempre quiso saber sobre sexo y no se atrevió a preguntaría^^ ilustrará el programa

1 Los delitos sexuales, entre 
| los que se encuentran 
| anualmente cerca de 
í 60.000 casos de violaciones 
j y diversos tipos de agre- 
I sienes,^ y la legislación 
J sobre este tipo de actos 
i serán hoy el tema de dis- 
1 cursión del espacio ^^EI 
| espejo''
| MADRID (Efe).- Delitos 
| como la violación, con empleo 
| de fuerza e intimidación, de 

una niña de trece años por 
su padre o la violación de una 
deficiente mental, ambos 
casos conocidos este mismo 
mes, son sólo algunos de los 
ejemplos de una 
de sucesos que, 
vez, saltan a las 
sucesos de los 
comunicación.

larga serie 
una y otra 
páginas de 
medios de

Una serie de delitos que tie
nen diferentes condenas según 
la interpretación que del códi
go penal realizan los jueces, 
desde los 20 años de condena 
a un corruptor y homicida de 
una menor, a los dos años de 
reclusión impuestos a un hom
bre por violar a su esposa o 
los cinco días de reclusión, 
más multa de cien mil pesetas, 
que se impusieron a un indus
trial por acosar sexualmente 
a una empleada.

Sentencias mucho más polé
micas fueron la absolución, en 
febrero de 1989, de un indi
viduo acusado de cometer 
abusos deshonestos por una

El filme de Woody Allen ilustrará el espacio de debate.

empleada, al considerar el 
juez que la mujer había pro
vocado al hombre usando 
minifaldas.

En Mayo de 1990, la 
Audiencia Provincial de Pon
tevedra consideró inocentes a 
dos acusados de un delito de 
violación, basandose en “la 
conducta licenciosa” de la 
mujer que sufrió la agresión.

Estos sucesos son sólo una 
pequeña muestra de la amplia 
panoplia de delitos, cometidos 
casi en exclusiva por los varo
nes, en los que la mayor parte 

de los agredidos son mujeres.
El incremento de este tipo 

de actos obligó a la comisión 
de Justicia del Congreso de 
los diputados, el pasado mes 
de septiembre, a realizar un 
llamamiento a la sociedad 
para que se respete la libertad 
e igualdad de las mujeres y 
se tome conciencia de la gra
vedad de las agresiones sexua
les.

Los políticos franceses, lle
vando más lejos su preocupa
ción sobre este asunto, han 
aprobado este mismo mes la 

inclusión del acoso sexual den
tro del código penal, delito 
que será condenado con penas 
de hasta un año de prisión 
y multa de 1.800.000 pesetas.

La persecución de estos 
delitos, sin embargo, choca 
normalmente con las reticen
cias de las víctimas a denun
ciar las agresiones sexuales, 
especialmente si son violacio
nes. Presionadas por la propia 
familia, atemorizadas por el 
entorno social o avengonzadas 
por viejos prejuicios sobre el 
sexo, las mujeres guardan 

sufriendo así unsilencio,
mayor daño psíquico.

Según datos del Ministerio 
del Interior, sólo se denuncian 
el 10 por ciento de las vio
laciones, aunque destacan que 
este porcentaje está en con
tinuo aumento.

El deoate será ilustrado con 
el largometraje “Todo lo que 
siempr quiso saber sobre el 
sexo y no se atrevió a pre
guntarlo”, dirigida e interpre
tada por Woody Allen.

Producida en 1972, es una 
sátira en siete actos indepen
dientes sobre diversas costum
bres sexuales, en cuatro de los 
cuales interviene el propio 
director como actor.

En el posterior debate 
intervendrán, entre otros, el 
fiscal Angeles , García, el 
magistrado del Tribunal 
Supremo de Justicia de Anda
lucía, Juan José Ruiz-Rico y 
la abogada María José Varela.

Juan Carlos I, Rey de España.

-JUAN CARLOS I, Rey de 
España : “La desidia y la 
corrupción han malogrado tan
tas cosas en España”.

-JOSE BORELL, ministro de 
Obras Publicas y Transportes : 
“El cementerio está lleno de 
imprescindibles”.

-JOSE MARIA AZNAR, pre
sidente del PP : “El PSOE se 
ha sentado encima de la demo
cracia”.

- AGUSTIN GARCIA GAS
CO, secretario de la Conferen
cia Episcopal : “Solana está 
condicionado mas por otros 
intereses que por el bien 
común”.

-GEORGE BUSH, presidente 
de EE.UU : “La secesión de 
Yugoslavia podría traer trágicas 
consecuencias”.

JOHAN CRUYFF, entrena
dor del Barcelona : “El Real 
Madrid actúa como el Barce
lona de hace años”.

- ANTONIO DIAZ MIGUEL, 
entrenador de la selección de 
baloncesto :“E1 primer objetivo 
ya está cumplido”.

■ Cumpleaños ■ El espacio ^‘Alucine” proyecta esta noche la película ''Los chicos del maíz’\ de Friz Kiersh

diaria Ferrusola.

Hoy, día 28, cumplen años: ¡
MARTA FERRUSOLA, 

^posa de Jordi Pujol, 56.
JOSE ANTONIO CAMA

CHO, futbolista, 36.
• DANIEL RUIZ “Dani”, fut-

*’olista, 40.
• ANNIE DUPEREY, actriz, 

14.

KLAUS VON KLITZING, 
Premio nobel de Física, 48. .

• PRIETO MENNEA, atleta,

• FRANCISCO GRANDE: 
^tedrático, 82.

J. Paul Belmondo y Marie Laforet son los 
protagonistas de “Rufianes y tramposos”

La primera cadena de Tele
visión Española emite a las 9,05 
“Vuelo 971”, de Rafael Salvia 
e interpretada por José Nieto, 
Germán Cobos, Raúl Cancio y 
Maruchi Fresno. El comandan
te del vuelo 971, que enlaza 
Madrid con La Habana, va a 
realizar su último viaje ya que 
ha decidido acabar con su vida 
pues está aquejado de una grave 
enfermedad.

A las 00,15, TV1 programará 
la película “Los chicos del 
maiz”, de Friz Kiersh e inter
pretada por Peter Horton, Lin
da Hamilton, John Franklin y 
Courtney Gains. En lowa, ciu
dad agrícola de Estados Unidos, 
el aburrimiento ha provocado 
en un grupo de jóvenes una bru
tal manera de divertirse, ase
sinando a pobres e indefensos 
granjeros de forma sangrienta.

La 2 emite a las 16,30 la pelí
cula “Secuestro a la española” 
de Mateo Cano. Esperanza 
Roy, Quique Camoiras y Auro
ra Redondo destacan entre los 
principales papeles. Tres jóve
nes raterillos acaban en la cár
cel al ser sorprendidos robando.

A las 02,00 se emite “ El 

color del viento” de Pierre Gra- 
nierDeferre e interpretada por 
Elizabeth Bourgine y Anna 
Massey. Louise, miembro del 
Consejo de Selección de una 
importante editorial acaba de 
descubrir una novela de un 
escritor norteamericano que 
vive en un suburbio de Nueva 
York. Loise establece con el 
escritor un contacto epistolar, 
que va pasando de la simple 
curiosidad al afecto amoroso.

Antena 3 tiene programado 
para las 15,30 la película “Ru
fianes y tramposos” de Henri 
Verneui, con Jean Paul Bel- 
mondo y Marie Laforet como 
principales protagonistas. 
Túnez 1943. Cuatro evadidos de 
la legión extranjera francesa 
deciden aunar sus fuerzas y 
atracar un banco con el pro
pósito de obtener un hotin de 
10 toneladas de oro.

A las 02,30, Antena 3 emite 
“ ¿Y ahora qué, señor fiscal”, 
de León Klimoswsky, con 
Valentin Trujillo, Silvia Solar y 
Richard Massip en el reparto. 
Adaptación dramática de un 
folletín del escritor Martín 
Vigil, que relata un drama

Jean Paul Belmondo, en Antena 3.

pasional, con asesinato de por 
medio.

Tele 5 presentará a las 11,02 
la película “delito en fórmula 
I”, producción italiana de Bru
no Corbuci, e interpretada por 
Tomas Milian, Dagmar Lassan- 
der, Isabel Russinova y Maria 
Bucella. En el circuito de Mon
tecarlo se está disputando el c

ampeonato de Fórmula 1. El 
piloto que va en primer lugar 
es víctima de un accidente. Su 
coche se sale dei. la pista,nadie 
piensa que sea accidental, siró 
intencionado. A las 01,15 Tele 
5 emite “Terror en el conven
to”, película erótica de Stefano 
Oblowsky e interpretada por 
Franca Stoppi y Carlo de Mcjo.
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El Ayuntamiento 
de Almagro 
convoca el XX 
Certamen 
Literario

Óil

' ííí

Tradicional 
becerrada de las 
peñas en la 
plaza de Alcázar 
de San Juan

El Ayuntamiento de Alma
gro ha convocado el XX Cer
tamen Literario “Ciudad de 
Almagro”, con motivo de las 
próximas ferias y fiestas de la 
localidad.

Al concurso podrán concurrir 
todos aquellos escritores naci
dos o residentes en Castilla-La 
Mancha, que presenten algún 
trabajo inédito de tema y géne
ro libres. Los escritos de poesía 
deberán tener al menos 100 ver
sos y los de prosa, cinco folios.

Los premios establecidos por 
el Ayuntamiento para los dos 
primeros serán de 100.000 y 
75.000 pesetas, respectivamen
te. La entrega de los premios 
se llevará a cabo el día 23 de 
agosto, en el transcurso del acto 
de inauguración de la feria de 
la localidad.

En las bases, se establece que 
los trabajos deberán presentarse 
en el Ayuntamiento de Almagro 
hasta el próximo día 2 de agosto 
a las doce del mediodía.

Un importante 
incendio se 
declaró en la 
finca “El 
Molinillo”

Un incendio que ya anuncia
mos ayer se había declarado en 
la zona de Retuerta, resultó estar 
localizado en la finca El Moli
nillo en la que fueron pasto de 
las llamas 120 hectáreas de ave
na, 21 de cebada, 14 de triticale, 
130 de rastrojera y 105 de erial, 
además de unas 130 encinas. Los 
daños se evalúan en mas de once 
millones de pesetas.

Este incendio fue sofocado 
pasadas las cinco de la tarde del 
miércoles y en su extinción inter
vinieron fuerzas de la Guardia 
Civil, personal de ICONA y del 
006, diez tractores agrícolas, y 
personal voluntario del pueblo 
de Retuerta, bajo las órdenes del 
alcalde de la localidad.

En otro orden de cosas, la 
Guardia Civil informa que al ciu
dadano que fue detenido por trá
fico de estupefacientes en Viso 
del Marqués, le fué intervenida 
posteriormente una emisora de 
radio ICOM, modelo IC-PS15 de 
fabricación japonesa, cuya pro
piedad no pudo acreditar por lo 
que se supone puede proceder 
de un robo.

Finalmente digamos que una 
señora fue atropellada en la tar
de del miércoles por una moto
cicleta' cuando la accidentada 
intentaba cruzar la calle Alarcos 
de la capital, a la altura del 
núemto 16. Fue trasladada con 
lesiones graves a la Residencia 
Nuestra Señora de Alarcos de 
la Seguridad Social.
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Los osados matadores

TXxx^zes
■ Siempre estamos apren

diendo, por muy viejos que 
seamos y por mucha expe
riencia que hayamos adqui
rido en nuestra vida. Pero no 
es menos cierto que hay algu
nos que no aprenderán nunca 
y no lo van a hacer porque 
les pierde la falta de sentido 
común.

* ♦ ♦
■ Nos estamos refiriendo 

a ciertos errores, sospechosos 
las mas de las veces, faltas 
de respeto al trabajo y pla
nificación de cada jornada en 
los medios de comunicación, 
precipitaciones intolerables a 
la hora de convocar, etc.

* * *
■ Por ejemplo, convoca

torias de tipo agrario a la que 
no son invitados los medios 
salvo uno muy concreto; dia 
y hora de elección de reinas 
de la belleza que no llegan 
a priori; convocatorias a pre
sentación de gestión de los 
tres años últimos de una enti
dad de ahorro que se hacen 
sólo a los medios escritos y 
no a los hablados y, para col
mo, por teléfono y de prisa 
y corriendo; enfin, una pena.

* * *
■ En general, partidos, 

asociaciones, entidades, etc, 
son bastante respetuosos con 
los demás, pero hay dias en 
que se olvidan los buenos 
modos y se convocan ruedas 
de prensa con una hora de 
antelación, se intenta dispo
ner de nosotros al antojo del 
convocante, se trae y se lleva 
a los profesionales de la infor
mación como si estuviésemos

\S-
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Dulcinea-91.

en la nómina del grupo de 
turno, etc.

* * *
■ Dulcinea 1991 estuvo 

ayer en la Redacción de LA 
TRIBUNA y compartió con 
nosotros unos minutos. Agra
decemos vivamente el detalle 
y le deseamos el mas feliz 
de los reinados.

* * *
■ En Renfe no cambian 

las cosas. Ayer, por segundo 
día consecutivo según nos 
denuncian, se averió uno de 
los trenes Badajoz-Madrid. 
Los usuarios aguantaron una 
hora al menos sin que nadie 
les diese la más mínima expli
cación. La privatización de la 
empresa es absolutamente 
necesaria.

**

CECILIO

En la plaza de toros de Alcá
zar de San Juan ha tenido lugar 
la tradicional becerrada de la 
peñas y el tiempo a punto estu
vo de impedirlo, pero por exce
so de temperatura. Hubo una 
total observancia del vigente 

1 Reglamento Taurino.
Se lidiaron tres becerros de 

la gananadería de Hermanos 
Collado Ruiz, con divisa azul 
y blanca y las cuadrillas fueron 
las de “Los Remendaos”, “Los 
Manchegos” y “Los Zoquetes”, 
capitaneados por los valientes 
matadores Fructuoso Correas, 

; Jesús Castellanos y Juan Anto
nio Vidal.

El director de lidia fue el 
buen subalterno ciudarrealeño 
Esteban Lillo que cuidó de la 
integridad física de los lidiado
res. Al finalizar el festejo se sol
tó una bacerra para divertimen
to de los mozos.

i
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Cartas a D, Quijote

Advertencia real
MANUEL LOPEZ CAMARENA

Querido D.Quijote:
No andará tan bien la cosa 

cuando hasta el rey ha tenido 
que salir al paso sobre la 
corrupción política y el ries
go del inmovilismo. Sin in
tentar, ni mucho menos, 
aprovecharme de que el 
Pisuerga pasa por Valladolid, 
convendrás conmigo que la 

• situación debe ser alarmante 
cuando la mas alta instancia 
del Estado ha tenido que sal
tar a la palestra. Luego resul
ta, según los que gobiernan, 
que somos los periodistas los 
culpables de la alarma social 
que existe. Ya ves lo impor
tantes que somos, viejo ami
go, que hemos logrado con
vencer de que esto va mal 
al mismísimo rey de España. 
Algo es algo.

Y de la reprimenda real 
se me ha quedado en la cabe
za la similitud de mensaje con 

, el que, también desde Anda
lucía, ha enviado el presi
dente González a sus pro
pios correligionarios. Sin ser 
demasiado espabilados, pode
mos ver que entre lo que ha

25.532
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

Num.
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32

2

CECILIO

4

González y lo

Juan Carlos L

dicho Felipe
que ha deslizado a los oi- dos 
de todos el rey, hay una con
junción de objetivos y eso hay 
que tenerlo muy pre- sente. 
Yo creo, Alonso, que aquí se 
va a producir un cambio en 
los modos y en las formas 
y eso, aunque parez- ca que 
no, es muy impor- tante.

Un fuerte abrazo.

Terminaciones y premios
Pta^ 

50.000 
5.000 

500 
100


